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Bonne année 2016



18  décembre
(  Helios de Julien SENEGAS et 

de Mélina VALETTE domici-
liés à Mounès Prohencoux.

19  décembre
(  Inès de Cédric FOURCA-

DIER et de Sophie DURAND 
domiciliés à Le Truel

20  décembre
(  Clémence de Christo-

phe FROMENT et de 
Laure SAINT-PIERRE 
domiciliés à La Cresse. 
 
Miguel de André GONZA-
LEZ  et de Lætitia BOTREL 
domiciliés à St-Affrique.

23  décembre
(  Isïa de Thomas ZAGUEDOUN 

et de Sandra BARBOSA 
domiciliés à Compregnac. 
 
Justine de Laurent BOUZAT 
et de Stéphanie RUE domi-
ciliés à St-Rome de Cernon. 
 
Stella de Samuel LACAS et 
de Laurie COULET domici-
liés à La Cavalerie.

25  décembre
(  Nino de Alexandre CONDA-

MINES et de Amandine 
CANCE domiciliés à La-
caune.

27 décembre
(  Jules  de Xavier BLAYAC et 

de Marion FANJAUD domi-
ciliés à Mounès Prohencoux.

   naissances

Pompiers ✆ 18
Dépannage ✆ 05 65 99 07 33
Hôpital ✆ 05 65 49 70 22
Gendarmerie ✆ 05 65 97 63 50
Poste de police ✆ 05 65 98 29 12
E.R.D.F. ✆ 09 726 750 12
G.R.D.F. ✆ 0 800 473 333
Mairie ✆ 05 65 98 29 00
Eau ✆ 05 61 80 09 02
Maison de la Mémoire 
✆ 05 65 49 07 31

Epiceries 
Lundi : PLATET, DEL PAÏS
Dimanche, lundi : Aleyna
Boulangeries 
-  Le dimanche 

BourEL, LA GrIGNoTE, AuGIEr,  
LE BEAuLIEu, LE FourNIL

-  Le lundi 
LA GrIGNoTE, LE BEAuLIEu, BourEL, 
LE FourNIL, DuBoC

Halte garderie ✆ 05 65 99 12 76
Baby sitting à domicile 
✆ 05 65 49 23 48 / ✆ 05 65 49 00 77
Ambulances 
Cambon ✆ 05 65 99 05 96 
Thomas ✆ 05 65 99 04 87 
Trans’Ambulances ✆ 05 65 49 04 43
Garde Taxi  ✆ 05 65 46 27 39
Centre Sans T ✆ 05 65 78 77 78 
UDSMA - Centre de soins 
✆ 05 65 98 14 50
Allo docteur
✆ 39 66 jours fériés et WE
Planning Familial
✆ 06 32 95 22 12 (7j/7) 
Pharmacies de garde
 ✆ 3237 nouveau numéro national
11/01 : Phie de la Sorgues
6 - 8/01 : Phie de Coupiac
9 - 15/01 : Phie de Camarès

✆ ALLo SERviCES

Pour contacter 
"Le Saint-Affricain" 

✆ 05 65 49 25 64 - Fax : 05 65 49 25 54
lesaintaffricain@wanadoo.fr 
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† 20 décembre
Jean GUYREAUD, 86 ans,
domicilié à St-Affrique

† 22 décembre
Lucien DUHALDE, 62 ans,
domicilié à St-Affrique

† 23 décembre
Lucienne COQUILLARD, 83 ans,
épouse Duchêne
domiciliée à Camarès

† 24 décembre
René SALLES, 83 ans,
domicilié à St-Affrique

† 28 décembre
Honoré RAMPLOU, 92 ans,
domicilié à St-Affrique.

† 31 décembre
Françoise GOGUER, 80 ans,
épouse Montourcy
domiciliée à Brive La Gaillarde.

décÈs

Horaire d'ouverture de l'office de Tourisme du Pays de 
Roquefort et du Saint-Affricain
A partir du lundi 4 janvier,  l’Office de Tourisme du Pays de Roquefort 
et du Saint-Affricain est ouvert selon les horaires suivants.
Antenne de St-Affrique : 
Du lundi au vendredi : 9h30-13h & 14h-17h
Le samedi : 9h30-13h
Boulevard de Verdun, 12400 Saint-Affrique
Tél. : 05 65 98 12 40, Courriel : contact@ot-dusaintaffricain.com 
Antenne de Roquefort : 
Du lundi au vendredi : 9h30-12h15 & 13h-17h 
Avenue de Lauras, 12250 Roquefort sur Soulzon
Tél. : 05 65 58 56 00, Courriel : info@roquefort.com
Fermetures exceptionnelles : jeudis 14 et 21 janvier : fermeture le 
matin des 2 antennes.

infos
Planning Familial
Au Planning Familial, vous avez 
la possibilité de parler, de vous 
informer, d’être conseillés, accom-
pagnés, orientés sur tous les sujets. 
Contactez-nous au 06.32.95.22.12 
(7j/7). 
 Permanences tous les 2ème lundis 
de chaque mois de 14 h à 17 h 
30 à la Maison de la Famille, 
Place de l’ancienne gare, 12400 
Saint-Affrique. 
Vous pouvez aussi obtenir un RDV 
en appelant le 06.32.95.22.12.
Les entretiens sont gratuits et 
confidentiels.

Condoléances FNACA
Ce 21 décembre, accompagné 
de notre drapeau, nous avons 
assisté aux obsèques de notre ca-
marade et ami, Rolland Millau, 
de Belmont, décédé à l'âge de 81 
ans. Il était toujours des nôtres, 
apportant son entrain et sa 
bonne humeur aux diverses ac-
tivités du comité. A son épouse, 
ses enfants, petits enfants, et 
toute sa famille, nous adressons 
nos sincères et amicales condo-
léances.

 Le Comité

Condoléances
Tous les membres de l'équipe du 
Journal Le Saint-Affricain et de 
l'Imprimerie Nouvelle assurent 
à leur collègue Florence Salles 
toute leur sympathie et leur ami-
tié à l'occasion du décès de son 
papa. Nos condoléances s'adres-
sent aussi à sa maman Yvette et à 
son fils Nathan. 

Remerciements
SAINT-AFFRIQUE – CANAC (81)
Yvette SALLES, son épouse
Florence sa fille, 
Nathan son petit-fils
Les familles BOUSQUEL, 
LAFONT, CHRISTOPHE, 
COMBELLES, belle-sœur, ne-
veux et nièces,

vous prient d'agréer
 l'expression de leurs sincères 

remerciements et conserveront 
toujours un souvenir ému de la 
sympathie que vous leur avez 
témoignée lors du décès de

Monsieur René SALLES
Par votre présence et vos mes-
sages, vous avez su nous donner 
la force d'accepter cette dure 
épreuve avec plus de courage.
Merci.

S.E.L. St-Affricain
La Permanence-Rencontre du SEL 
Saint-Affricain aura lieu mercredi 
13 janvier, de 13 h à 15 h au Lieu-
Dit. Eva et Marie-Hélène, deux 
adhérentes, vous attendent pour 
vous renseigner sur la pratique des 
échanges, vous parler des offres et 
demandes...Eva se propose de nous 
expliquer comment préparer un 
repas végétarien simple et sympa.
Bienvenue aux adhérents qui veu-
lent se retrouver pour un moment 
convivial avec ou sans troc.



Club de l’Amitié
Le Club de l’Amitié vous présente 
ses meilleurs vœux de bonne et 
heureuse année 2016, joie et santé 
pour tous.
Prochaines activités :
- Mercredi 6 janvier à 14 h 30, 
concours de belote - Jeudi 7 jan-
vier à 15 h, gym-mémoire - Lundi 
11 janvier à 14 h 30, cinéma au 
club "La vache et le prisonnier" 
- Mardi 12 janvier à 15 h, chant 
- Jeudi 14 janvier à 15 h, gym-
mémoire - Vendredi 22 janvier  à 
14 h 30, partage de la galette des 
rois. Se faire inscrire avant le 18 
janvier

Club des 7 Collines
Une très bonne année 2016 pour 
tous. Commençons cette nouvelle 
année en partageant la tradition-
nelle galette des Rois le jeudi 7 
janvier. Le club sera ouvert à par-
tir de 13 h 30 la galette sera servie 
à 16 h - Après-midi scrabble le 8 
janvier à 14 h - Thé dansant animé 
par Frédéric Vernhet le samedi 
23 janvier à 15 h. On vous attend 
nombreux.

Association "Les Cheveux 
Blancs"
L’association des «CHEVEUX 
BLANCS» de l’EHPAD «La 
Sorgue» organise son quine 
annuel le dimanche 10 janvier 
2016 à 14 h 30,  salle des fêtes 
de Saint-Affrique. Le bénéfice 
de ce quine servira à développer, 
soutenir les projets d’animations 

et ainsi améliorer la qualité de 
vie des résidents. Carton plein : 1 
robot cuiseur. Nombreux lots de 
qualité. Quine sans ordinateur.

Cross des pompiers
Le samedi 9 janvier 2016 est or-
ganisé à Saint-Affrique au collège 
Saint-Gabriel, un cross départe-
mental des sapeurs pompiers en 
présence de nombreuses déléga-
tions des 40 centres de secours du 
département de l'Aveyron, orga-
nisé avec le concours de l'ACCSA, 
avec le lendemain un cross FFA 
sur le même parcours.
Les premières courses débuteront 
à 13 h 50 pour les plus jeunes, la 
remise des prix et le vin d'hon-
neur se dérouleront à 17 h. 

Paroisse Bon Pasteur
EVEIL A LA FOI
Les enfants de 4 à 6 ans sont invités 
avec leur famille à venir écouter : 
l’offrande des mages. Rendez-vous 
le mercredi 6 janvier, exception-
nellement à 16 h 30 à l’enclos St-
Joseph, à Saint-Affrique

Café Santé
Café-Santé du jeudi 14 janvier, à 
19 h 30 au Lieu-dit.
Hygiène intestinale : notre 
organisme souffre de manque 
d'hygiène, d'un encrassement 
chronique et permanent, à 
l'origine d'une intoxication qui 
l'étouffe insidieusement. L'une des 
toutes premières démarches pour 
améliorer sa santé et son énergie 
est de se questionner sur l'état de 
propreté et le bon fonctionnement 
de son système digestif, indispen-
sable pour une bonne assimilation 
des nutriments.
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Editorial
Delphine ROUQUETTE

Bonne année 2016 !
Après cette trêve de quelques jours, nous revenons plus en 

forme que jamais pour continuer à vous proposer nos ser-
vices d'informations. Bien sûr l'arrivée de la nouvelle année 

s'accompagne toujours des traditionnels vœux et des traditions at-
tachées à ce passage d'une année à l'autre. La nouvelle année amène 
aussi tout un tas de changements notamment au niveau de certaines 
prestations mais aussi de taxes et de tarifs qui augmentent. Au fil de 
ces pages vous pourrez découvrir ce qui va changer en 2016 mais 
aussi pourquoi nous fêtons la St Sylvestre, pourquoi nous envoyons 
des cartes ou encore pourquoi ça porte bonheur de s'embrasser sous 
du gui... Des traditions qui se sont forgé au fil des siècles et qui sont 
toujours aussi importantes dans notre calendrier. Alors, comme tout 
un chacun, je vais souhaiter à chacun d'entre vous que cette année 
2016  soit conforme à ce que vous attendez, puisque les vœux sont 
bien différents d'une personne à l'autre. Il y a traditionnellement la 
santé qui reste un souhait important puisque de sa qualité va dépen-
dre beaucoup d'autres choses sur toute la vie au quotidien. Alors oui 
bonne santé à tous et que vous puissiez profiter pleinement de cette 
année 2016 qui commence, comme 2015 s'est terminée, en douceur, 
au niveau des températures. Après les repas de fêtes cette semaine 
c'est la galette des rois qui viendra remplir nos estomacs déjà bien 
saturés. Mais devant les gourmandises on a souvent du mal à résis-
ter...

Les Amis de Pierre et Ma-
rie-Louise Cabanes
L'association "Les Amis de Pierre 
et Marie-Louis Cabanes" vous 
invite à son assemblée générale 
qui aura lieu à la Maison de la 
Mémoire, salle Cabanes le samedi 
9 janvier à 14 h 30. A l'ordre du 
jour, rapport moral et d'activités, 
rapport financier, questions di-
verses.

Espace de gratuité
Un espace de gratuité se tiendra 
rue de l'Industrie le samedi 9 jan-
vier de 11 h à 15 h. Échangez ou 
prenez simplement ce dont vous 
avez besoin : vêtements, objets de 
décoration, vaisselle, petits meu-
bles facilement transportable...
Les restes seront apportés à 
une association caritative de 
Saint-Affrique. En cas de gros 
mauvais temps, il sera reporté au 
samedi 6 février.
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objets trouvés
Ci-dessous la liste des objets 
trouvés à réclamer en mairie de 
St-Affrique, Poste de Police  :  
une canne de marche, des clefs 
diverses
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Nous rappelons que cette page est ouverte  à tous.  Les propos qui y sont 
tenus n'engagent que leur auteur.

vœux 2016
Arnaud VIALA, député de l'Aveyron

vœux 2016
Manuel CANTOS, président CCI Aveyron
L'année 2016 nous attend
Qu'en ferons-nous ?

Gaz de schiste
José BOVE, eurodéputé
Le Tribunal Administratif de Cergy-
Pontoise  confirme l'abrogation des 
permis de Nant et villeneuve-de-
Berg

Allons-nous la traverser en par-
lant des élections 2017 comme 
unique ou principale préoccu-
pation de nos concitoyens, pour 
savoir qui va s’installer dans les 
fauteuils plutôt confortables de 
notre République ?
Sans rejeter l’importance de ces 
sujets capitaux (pour nos gouver-
nants), je pense qu’il existe pour-
tant d’autres enjeux beaucoup 
plus importants qui doivent être 
prioritaires.
Entre autres :
- Le chômage, ce fléau N°1 et sa 
terrible ascension vers les som-
mets.
- Le terrorisme devant lequel nous 
nous sentons bien démunis.
- La dette abyssale de notre pays 
que rien ne freine malgré la hausse 
permanente de nos prélèvements
- L’affaiblissement régulier de la 
part de marché de la France dans 
le Monde.
- L’extrême pauvreté dans laquelle 
nous nous installons, même la 
classe moyenne est tirée vers le 
bas et les riches ont maintenant 
déserté fiscalement notre pays.
Donc, constat préoccupant sur 
lequel nous avons l’obligation de 
nous interroger. Et pourtant…
La très grande majorité de nos 
concitoyens veut continuer à se 
battre toujours et toujours. Parmi 
elle : nos méritants chefs d’entre-
prises et leurs équipes performan-
tes, quelle que soit leurs tailles ou 
leurs secteurs de compétences, 
que notre Chambre de Com-
merce et d’Industrie de l’Aveyron 
accompagne efficacement avec 
l’ensemble de ses équipes perfor-
mantes et déterminées.
Les atouts dont peuvent bénéficier 
nos entrepreneurs, aux compéten-
ces reconnues, sont bien présents 
et toujours là :

- Prix du pétrole au plus bas.
- Parité Euro / Dollar encore 
favorable.
- Taux d’intérêts très bas et attrac-
tifs favorisant les investissements 
et le développement de nos struc-
tures.
- Une classe économique (et non 
business) bien décidée à ne pas 
reculer, quelle que soit l’adversité, 
les contraintes et les embûches.
Dans ce contexte particulier, quel-
ques signaux d’encouragements 
de nos gouvernants, précisant le 
rôle capital et majeur de nos en-
treprises, seraient assurément les 
bienvenus.
Pas forcément des aides finan-
cières, censées compenser une 
fiscalité trop pénalisante, mais 
des facilités, des simplifications 
et une vraie visibilité pour rendre 
la mission des entrepreneurs plus 
efficace encore. Mais ce ne sont 
plus des paroles ou des promesses 
qu’il nous faut aujourd’hui mais 
des actes !!!  Il faut agir… et vite !
Pour cela, notre pays a besoin de 
s’appuyer sur des structures fortes 
: nous pouvons affirmer que nous 
sommes présents.
C’est par nous, chefs d’entreprises, 
que passeront obligatoirement les 
solutions pour un avenir meilleur 
et je le pense fructueux.
Notre Chambre de Commerce et 
d’Industrie tient sa place, c’est une 
certitude !  Et elle accomplira avec 
pugnacité, sans relâche, ses mis-
sions de formation, d’accompa-
gnement, de conseil, de soutien…
Je le répèterai inlassablement et 
inlassablement :
 Notre futur va dépendre de nos 
entrepreneurs.
 Le merveilleux est encore dispo-
nible. Bonne et heureuse année 
2016 !

En cette fin d'année, tout comme en janvier d'ailleurs, c'est à une mise 
en perspective de notre civilisation et des équilibres vitaux de notre 
monde que nous sommes contraints d'assister. Aux difficultés écono-
miques qui nous secouent depuis des années, s'est maintenant ajoutée 
la peur que de terribles événements cherchent à faire régner partout en 
menaçant nos libertés fondamentales.
Deux attitudes sont possibles en réaction à ces réalités : 
- la colère et la résignation, qui conduisent inévitablement au repli sur 
soi et à l'envolée ses tensions, 
- la volonté collective et unanime de tout faire pour retrouver la paix et 
concevoir un avenir meilleur et plus serein. 

C'est cette deuxième approche que nous devons adopter sans hésitation, 
parce que nos valeurs de solidarité, de fraternité et d'entraide nous y 
incitent, et parce que le futur de nos enfants est en jeu. 
A l'Assemblée Nationale et au Parlement tout entier, c'est cet état 
d'esprit qui règne lorsque les indispensables mesures de protection de 
la sécurité des Français sont à prendre. Localement, c'est aussi cette 
approche qui préside à la mise en œuvre des dispositifs adaptés. 
Vos messages de préoccupation et souvent de désarroi n'en demeurent 
pas moins capitaux : la situation de l'emploi et de tous les pans de notre 
économie doit s'améliorer sans tarder ; de grandes décisions sont à 
prendre afin que la France relève enfin la tête. Élus et politiques doivent 
faire la démonstration qu'ils ont compris ces enjeux, qu'ils savent que 
les Français veulent des actes, que la transparence et la sincérité sont 
des pré-requis indispensables d'un retour de la confiance. 

Dans mes engagements - local et national - dans les responsabilités que 
vous m'avez confiées et dont je mesure la charge, c'est à ces uniques 
desseins que je consacre chaque jour toute mon énergie et toute ma 
force :
- parce que je sais qu'il faut à notre Pays et à nos territoires un cap précis 
à chaque acteur une véritable liberté d'entreprendre,
- parce qu'au quotidien, c'est par l'écoute, la proximité et la communi-
cation que l'on rend son sens à l'exercice démocratique.

En vous renouvelant l'expression de mon dévouement sincère, je vous 
adresse à tous, sud Aveyronnaises et Aveyronnais, un message d'espoir 
et de détermination et des vœux de bonheur pour 2016. 

 En 2011, au lendemain de la loi interdisant la fracturation hydraulique, 
reconnue néfaste pour l'environnement,  le gouvernement  abrogeait 
les permis de gaz de schiste du Sud-Est. La Société Schuepbach, titu-
laire des permis de Nant et de Villeneuve-de-Berg attaquait la décision 
devant le Tribunal Administratif de Cergy-Pontoise. Celui-ci vient de 
rendre sa décision qui déboute le pétrolier texan : ses permis restent 
abrogés.
 
L'eurodéputé José Bové, l'un des initiateurs de la lutte contre cette 
industrie pétrolière, est intervenu dans la procédure au soutien des 
décisions d'abrogation.  Il s'exprime : 
 
« La décision obtenue est une belle victoire.  L'exploitation du gaz de 
schiste a un impact ravageur sur l'environnement : pollution de l'eau et 
des sols, séismes, paysages saccagés, accroissement des transports, etc. 
L'interdiction de la fracturation hydraulique a été arrachée au gouver-

nement en 2011 grâce à la mobilisation massive des élus et habitants 
des territoires menacés.
 
Espérons que le recours du pétrolier TOTAL sur le permis de Montéli-
mar, examiné début janvier, connaîtra le même sort.
 
Pour respecter l'Accord de Paris sur le climat, les ressources fossiles 
doivent rester dans le sol. Le gaz de schiste représente les énergies du 
passé. La transition énergétique passe par une réappropriation de notre 
consommation. En améliorant nos appareils, en faisant la chasse au gas-
pillage et aux pertes, nous réduirons déjà drastiquement notre facture. 
La part restante sera produite par de l'énergie renouvelable. Nous avons 
toutes les clefs en main, il suffit de nous engager, individuellement et 
collectivement. » 
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MILLAU-CREISSELS
Route de Saint-Affrique - Tél. 05 65 59 01 03

Billeterie /SPORT /SPECTACLE

Nouveau

Vos courses en 1 clic !
www.leclercdrive.fr

HUÎTRES CREUSE 
D’ARCACHON N°3
La bourriche de 3 douzaines
(3 kg).
Le kg : 5,32 €

jusqu’au 16 janvier 2016

€2,25
LE KG

ROUELLE JAMBON 
AVEC OS À BRAISER 
La caissette de 1,5 à 3 kg

ORIGINE 

FRANCE

ORIGINE 

FRANCE

€1,89
LE KG

CÔTES DE PORC  
À POÊLER ÉCHINE, 
PREMIÈRE, FILET
La caissette x 20ORIGINE 

FRANCE

€2,85
LE KG

RÔTI DE PORC LONGE, 
ÉCHINE OU FILET 
SANS OS 
La caissette de 1,5 à 3 kg

HUÎTRES CREUSE 
D’ARCACHON N°3
La bourriche de 3 douzaines
(3 kg).
Le kg : 5,32 €

€1,69
LE KG

LONGE DE PORC ENTIÈRE OU DEMI 
AVEC OS SANS FILET MIGNON 
La pièce de 6 à 9 kg

ORIGINE 

FRANCE

ORIGINE FRANCE

€2,69
LE KG

ÉPAULE DE PORC 
SANS OS FICELÉE  
À RÔTIR X2
La caissette de 1,5 à 2,5 kg

ORIGINE FRANCE

€2 LE KG

JAMBON FRAIS DE 
PORC ENTIER
La pièce de 8 à 10 kg ORIGINE FRANCE

FOIRE PORC
au

€1,36
LE KG

ÉPAULE DE PORC ENTIÈRE AVEC JARRET 
La caissette de 6 à 7 kg

€1,96
LE KG

POITRINE DE PORC BRUTE AVEC OS 
La pièce de 5 à 8 kg
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comité des fêtes

Les enfants ont pris le train de 
Noël

lycée de vaxeRGues

Sensibilisation des élèves aux 
addictions avec "Trimaran"

pôle petite enfance

La garderie "Les Pitchous" 
accueille le Père Noël !

« Le Caylus » petit train emblématique du Comité des Fêtes de 
Saint-Affrique est arrivé tout décoré par les membres du comité dans 
la cour des trois écoles maternelles de la villotte. Les enfants encadrés 
par leurs enseignantes et surveillés par quelques parents et membres du 
comité ont embarqué pour quelques tours de cour.  Le Papa Noël est 
même venu quelquefois voyager avec ses petits aux visages illuminés, 
et certains lui ont chanté "Petit Papa Noël" et lui ont offert quelques 
baisers et des dessins. Le temps doux et ensoleillé a fait de ces journées 
une belle réussite. Ce fut un beau voyage.

Le comité

Vendredi 11 décembre à l'heure où Salmanac s'illuminait de 
milliers de leds, le Père Noël rendait visite aux petits de la 
garderie des Pitchous à Saint-Affrique ...

Une soirée particulièrement chaleureuse et conviviale organisée par 
l'équipe composée de 12 agents et leur directrice Marie Pierre Lautrec, 
avec comme vedettes : les quelques 120 enfants fréquentant chaque 
année le pôle petite enfance....
Ainsi, pour le plus grand bonheur des parents présents, Solène la secré-
taire des lieux avait filmé, monté et projeté sur grand écran les mimi-
ques et sourires des petits pensionnaires avant que le Père Noël ne fasse 
son entrée. Les discussions ont été riches en superlatifs et exclamations 
avant que chacun ne se dise au revoir et à 2016 !
Le Pôle Petite Enfance  a rouvert ses portes lundi 4 janvier 2016.

depuis sa création, la compagnie conçoit et organise des 
spectacles éducatifs de proximité à vocation ludique et 
pédagogique  dans le  but  de sensibiliser les jeunes sur les 
grands thèmes de notre société par l’intermédiaire d’actions 
culturelles. 
La compagnie s’est produite au lycée 
agricole Vaxergues le jeudi 17 décem-
bre pour deux spectacles : «Alcool 
Ego» et « Can’Abysse » auprès de plus 
de 80 jeunes collégiens et lycéens. 
Pour ces deux spectacles, les élèves 
ont assisté  à de petites saynètes, puis 
les trois comédiens leur ont proposé 
des mises en situations et débats 
autour du thème abordé. Le spectacle 
«Alcool Ego» a été vu par les élèves 
de 4ème, 3ème et secondes professionnelles : le but est d’éveiller la res-
ponsabilité des jeunes face aux déboires que l’alcool peut engendrer, et 
mettre en lumière le comportement addictif qui peut s’installer. 
Le 2ème spectacle « Can’Abysse » s’est déroulé l’après midi auprès d’un 
public un peu plus âgé : 1ère et Terminale Bac pro. Ce spectacle s’inscrit 
dans la lutte contre l’addiction à la drogue et au cannabis en particulier. 
L’objectif général est de sensibiliser et d’apporter une réflexion sur la 
consommation du cannabis auprès des jeunes et plus généralement 
autour des substances psycho actives. Les élèves comme les enseignants 
ont été ravis de ces spectacles, et des thèmes abordés,  thèmes qui seront 
repris dans certains cours dans les semaines à venir. Les trois comédiens 
ont été enchantés de l’ambiance de cette journée, grâce à un public  très 
participatif, qui reste la condition de réussite de leur spectacle. En effet, 
si la première partie de chaque spectacle est faite par la troupe, la suite 
est un enchainement de petites saynètes où les acteurs sont les élèves. 

ENTREPRISE DU BÂTIMENT

12490 SAINT-ROME-DE-TARN 
TÉL. : 05 65 62 53 59 - PORT. : 06 07 34 93 02

letellier.luc2@wanadoo.fr

NEUF

RÉNOVATION

TOUS TRAVAUX

avant après

avant après

L’équipe des 13 agents du Pôle Petite Enfance.
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collÈGe Jeanne d'aRc

L’Association Sportive engagée sur tous les fronts !
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cette fois encore, l’Association 
Sportive (AS) du collège a débuté 
l’année scolaire sur les chapeaux de 
roue ! en effet, le 1er trimestre est 
habituellement consacré aux sports 
collectifs et le collège Jeanne d’Arc 
n’a jamais engagé autant d’équipes, 
puisqu'elles sont au nombre de 7 
pour cette saison. 

Nous pouvons dire que nos jeunes ont 
l’embarras du choix car nous sommes en-
gagés en Rugby, Handball, Volley-ball et 
Futsal (football en salle) avec parfois plusieurs 
équipes dans ces activités !
Pour l’instant, nos collégiens connaissent des 
fortunes diverses dans les championnats du 
district, mais nous espérons nous qualifier 
en handball minimes garçons et benjamins 
(qui ont obtenu 5 
victoires en autant 
de matchs ce mer-
credi 16 décem-
bre) et en futsal 
minimes garçons. 
De nombreuses 
c o m p é t i t i o n s 
sont encore aux 
programmes, donc 
nos jeunes auront 
la possibilité de se 

faire plaisir à travers toutes ces rencontres ! 
Nous verrons cela début 2016.
En parallèle à ces compétitions, nous propo-
sons également des entraînements réguliers 
en tir à l’arc puisque les championnats (où 
nous obtenons régulièrement de superbes 

résultats comme le titre 
de champion de l’Avey-
ron et vice-champion 
académique l’année der-
nière) se dérouleront en 
janvier prochain. Nous 
avons aussi participé 
au Cross départemental 
à Bozouls et au cham-
pionnat académique de 
Run and Bike à Rodez 
(qui nous avait permis 
de nous qualifier aux 

championnats de France il y a maintenant 2 
ans).
Une surprise devrait aussi arriver début 2016 
pour récompenser l’engagement et l’esprit 
positif de nos jeunes licenciés, mais nous n’en 
disons pas plus l’instant… Nous essaierons 
d’organiser la traditionnelle sortie ski aux Lio-
ran ouverte à tous nos jeunes adhérents à l’AS.
Nous vous invitons à consulter régulièrement 
le site du collège (www.college-jdarc.fr) et plus 
spécialement la rubrique « UNSS » car nous 
y mettons très régulièrement des informations 
sur les résultats de nos jeunes (avec articles et 
parfois photos) et sur les horaires et lieux des 
entraînements et des compétitions.
Passez de bonnes fêtes de fin d’année, profitez-
en bien mais évitez les excès pour reprendre la 
saison sportive en pleine forme !

Les professeurs d’EPS du collège
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du mercredi 06 janvier 
au mardi 16 février 2016 inclus

profitez-en...

www.salson.fr

Route d’Espalion
12850 OnEt-lE-ChâtEau 

tél. 05 65 67 45 45 

20, av. Marc Corneilhan 
12100 CREISSElS (Millau)

tél. 05 65 60 20 02

159 av. du Quercy
12200 VIllEfRanChE dE RGE

tél. 05 65 45 09 86

/salsonaveyronélectroménager • cuisine

du 12 au 18 novembre 2015 , une vingtaine d'élèves de la cité 
scolaire Jean Jaurès suivant un enseignement de langue et 
culture occitanes se sont rendus à l'IeS de Tremp, au nord de la 
catalogne.

Les élèves de secnde ont retrouvé, pour la plupart, leurs correspondants 
alors que les élèves de 3ème ont eu la surprise de découvrir leurs familles 
d'accueil à la descente du bus. Les jeunes ont passé un week-end entier 
avec les familles catalanes et partagé ensemble de très bons moments. 
Nous avons  découvert aussi la région du Pallars, la ville de Lérida, la 
chocolaterie de Bénabare et proposé aux élèves des ateliers d'expression 
où les jeunes ont pu échanger en occitan et catalan. Vivement mars 
2016 pour accueillir à notre tour à Saint-Affrique les correspondants 
catalans !

 L'équipe pédagogique d'occitan de la cité scolaire de  Jean Jaurès

Les voix de l'Aveyron est un concours de chant pour les jeunes  de 
moins de 18 ans résidant en Aveyron, qui se déroulera les 4 et 5 juin 
à Millau. Il est organisé par l'association "Un Instant de Bonheur" qui, 
compte tenu du succès de l'année dernière,  lance sa deuxième édition. 
Il faut habiter ou être né dans l'Aveyron, avoir moins de 18 ans (au mo-
ment de l'inscription). Les inscriptions se feront jusqu'au 28 mars 2016. 
Dépêchez-vous, le nombre de places est limité à 100 candidats. Pour 
tout renseignement complémentaire, veuillez contacter Mme Doucet au 
06 98 88 40 14 ou sur la  page Facebook "les Voix de l'Aveyron".

cité scolaiRe Jean JauRÈs

Echange avec Tremp

2Ème édition des "voix de l'aveyRon"

Un concours de chant 
pour gagner 1000 €
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Jusqu’au 16 janvier 2016LA QUALITÉ EN PLUS DU PRIX !

Origine 

FRANCE

FOIRE AU  

PORC

100%

DEMI PORC SANS TÊTE :  PRIX COÛTANT* !!!
*PRIX D’ACHAT + TVA

  LONGE ET 1/2 LONGE
  POITRINE
  JAMBON
  ROUELLE
  FILET MIGNON
  RÔTI
  SAUTÉ SANS OS
  CHAIR A PÂTÉ
  ABATS
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chœuR de femmes

"Cantefriboule" en assemblée
enseiGnement catholique

Des couleurs dans le spectre
cette assemblée générale s’est tenue  avant le début de la trêve 
de Noël et après un trimestre très prometteur. Joëlle Guillot, 
présidente, après avoir présenté le bilan de l’année écoulée, 
s’est montrée très optimiste sur l’avenir de l’association : 
nouveau chef de chœur, regain de choristes (une trentaine 
actuellement), nouveau répertoire. ces trois ingrédients  
laissent entrevoir une saison 2015-2016 particulièrement riche.

Si l’on ajoute à cela une belle motivation des choristes, l’association 
est assurément partie pour une année animée en apprentissage et en 
évènements. Les choristes ont amplement participé à cette assemblée, 
évoquant les futurs concerts pour lesquels ont été suggérés  quelques 
lieux et souhaitant même que l’évolution  passe par un changement de 
nom, plus évocateur  de l’identité d’un chœur de femmes. Il a donc été 
décidé l’organisation d’une assemblée générale extraordinaire dans le 
but d’entériner cette décision.
Deux nouveaux membres ont été élus au conseil d’administration. 
Celui-ci se réunira prochainement pour désigner son bureau et fixer la 
date de l’assemblée générale extraordinaire.
Après la présentation du bilan financier par Claudine Pucelle, tréso-
rière, et selon la tradition, les choristes et leur chef de chœur ont levé 
leur verre à la bonne santé de leur association.
Rappelons que les répétitions se déroulent dans la salle de réunion de 
Caylus, tous les mercredis hors vacances scolaires à 20 heures 30. On 
peut rejoindre le chœur de femmes à  tout moment. Une ou deux séan-
ces sont offertes à l’essai.

Les élèves de 4èmeb du collège Jeanne d'Arc et les Terminales 
ST2S du Lycée Saint-Gabriel ont participé ce trimestre au projet 
académique intitulé « des couleurs dans le spectre ». 

A l’occasion de l’Année Internationale de la Lumière décrétée par 
l’UNESCO, l’association LuMiPy a été créée en Midi-Pyrénées. Son but 
est de mener des actions autour de la lumière, notamment à destination 
des scolaires, en partenariat avec l’Académie de Toulouse.
Une de ces actions fut la réalisation d’une frise électromagnétique 
géante : projet collaboratif et transdisciplinaire entre 31 classes de 
l’académie (collèges, lycées et lycées professionnels). Cette frise repré-
sente l’ensemble du spectre électromagnétique depuis les ondes radio 
jusqu’aux rayons γ. Chaque classe s’est vue confier un domaine spectral 
particulier. 

Ainsi, les 4èmes ont eu à illustrer le domaine entre les lumières vertes 
et le jaune. Ils ont travaillé sur le changement de couleur des feuilles en 
automne en étudiant les pigments qui les constituent.
La production finale est composée d'une photographie retouchée à 
l'aide d'un logiciel de traitement d'image et d'un dossier qui synthétise 
les travaux des élèves. Les Terminales ST2S se sont vus confier le do-
maine des rayons X mous. Ils n'ont pas manqué de présenter l'appli-
cation de ce rayonnement pour la réalisation de radiographies, en lien 
étroit avec leur formation.
 
Lors du mini-colloque scientifique qui a eu lieu le mercredi 16 décem-
bre 2015, des représentants de chaque classe sont venus présenter leurs 
travaux oralement sous la forme d’un exposé de 10 minutes. La frise a 
ensuite été mise en place au cours d’un assemblage vivant où chaque 
groupe d'élèves portait le tableau réalisé. Lors de cette journée, Angé-
lique ROUQUAYROL et Flavie FOURNIER ont représenté la classe de 
4èmeB. Laure ARNAL et Suzanne VICENTE ont, quant à elles, été les 
porte-paroles des Terminales ST2S.
L’ensemble des travaux sera bientôt compilé et publié sous la forme d’ac-
tes  qui seront diffusés dans les CDI des établissements de l’Académie.

Grégory JEAN

nomination

Jean-François Galliard 
promu au grade de chevalier 
de la légion d'honneur
Le  1er janvier 2016, le décret de nomi-
nation et de promotion dans l’Ordre de la 
Légion d’Honneur est paru et on peut y 
découvrir la nomination au grade de che-
valier, au titre de la Grande Chancellerie 
de la Légion d’Honneur, Jean-François 
GALLIARD, conservateur des hypothèques, 
vice-président du Conseil Départemental 
de l'Aveyron, conseiller départemental de 
la circonscription de Millau 2 et ancien maire de NANT. Ancien haut 
fonctionnaire, très investi depuis des années dans des domaines aussi 
différents que le budget, le transport et la culture au sein du Conseil 
Départemental, il voit ainsi ses mérites récompensés. La rédaction du 
Saint-Affricain lui adresse ses félicitations les plus vives.
Dans le même décret figurent également, au titre du Ministre de 
l’Intérieur, la promotion au grade d’officier de Madame Anne-Marie 
ESCOFFIER, ancienne ministre, ancienne conseillère départementale 
de l'Aveyron et la nomination au grade de chevalier de Monsieur Louis 
LAUGIER, préfet de l'Aveyron.
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Les élèves de 3ème et/
ou de secondede la cité 
scolaire Jean Jaurès ont 
passé l'année scolaire 
dernière les épreuves 
de certification en 
langue allemande ou 
espagnole et ont reçu 
leurs diplômes au cours 
du mois de décembre. 

Ces diplômes leur permet-
tent à présent d'attester du 
niveau de langue allemande 
ou espagnole - A2 ou B1 du 
CECRL (Cadre Europééen 
Commun de Référence 
pour les Langues) qu'ils 
ont atteint en passant des épreuves orales et écrites 
(compréhension de l'écrit, compréhension de l'oral, 
expression écrite, expression orale en continu et 
expression orale en interaction). 
La cité scolaire Jean Jaurès et leurs professeurs de lan-
gue espagnole et allemande ont décidé de présenter 
les élèves germanistes de 3ème et 2nde au Deutsches 
Sprachdiplom I (DSDI) en allemand, c'est-à-dire à la 
certification proposée par la KMK (Kultusminister-
fkonferenz : conférence des ministres de l'éducation) 
ainsi que les élèves hispanisants de 2de des sections 
européennes à la certification en Espagnol proposée 
par le « Instituo Cervantes »

Ces certifications sont reconnues internationale-
ment et sont gratuites pour les élèves. Ces diplômes 
fraîchement obtenus vont désormais venir enrichir 
les Curriculum Vitae des élèves de la Cité scolaire 
Jean Jaurès, un avantage non négligeable à une heure 
où les compétences linguistiques sont indispensables 
dans le monde professionnel. 

Cette année encore, les élèves germanistes de 3ème 

et seconde passeront les épreuves de la certification 
d'allemand (les épreuves écrites et orales auront lieu 
respectivement les 9 et 17 mars 2016). 

cité scolaiRe  Jean JauRÈs

certification en langue allemande et espagnole
Infos 
Donneurs de sang
Saint-Affricains continuez vos 
gestes de solidarité lors de la 
collecte organisée les 5, 6, et 7  
janvier 2016 par l’établissement 
français du sang  avec l’aide 
de l’association locale pour le 
don de sang bénévole qui vous 
présente ses vœux de bonne et 
heureuse année  et souhaite que 
vous soyez encore plus nom-
breux en  2016 à répondre aux 
appels de dons de sang, sources 
de vie et d’espoir,  particulière-
ment en cette période de fêtes, 
où les besoins sont importants. 
Mercredi  6 jeudi 7 janvier 
2016de 13 h  30 à 18 h  30  au 
caveau de la  salle des fêtes de 
SAINT-AFFRIQUE.
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les tRaditions pouR la nouvelle année

Traditions, cartes de vœux, épiphanie...

Pourquoi l’année débute-t-elle en janvier ?
Cela n’a pas toujours été le cas : le calendrier international 
est aujourd’hui le calendrier ''Grégorien'', promulgué par le 
pape Grégoire XIII en 1582, qui est composé de douze mois. 
Ce calendrier s'appuie sur le calendrier ''Julien'', créé par 
Jules César, qui était utilisé depuis 46 av. J.C.
Mais le calendrier créé par Romulus, le fondateur de Rome, 
ne comptait, lui, que dix mois,  le premier mois de l’année 
étant alors  mars, consacré au dieu du même nom, respon-
sable de la guerre et « père » de Romulus et de Remus. Il 
correspondait au retour des beaux jours et donc,  à la reprise 
de la guerre après l’hiver. 
Lorsque Numa Pompilus, qui succéda à Romulus, ajouta 
les mois de janvier et février au calendrier, on nomma le 
premier en l’honneur du dieu Janus, Dieu des Portes, qui, 
avec ses deux visages opposés, symbolisait le passage d’une 
année à l’autre. Les Romains  s’adressaient alors des vœux, 
s’envoyaient des présents et faisaient bombance, et c’était 
aussi  le mois des élections des magistrats.
Janus était représenté avec deux visages parce que chaque 
porte ouvre toujours sur deux possibilités. 
Il aurait sauvé Rome en faisant surgir une source d’eau 
chaude devant les pieds des guerriers sabins que Tarpeia 
avait fait entrer dans la citadelle. C'est pour cela qu'on lais-
sait toujours les portes de son temple du Forum ouvertes 
en temps de guerre pour qu'il puisse porter secours aux 
romains. 

La tradition du Nouvel An
Le 31 décembre au soir, tout le monde se réunit 
en famille ou entre amis pour fêter la nouvelle 
année qui commence. Quand les douze coups 
de minuit retentissent, dans la nuit du 31 
décembre au 1er janvier, tout le monde se sou-
haite une " Bonne année et une bonne santé ! " 
Le monde étant découpé en différents fuseaux 
horaires, tous les pays n'entrent pas en même 
temps dans la nouvelle année ! Ainsi à chaque 
heure, il est forcément minuit quelque part 
sur la terre ! Mais saviez-vous que le début de 
l'année n'a pas toujours été le 1er janvier ? Le 
Saint-Affricain vous éclaire sur le sujet.
La mention la plus ancienne de la fête du 
Nouvel An date de 2000 av. J.-C. en Mésopota-
mie, où le Nouvel An (Akiu) commençait à la 
nouvelle lune la plus rapprochée de l’équinoxe 
du printemps (à la mi-mars en Babylonie) ou à 
celle la plus proche de l’équinoxe de l’automne 
(mi-septembre en Assyrie) 
Chez les peuples anciens, le commencement 
de l’année était déterminé par différents évé-
nements tels que les équinoxes du printemps 
ou de l’automne ou encore les solstices d’hiver 
et d’été. En Égypte par exemple, à partir de 
2773 av. J.-C., le Nouvel An commençait au 
moment du lever héliaque de Sirius, ce qui 
coïncidait avec le débordement du Nil et se 
produisait peu de temps après le solstice d’été. 
Les anciens Égyptiens, Phéniciens et Perses 
commençaient leur Nouvel An lors de l’équi-
noxe d’automne (le 21 septembre), alors que 
les Grecs jusqu’au Ve siècle av. J.-C. célébraient 
leur Nouvel An lors du solstice d’hiver (le 21 
décembre).
Les Celtes célébraient leur Nouvel An le 1er 

novembre, jour qui marquait la fin de l’été 
et de la récolte ainsi que le commencement 
de l’hiver froid et sombre qui approchait (il 

s’agissait d’un précurseur d’Halloween). Ils fai-
saient brûler des feux «sacrés» afin d’éloigner 
les mauvais esprits et honorer leur dieu soleil.
Selon le calendrier républicain romain, 
l’année commençait le 1er mars. Après 
153 av. J.-c. la date fut le 1er janvier, ce 
qui fut confirmé par le calendrier Julien 
(46 av. J.-c.)
 Au Moyen-Âge, l’église catholique romaine 
croyait que le Christ était né le 25 décembre 
(on sait aujourd’hui que cette date est plus 
proche du 7 octobre, 4 ans d’ailleurs avant 
l’année retenue par l’église), ils présumaient 
donc que sa mère, Marie, l’avait conçu le 25 
mars, 9 mois plus tôt, (le jour de l’Annoncia-
tion) et le considérèrent comme le commen-
cement de l’année, bien que pour l’Angleterre 
anglo-saxonne, déjà  en contradiction avec 
le reste de l’occident, le jour de l’An fut le 25 
décembre. Les deux dates sont reliées, car elles 
doivent être séparées par neuf mois… Puis, les 
gens décidèrent qu’il s’agissait non seulement 
du jour où le ministère terrestre de Jésus 
avait commencé, mais que c’était le jour où 
tout avait commencé, le jour de la Création. 
À partir de là, il n’y avait qu’un pas presque 
inévitable pour considérer le 25 mars comme 
le début de l’année et, depuis le XIIe siècle 
jusqu’à la réforme du calendrier en 1752, le 25 
mars fut le Premier de l'An.
En France, rappelons que si sous les Mérovin-
giens, l’année commençait le 1er mars dans 
plusieurs de nos provinces, elle débuta à Noël 
sous Charlemagne, dans tous les territoires sou-
mis à sa juridiction. Sous les Capétiens, le jour 
de l’an coïncidait avec la fête de Pâques, usage 
presque général au Moyen Age. Le concile de 
Reims, tenu en 1235, mentionne pourtant le 25 
mars comme «l’usage de France». C’est le roi 
Charles IX qui rendit obligatoire, en 1564, la 

date du 1er janvier 
comme origine de 
l’année.
Pendant des 
milliers d’années, 
l’homme s’est donc 
plu à changer le début de la nouvelle année du 
printemps vers l’automne, du 1er mars au 1er 
janvier (et dans certains cas au 25 décembre), 
puis au 25 mars et à nouveau au 1er janvier en 
plein milieu de l’hiver,  rétabli comme premier 
jour de l’année par le calendrier grégorien 
(1582) et adopté immédiatement par les pays 
catholiques. Les autres pays suivirent graduel-
lement l’exemple : l’Écosse, 1660; l’Allemagne 
et le Danemark, environ 1700, l’Angleterre, 
1752 ; la Suède, 1753 ; et la Russie, 1918. 

Même de nos jours, les hommes ne peuvent 
se mettre d’accord sur cette date : la nouvelle 
année chinoise est célébrée officiellement pen-
dant un mois et commence fin janvier début 
février, le Nouvel An des musulmans tombe le 
premier jour du mois de Muharran et commé-
more la date de l’Hégire (26 juillet, 622 apr. J.-
C. dans le calendrier grégorien). Étant donné 
que l’année musulmane se base sur la lune et 
n’a que 354 jours, son premier jour varie sensi-
blement par rapport au calendrier occidental. 
Le Nouvel An vietnamien, le Tet, tombe entre 
le 21 janvier et le 19 février. Le Nouvel An juif, 
un jour solennel appelé Rosh Ha-Shannah, est 
célébré pendant le mois de septembre ou tôt 
en octobre. Les Hindous de différentes parties 
de l’Inde le célèbrent à des dates variées. 
Mais comme en ce qui concerne Noël, et 
quelle que soit la religion ou la coutume lo-
cale, l’humanité met en valeur le 1er janvier, 
par habitude ou par conviction.

VLR

La carte de vœux
Les vœux, une pratique 
d'aujourd'hui
Si l'usage d'envoyer des cartes de vœux 
perdure encore à l'heure actuelle, c'est 
qu'il est tout à fait adapté à l'évolution 
de notre mode de vie. En effet, la carte 
de vœux a acquis une importance 
grandissante dans notre monde mo-
derne où l'éloignement géographique 
sépare souvent les membres d'une 
même famille ou les amis proches. 
L'envoi d'une carte de vœux accom-
pagnée d'un mot gentil participe tout 
simplement à l'ensemble des gestes qui 
soudent les amitiés et les affections. 

ecard, email, sms, application 
smartphone ou facebook ?
Avec la « génération Y », le choix est 
désormais très vaste au moment de 
choisir le support qui véhiculera nos 
vœux de bonne année. Ces appli-
cations sont en général gratuites et 
permettent de bénéficier d'un carnet 

d'adresses, du rappel des évènements 
et de bien d'autres avantages.

La carte papier signe de tradition 
et élégance
Que les inconditionnels de la carte 
papier se rassurent, cette dernière 
est loin d'avoir dit son dernier mot ! 
Elle a plus d'un atout pour continuer 
de jouer un rôle de premier plan au 
moment des vœux : durable et pré-
cieuse, elle est plus formelle que la 
carte virtuelle. La tradition des cartes 
des vœux est encore très respectée 
de nos jours. L'avènement de la carte 
virtuelle ne fait pas diminuer sensi-
blement la quantité de cartes de vœux 
de bonne année envoyées par courrier 
postal. En effet, il est préférable pour 
une société ou pour un particulier 
d'envoyer une vraie carte de voeux de 
qualité plutôt qu'un Email.
Lire la suite sur notre site www.
lesaintaffricain.fr ainsi qu'un 
article sur "pourquoi s'em-
brasse-t-on sous le gui" et aussi sur 
l'histoire de l'Epiphanie, de la galette 
des rois et des rois mages.
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Nouvelle carte de France
La métropole passe de 22 à 13 
régions. Objectif immédiat :  les 
rebaptiser !

Du nouveau dans le 
cadre de la santé
complémentaire santé
Les entreprises vont devoir 
proposer à leurs salariés une 
complémentaire santé (assurance, 
mutuelle ou institution de pré-
voyance) qu'elles financeront à 
hauteur de 50%. 

création de la Protection 
Universelle mAladie (PUmA)
Destinée à simplifier la vie des 
assurés et à éviter les ruptures 
de droits, cette réforme revoit le 
statut d'ayant droit et elle permet 
une affiliation à titre personnel 
dès l'âge de 18 ans (ou 16 ans 
avec accord parental) et la mise 
en place d'une carte Vitale dès 12 
ans, sur demande des parents.  

montants des prestations 
d'Assurance maladie
Les montants des indemnités 
journalières maternité et des 
prestations invalidité du régime 
général sont relevés de 1,5%, de 
0,6% en cas de maladie. 

Fiscalité
Promesse d’un allègement 
des impôts 
Elle aura bien lieu mais risque de 
passer inaperçue pour la majorité 
des contribuables. Les principaux 
bénéficiaires devraient être les en-
treprises et les ménages aux reve-
nus modestes. Les entreprises vont 
bénéficier de 8 milliards d'euros 
d'allègements supplémentaires 
grâce au pacte de responsabilité 
et d'un milliard pour le soutien 
aux PME. Pour les particuliers, il 
y aura une baisse sur l'impôt sur 
le revenu de 2 milliards d'euros. 
8 millions de ménages seront im-
pactés et 46% des foyers vont être 
imposés contre 46,5% en 2015. 

Investir dans les Pme pour 
reduire son ISF
Le dispositif ISF PME permettra 
de déduire de son Impôt Solidarité 
sur la Fortune 50% des montants 
investis dans des PME de moins 
de sept ans et non plus de 10 ans 
comme auparavant. 

exonération de taxes pour les 
retraites modestes

En 2015, de nombreux retraités 
aux revenus modestes s'étaient 
retrouvés financièrement pris à 
la gorge en raison de la fin des 
exonérations des taxes locales. 
Le gouvernement a fait marche 
arrière et l’exonération sera ac-
cordée à ceux qui en bénéficiaient 
déjà en 2014. Cela devrait concer-
ner 650 000 contribuables dont 
300 000 qui ont été impactés par 
la suppression de la demi-part des 
veuves. 

revenus issus des plate-
formes collaboratives
Si vous gagnez de l’argent grâce 
à des plate-formes collaboratives 
(avec par exemple la location 
d'appartements, le covoiturage, 
etc…), le fisc va être plus poin-
tilleux sur vos déclarations de 
revenus. Les professionnels de 
ces plate-formes vont adresser 
aux particuliers un récapitulatif 
annuel des revenus générés. Cette 
obligation entrera réellement en 
vigueur en juillet 2016.

Emploi
booster l’emploi à domicile
Pour éviter le développement du 
travail illégal pour toutes les ac-
tivités de services à la personne à 
compter du 1er décembre 2015, le 
gouvernement a porté de 75 centi-
mes à 2 euros par heure travaillée 
la déduction de charges sociales 
dont bénéficient les particuliers. 
Globalement, cette réduction est 
de l'ordre de 20% du salaire brut 
horaire sur le barème du SMIC. 

Prime d'activité
La prime d'activité va se substi-
tuer au RSA «activité» ainsi qu'à 
la prime pour l'emploi, deux 
dispositifs jugés trop complexes 
et peu efficaces. Distribuée par la 
Caisse des Allocations Familiales 
(CAF), d'un montant moyen de 
160 euros, elle devrait être versée 
mensuellement aux travailleurs 
modestes. Elle est calculée en 
fonction des ressources et de la 
composition du foyer auquel 
appartient son bénéficiaire, selon 
des modalités proches de celles du 

RSA « activité », et peut faire l'ob-
jet de bonifications individuelles 
pour les actifs dont les revenus 
professionnels sont compris entre 
certains seuils. Au total 4 millions 
de ménages seraient éligibles.

Les revalorisations
Fremissement pour le SmIc
Le Salaire Minimum de Crois-
sance (SMIC) augmente très 
légèrement, de 0,6% en janvier 
pour passer à 9,67 euros bruts 
de l’heure, soit 1466,62 € bruts 
mensuels sur la base de la durée 
légale de 35 heures hebdoma-
daires (contre 1457,52 € bruts, 
précédemment). 

baremes de la caisse 
d’Allocations Familiales
Les barèmes de la CAF vont évo-
luer au 1er janvier. Les plafonds 
de ressources pris en compte 
pour déterminer l’éligibilité aux 
aides seront relevés de 0,4%. Cela 
concernera par exemple la garde 
d’enfant ou les allocations fami-
liales. Par ailleurs, le plafond de 
la Sécurité Sociale va augmenter 
de 1,5% pour passer à 3 218 euros 
par mois et 38 616 euros par an. 
Ce montant sert dans le calcul de 
certaines cotisations (chômage, 
retraite) et pour établir les déduc-
tions fiscales en matière d’épargne 
retraite (Plan d'épargne retraite 
populaire).

Les hausses de prix
Affranchissement postal
Le prix du timbre devrait encore 
augmenter, passant de 76 à 80 
centimes pour une lettre rouge 
et de 68 à 70 centimes pour une 
lettre verte. Les ménages dépen-
sent environ 48 euros par an en 
moyenne en produits postaux, ce 
qui représente 4 euros par mois.

diesel
Les taxes sur le gazole augmen-
tent de 3,5 centimes d'euros (taxe 
carbone et réduction de l'avan-
tage fiscal) et de 2 centimes pour 
l'essence sans plomb 95. Cette 
hausse pourrait être compensée 

en théorie par la chute des prix du 
pétrole.  

Les baisses de prix
Gaz
Les tarifs du gaz vont baisser de 
2% en janvier, mais la Taxe Inté-
rieure de Consommation sur le 
Gaz Naturel (TICGN) va enregis-
trer une forte hausse en passant 
de 2,64 euros HT à 4,34 euros HT 
par MWh. Les ménages verront 
le coût de leur consommation 
annuelle baisser de 22 euros, mais  
la fiscalité, elle, va augmenter de 
34 euros... 

Transports
Taxis
Les tarifs des courses des taxis 
vont être plafonnés à 3,83 euros 
de prise en charge puis de 1,05 
euros (ou 1,06 euros pour les taxis 
parisiens) d'indemnité kilométri-
que. A cela s'ajoute 35,26 euros 
(ou 35,43 euros pour les taxis 
parisiens) pour le prix maximum 
horaire concernant la période 
d'attente (en cas de réservation 
par le client) ou de marche lente.

Gilet fluo étendu à tous 
les usagers de véhicules 
motorisés
Comme les automobilistes, les 
conducteurs de deux ou trois 
roues motorisés devront dispo-
ser d'un gilet jaune "de haute 
visibilité" à portée de main, et le 
porter en cas d'arrêt d'urgence. 
Les contrevenants encourent une 
amende de 11 euros en cas d'ab-
sence de gilet à bord, de 135 euros 
s'ils ne le portent pas à la suite 
d'un arrêt d'urgence.  

Aide des employeurs aux 
cyclistes
L'employeur pourra prendre en 
charge le coût des trajets domi-
cile-travail en vélo des salariés via 
une indemnité fixée à 25 centimes 
d'euro le kilomètre.  

bonus automobile
Si vous souhaitez acheter une voi-
ture neuve en 2016, la prime de 
mise au rebut d’un vieux véhicule 
diesel ne sera plus étendue qu'aux 
voitures de plus de 15 ans contre 
10 ans aujourd’hui. En revanche, 
les aides accordées sur l’achat de 
véhicules hybrides sera considé-
rablement réduite en passant de 
4000 euros à 1000 euros pour une 
voiture émettant de 21 à 60g de 
CO2.
Lire la suite sur notre site 
www.lesaintaffricain.fr

ce qui va changer cette année



actualités14   Le Saint-Affricain Mercredi 6 janvier  2016 

vie locale

Le terroriste merouane bena-
hmed a quitté St-Affrique
Le Saint-Affricain vous avait informé dans 
ses colonnes de l’assignation à résidence 
dans un hôtel de Saint-Affrique depuis le 
10 octobre 2015 de merouane benahmed, 
un terroriste algérien du Groupe Islamique 
Armé (GIA)  de 42 ans, qui avait participé à 
de nombreux attentats sanglants en Algérie 
pour l’instauration d’un etat Islamique. 
Condamné en 2006 en France à 10 ans de réclu-
sion pour association de malfaiteurs en lien avec 
une entreprise terroriste, il est en théorie définiti-
vement interdit de vivre en France. Mais comme 
dans le même temps, son pays natal, l’Algérie, l’a 
condamné à la peine capitale par contumace, il ne 
peut plus être expulsé vers son pays natal attendu 
qu’il y est condamné à mort. Libéré en 2011 et 
sommé de trouver un pays d’accueil, il a d’abord 
été  hébergé dans le département du Gers, puis 
transféré dans le Maine-et-Loire, à Beaupréau, 
puis à Segré, et enfin dans l’Aveyron.

Emus par cette situation ubuesque – un criminel 
terroriste s’étant attaqué à la population française, 
protégé par les autorités de l’hexagone aux frais du 
contribuable !- de nombreux lecteurs nous avaient 
fait part de leur agacement face à cette situation. 
Dans le cadre de l'état d'urgence décrété après les 
attentats du 13 novembre à Paris, une perquisition 
administrative avait été effectuée dans sa chambre 

d'hôtel, son 
téléphone et 
son ordinateur 
contrôlés, sans qu’aucun fait ne puisse lui être im-
puté. Pourtant, Monsieur FAUCONNIER, Maire 
de Saint-Affrique avait demandé au gouvernement 
de déplacer cet individu, qui au-delà du dégoût 
qu’il pouvait susciter, était un frein  pour le com-
merce local et la réputation de la ville.
C’est désormais chose faite puisque le 18 décem-
bre, il a quitté sans préavis la ville sous bonne 
escorte pour être transféré à EVRON en Mayenne. 
Une arrivée également difficile à accepter pour le 
maire Joël Balandraud qui déclare  n’avoir  « pas eu 
le choix ».  L’assigné à résidence devra continuer à  
pointer quatre fois par jour, à des heures précises, 
à la gendarmerie. 
Cette situation grotesque ne doit pas perdurer, 
les forces de l’ordre ont aujourd’hui mieux à faire 
que de protéger cet ennemi de la France, d’autant 
plus que si l’Algérie continue à prononcer des 
peines capitales, aucun condamné n’a été (officiel-
lement) exécuté depuis plus de dix ans. ..Mais si 
on considère que la France des Droits de l’Homme 
ne peut prendre ce risque, elle peut tout de même 
instamment demander à Monsieur BENHAMED 
de rejoindre au plus tôt un pays de son choix où 
la Charia qu’il souhaitait imposer aux autres ne lui 
soit pas appliquée !

VLR

commune de st-affRique

La salle des jeunes inaugurée
Avant les congés de 
Noël  les animateurs 
de la salle des 
jeunes et les jeunes  
qui participent 
aux activités ont 
reçu les élus dans 
les nouveaux 
locaux, situés rue 
Pasteur borel pour 
l'inauguration de ce 
lieu qui a déménagé 
suite aux inondations de novembre 2014.

Marie-José Paliès, adjointe à la vie associative 
et au pôle éducation a rappelé que "les questions 
éducatives sont toujours  au centre de nos préoc-
cupations. Un diagnostic jeunesse avait été réalisé 
en 2012 suite auquel il avait été décidé de créer un 
espace près de la Sorgues. Il y a eu les inondations 
de novembre 2014 et il  a fallu trouver un autre lieu 
d'accueil des jeunes. La salle des jeunes vient d'être 
réaménagée sur ce nouveau site en rez-de-chaussée, 
en centre ville. Les travaux ont été faits en régie 
par les services techniques sous la responsabilité de 
MM Canivenq et Tabutin. Aujourd'hui il y a une 
centaine de jeunes encadrés par des professionnels 
qui fréquentent la salle". Elle remerciait aussi le 
Service Jeunesse ainsi que les animateurs qui 
encadrent les jeunes. Elle rappelait qu'un nouveau 

contrat Enfance Jeunesse sera mis en place en 
2016. "Le nouveau diagnostic enfance réalisé par 
la communauté de communes avec les Francas 
confirme la nécessité de cette salle au service des 
jeunes st-affricains. Elle favorise la mixité sociale, 
des moments partagés et de rencontre. Merci aux 
services de la collectivité mobilisés dans l'intérêt des 
jeunes et à ceux qui s'impliquent pour faire vivre 
cette salle et monter des projets".

Dominique Delort félicitait l'équipe d'animations 
et invitait les familles et élus à visiter les différen-
tes salles et à visionner un film sur les activités 
réalisées dans l'année. Suivaient un goûter et une 
soirée autour d'un repas de Noël. Il annonçait qu'il 
y  avait un projet pour organiser un carnaval des 
jeunes et des animations pour récolter des fonds 
pour l'achat d'un téléviseur.

D.R.

Infos
Formation "Création d'une 
association"
Une nouvelle année, donc un nou-
veau programme de formation pour 
les créateurs d'activités, bénévoles 
associatifs et autres acteurs locaux...
Et ça commence dès la deuxième se-
maine de janvier, avec la formation 
"création d'une association" les 11 
et 12 janvier de 9 h à 17h30 à Saint 
Affrique.
Une association loi 1901 est définie 
comme : “la convention par la-
quelle deux ou plusieurs personnes 
mettent en commun, d’une façon 
permanente, leurs connaissances ou 
leur activité dans un but autre que 
de partager des bénéfices…”
Nombreuses sont les raisons qui 
peuvent nous amener à vouloir 
créer une association, mais ce n’est 
pas toujours facile de s’y retrouver 
dans les démarches et certaines 
informations qui ne sont pas tou-
jours vérifiées : non, il ne faut pas 
obligatoirement de président ; oui, 
une association peut fonctionner 
sans bureau ; oui, une association 
peut faire des bénéfices et avoir une 
activité concurrentielle, etc. C’est 
pour vous éclairer sur ces points et 
bien d’autres que l’association IDEES 
vous propose cette formation. Vous 
aborderez ici plus en détail la ques-
tion des statuts, du régime fiscal et 
de la gouvernance au sein des asso-
ciations. 
 Coût : 100 € pour les deux journées 
(tarif à titre indicatif, nous fonction-
nons sur la base de la participation 
libre en fonction des moyens de 
chacun, n'hésitez pas à nous contac-
ter). Si vous souhaitez bénéficier 
de prise en charge par vos fonds de 
formation, il est préférable de nous 
contacter rapidement. Tél : 05 65 49 
28 83

Groupe de paroles
Groupe de paroles ouvert à toutes 
les victimes et ex victimes de violen-
ces sexuelles : la première soirée a eu 
lieu mardi 15 décembre au local du 
Lieu-Dit à Saint Affrique. Quelques 
personnes ont eu le courage de fran-
chir la porte, pour venir parler de 
ce sujet difficile, intime, et violent, 
ou seulement écouter et observer. 
D'autres ont préféré remettre à plus 
tard ce retour en arrière toujours 
plus ou moins douloureux. Nous 
proposerons donc une prochaine 
date : le mardi 19 janvier à 20h30 
toujours au local du Lieu-Dit. Le 
groupe est ouvert à toute nouvelle 
personne éprouvant le besoin d'être 
avec nous. 

Christine et Emmanuelle
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lycées st GabRiel et vaxeRGues

remise de diplômes aux bacheliers
Samedi avant les vacances de 
Noël, comme chaque année, 
Laurent Lamothe directeur 
du lycée St-Gabriel et marie-
céline Hébert directrice du 
lycée de Vaxergues recevaient 
les bacheliers de la session 
2015 pour leur remettre leur 
diplôme.

M. Lamothe était "content" de 
revois les élèves "pour cette remise 
de diplômes du bac mais aussi 
des certifications Cambridge qui 
atteste d'une excellente maîtrise de 
la langue de Shakespeare. Ce sont 
de très bons résultas avec 85,5% de 
réussite et de nombreuses mentions et je tiens à 
souligner la jolie réussite de la filière ST2S". Il 
saluait aussi "le travail et l'investissement. Vous 
avez travaillé dur pour décrocher ce fameux 
bac qui vous ouvre les portes de l'enseignement 
supérieur, mais aussi l'innovation pédagogique 
et le cadre de vie serein de l'établissement. Vous 
êtes maintenant des "anciens de St-Gab". Nous 
avons envie de vous revoir et de suivre votre 
parcours. Nous aimerions créer avec vous un 
réseau pour les élèves des classes de première et 

terminale, que vous puissiez leur apporter des 
conseils et pourquoi pas participer au forum 
des métiers et de la formation. Je vous renou-
velle mes félicitations, je suis vraiment fier de 
vous, ce que vous êtes et allez devenir et je vous 
souhaite une très bonne route".

Marie-Céline Hébert remerciait les élèves pour 
leur présence "car certains viennent de loin".
30 candidats étaient présentés à l'examen et 
25 ont obtenu le bac dont 18 avec mention "ça 

permet d'accéder plus facilement au post-bac 
et beaucoup ont continué leurs études. Je vous 
engage à rester en contact, n'hésitez pas à nous 
transmettre vos filières et vos poursuites d'étu-
des. Ça nous permet de réaliser une enquête sur 
le devenir des élèves sur 3 ans et de voir l'inser-
tion professionnelle des élèves en bac + 3".
Suivait la remise des diplômes et un vin d'hon-
neur qui permettait aux élèves d'échanger sur 
leur parcours.

D.R.

communiqué de l'ArS - centre hospitalier 
de millau
Suite à des dégradations, le Centre Hospitalier de Millau a été évacué 
et n'est plus en mesure de recevoir des patients pour plusieurs jours.
L'Agence Régionale de Santé informe les populations que les dispo-
sitifs de transferts vers les structures adaptées sont mis en place, en 
lien avec le SAMU, pour les orienter, notamment vers le CHRU de 
Montpellier pour les cas les plus lourds.
Les usagers, en cas de nécessité, sont invités à téléphoner avant de se 
déplacer:
- Au centre 15 en cas d'urgence vitale, le SAMU et les services de 
secours restant pleinement opérationnels ;
- Au 3966 pour un besoin de prise en charge durant la fermeture des 
cabinets médicaux.
Enfin, il est rappelé que les patients présents ce matin sur le site du 
CH de Millau ont tous été transférés vers d'autres établissements 
après information de leurs familles et organisation de la continuité 
des soins.

santé - centRe hospialieR

7 patients de l'hôpital de millau transférés à St-Affrique
ce mardi matin, dominique Sauvaire directrice de l'Hôpital de 
St-Affrique et son adjointe Pascale bauquis étaient aux côtés de 
danièle Vialatte cadre de pôle médico-gériatrique et  cendrine 
Provençal cadre du pôle médico-technique pour présenter 
la gestion  de l'arrivée des patients supplémentaires dus à la 
fermeture de certains services de l'hôpital de millau. 

10 lits supplémentaires le 1er janvier
Dominique Sauvaire rappelait les conditions qui ont amené l'hôpital 
de St-Affrique à modifier son fonctionnement depuis le 31 décembre. 
"L'hôpital de Millau a été victime d'un sabotage. Sur le plan humain 
et professionnel on ne peut pas rester insensible. Il s'agit d'une mise 
en danger de la sécurité et de la vie des patients, ça aurait pu être très 
préjudiciable. Le 31 décembre nous avons été alertés de suite des grosses 
difficultés techniques de l'hôpital de Millau. Les choses se sont précipité le 
lendemain matin du fait de l'impossibilité pour Millau de réparer rapi-

Pascale Baudis, Dominique Sauvaire, Daniele Vialatte et Cendrine Provençal

dement. Le transfert des patients a été mis en place sous la responsabilité 
du SAMU12. Au début on nous annonçait 22 patients supplémentaires. 
La décision a été prise de nous attribuer moins de patients pour que nous 
puissions continuer à assurer les besoins en soins, du fait que nous restions 
le seul à être en capacité d'accueillir les patients, Millau ne conservant que 
l'accueil des urgences et les services de court et moyen séjour et la maison 
de retraite. Nous avons donc accueilli 7 patients entre le 31 décembre et le 
1er janvier. Dans la foulée l'ARS (Agence Régionale de Santé) a demandé 
à ce que l'on augmente la capacité en lits pour prévoir les urgences. Nous 
sommes passés  en service de médecine de 25 à 33 lits et de 15 à 17 lits en 
service court gériatrique - chirurgie. Soit 10 lits supplémentaires avec le 
doublement dans certaines chambres".

Suite en page 16
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communiqué de la Préfecture du 1er janvier
Les opérations d’évacuation des patients du Centre Hospitalier de 
Millau sont désormais terminées. 21 patients ont ainsi été évacués 
vers des Centres Hospitaliers ou des EHPAD en Aveyron, tandis que 
12 autres l’ont été dans les départements limitrophes (Tarn, Lozère, 
Hérault). Les autres patients, dont l’état de santé le permettait, ont re-
gagné leur domicile. La définition d’une offre de soins de substitution 
est en cours de finalisation par l’ARS afin d’assurer la prise en charge 
optimale des besoins médicaux durant la période de fermeture du 
Centre Hospitalier de Millau nécessaire à la réalisation des travaux de 
réparation des équipements dégradés.
L’enquête des services de police se poursuit afin d’identifier le ou les 
auteurs de ces dégradations. Il est rappelé que les numéros d’urgence 
15 (SAMU-SMUR) et 18 (sapeurs pompiers) restent pleinement opé-
rationnels, ainsi que le 3966 qui permet de contacter un médecin de 
garde en dehors des horaires d’ouverture des cabinets médicaux.

Les deux hôpitaux locaux fonctionnent avec des conventions pour 
certains services, c'est notamment le cas pour le traitement des prélève-
ments bactériologiques mais aussi de la stérilisation.
L'hôpital de Millau a continué à assurer la prestation en transférant 
les prélèvements au CHU de Montpellier par transporteur privé 
dans un premier temps, puis les 3 et 4 janvier, un agent de St-Affri-
que a amené directement ces prélèvements à Arnaud de Villeneuve. 
Maintenant Millau recueille les prélèvements sur son site qui sont 
récupérés par une navette envoyée par le CHU de Montpellier. 
Même problème par rapport à la stérilisation assurée par le CH de 
Millau. Depuis lundi le CH de Millau continue à recevoir les ins-
truments et assure les opérations préalables à la stérilisation puis les 
aide-soignants de Millau vont eux-mêmes effectuer la stérilisation de 
ces instruments au sein des services du CHU de Montpellier. "Ce qui 
demande des délais un peu plus longs. C'est pourquoi  dans le cadre de 
l'activité opératoire le CH de Millau a mis à disposition du CH de St-
Affrique, des boîtes chirurgicales pour compenser ces délais".

10 lits de plus le 3 janvier
Au niveau de l'organisation des services, "le bloc opératoire de St-Af-
frique était ouvert trois jours par semaine, essentiellement pour de la 
chirurgie ambulatoire avec un programme opératoire quasi complet" 
ajoutait Dominique Sauvaire. Le service des consultations a lui aussi été 
étoffé avec l'ouverture de nouveaux créneaux horaires pour différents 
praticiens et notamment la chirurgie orthopédique suite à la demande 
des praticiens de pouvoir continuer leurs consultations à St-Affrique.

Le SAMU 12 annonçait son inquiétude par rapport à la capacité d'ac-
cueil, surtout en période hivernale, c'est pourquoi il a été demandé 
d'ajouter 10 lits supplémentaires le 3 janvier avec un service opération-
nel le 4 janvier à 14 h. "Ça été un peu compliqué puisque nous n'avions 
plus matériellement de lits et de mobilier. Nous avons ouverts cette 
unité de lits supplémentaires en réorganisant  les services pour dégager 
5 chambres pouvant accueillir 10 lits. Le mobilier et les équipements ont 
été transférés de l'hôpital de Millau  ce qui fait que dans le week-end nous  
avons ajouté 20 lits supplémentaires sur notre structure. Sur une struc-
ture qui compte habituellement 40 lits (en médecine et gériatrie), c'est 
énorme". 

Une solidarité exceptionnelle
A ce sujet Mme Vialatte, qui pendant le week-end a contacté les fa-
milles, "pour leur demander leur accord de déplacement des patients, et 
leur installation dans des chambres doubles" remerciait les familles "pour 
leur gentillesse exceptionnelle et leur compréhension. Les patients  et les 
familles ont accepté sans hésitation cette réorganisation. Ils ont été très 
compréhensifs. Il faut saluer cette solidarité non seulement au niveau 
des personnels mais aussi des patients et leurs familles. Il faut savoir 
qu'aujourd'hui avec les entrées et les sorties, il ne reste que 4 lits disponi-
bles sur les 20 supplémentaires".

Des lits supplémentaires nécessitent du personnel supplémentaire avec 
la venue des agents de Millau sur 9 postes. La maternité a effectué (à 
l'heure où nous écrivons) 11 accouchements depuis le 1er janvier dont 
deux parturientes de Millau. Le premier bébé est né le 1er janvier à 12 
h 59. L'hôpital de  Millau a mis à disposition de celui de St-Affrique des 
équipements et une sage-femme tous les jours du mardi au samedi et 
une sage femme pour l'astreinte de nuit. Au niveau des consultations 
l'hôpital de Millau a mis à disposition une secrétaire et une infirmière 
supplémentaires. En service de chirurgie ce sont  une infirmière, une 
aide-soignante et un médecin qui viennent renforcer les équipes et 
pour le service médecine une infirmière une aide soignante de jour et 
une autre la nuit
"Il faut saluer les efforts remarquables de nos personnels qui ont fait 
preuve de solidarité, ils ont  été très compréhensifs ayant eux aussi vécu 
une situation difficiles lors des inondations de 2014. Grâce à tous la réor-
ganisation a pu se faire très rapidement" annonçait Mme Sauvaire.
"Il faut aussi remercier les agents de St-Affrique qui ont accepté de chan-
ger leurs horaires de travail pour permettre aux agents de Millau qui 
viennent travailler à St-Affrique de faire du co-voiturage" ajoutait Mme 
Vialatte.

Christel Ganry sage-femme à l'hôpital de St-Affrique et Cécile Lafon sage 
femme à l'hôpital de Millau dans le service de la maternité de St-Affrique

un exercice en équilibre
Mme Sauvaire annonçait que l'exercice devrait se terminer en léger 
excédent voire à l'équilibre puisque suite aux pertes de 2.300.000 € 
suite aux inondations, il y a eu une première aide de 1.000.000 € du 
Ministère puis une autre de la même somme juste avant Noël. "Un 
équilibre sans dotation exceptionnelle".

Concernant les frais annexes ils seront pris en charges par les deux 
structures, il n'y aura pas de coût supplémentaire au niveau  des conven-
tions, "ça devrait être compensé par le surplus d'activité" concluait Mme 
Sauvaire qui rappelait que ces événements "démontrent que les deux 
structures justifient et jouent pleinement leur rôle sur le territoire. Reste la 
question de la complémentarité. Nous souhaitons une réouverture le plus 
rapide possible à Millau pour le bien-être des patients et des familles".

Quid de la sécurité ?
Bien entendu se pose la question de la sécurité du site.  "Dès l'annonce  
nous avons rappelé notre responsable des services techniques qui a visité 
l'établissement pour la vérification des installations. Trois rondes par jour 
et deux de nuit sont effectuées. Mais nous réfléchissons  à des mesures à 
mettre en place pour sécuriser le site et les services". Revenant sur une 
agression aux urgences le 26 décembre elle ajoutait qu'il s'agit "d'un  fait 
exceptionnel par un monsieur très alcoolisé qui a commencé à tout casser 
et a agressé un infirmier et un médecin. On sait que le service des urgen-
ces est un service à risque mais on ne peut pas le fermer. Il faut prendre 
des mesures de sécurité. Il y a eu une réunion de crise et les personnels 
ont vu un psychologue. Un comité de vigilance va se réunir pour mettre 
en place des actions de sécurisation". Et Mme Bauquis d'ajouter "qu'un 
rapprochement avec la gendarmerie est en cours pour travailler ensem-
ble et pourquoi pas former les personnels à ces situations de tension". 
Compte tenu des dégâts évalués à près de 2000 €, l'hôpital mais aussi les 
personnels ont porté plainte contre cette personne. " Ça aura aussi un 
effet dissuasif au-delà du côté financier" concluait Mme Sauvaire.

D.R.
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conseil communautaiRe

Quelques questions traitées avant la fin de l'année 2015
Lundi 21 décembre, le conseil 
communautaire était réuni à la salle 
des fêtes de Vabres l'Abbaye pour la 
dernière séance de l'année 2015. 18 
questions étaient à l'ordre du jour mais 
n'ont pas appelé à débat et ont été assez 
rapidement  votées.

Claudine Iacovo était nommée secrétaire de 
séance avant de démarrer la séance par l'ap-
probation des comptes-rendus du 31 mars, 3 
et 29 août, 28 septembre, 19 et 30 octobre. Il 
était précisé que les documents papier pour-
ront être transmis à ceux qui le souhaitent en 
faisant la demande auprès de l'accueil de la 
communauté par mail ou par téléphone.

Venait ensuite la prescription du Plan Local 
d'Urbanisme intercommunal (PLUi) sur le 
territoire de la communauté de communes 
du St-Affricain. Cette question qui avait été 
présentée en conseil municipal de St-Affrique 
quelques jours plus tôt (lire dans notre édition 
du 24 décembre) était présentée par Pierre 
Pantanella. Celui-ci rappelait que les maires 
"continueront à signer les permis. Aujourd'hui 
St-Affrique et Vabres ont un PLU, Roquefort a 
un POS et a bientôt terminé le travail de mise 
en place du PLU. Lors d'une réunion des maires 
certaines modalités ont été arrêtées et chaque 
commune pourra mettre en place un groupe 
technique. L'Etat a signé le transfert de compé-
tences, il faut qu'on le valide".
Bernard Sirgue maire de Roquefort de rappe-
ler que "le conseil municipal de la commune a 
délibéré le 14 décembre. Je demande que dans 
la délibération qu'on va prendre aujourd'hui 
on se prononce sur l'achèvement de la procé-
dure de passage du POS en PLU sur laquelle 
on travaille depuis 3 ans, ainsi que la création 
d'un plan de secteur sur la commune de Ro-
quefort, pour qu'il n'y ait pas de surprise".
La question ainsi que l'ajout  de la révision du 
POS de Roquefort et l'opportunité de la créa-
tion d'un plan de secteur sur la commune de 
Roquefort ont été votés à l'unanimité.

Dans le même sens, était votée à l'unanimité 
la question de l'instauration d'une délégation 
du Droit de Préemption Urbain (DPU). Un 
certain nombre de points résulte d'un avis du 
bureau communautaire réuni le 8 décembre 
2015. Alain Fauconnier expliquait que la 
communauté "instaure un droit de préemp-
tion qu'elle redonne ensuite aux communes 
de la communauté de communes. Le droit de 
préemption s'exerce dans le cadre d'un projet 
d'aménagement pour lequel le bien est intéressé. 
Cela peut aussi être justifié dans le cadre de l'in-
vestissement général, mais ce droit doit toujours 
être justifié".

Une délibération était prise en ce qui concerne 
les tarifs relatifs à la collecte des déchets in-
dustriels assimilables aux déchets ménagers 
. Cette redevance est payée par les commer-

çants, les artisans, les écoles mais aussi par 
les industriels producteurs de fromage de Ro-
quefort. Il est proposé un tarif de 12,08 € par 
tonne de fromage déclarée par les industriels 
pendant la campagne 2016. Problème relevé 
par M. Sirgue, "on ne connaît pas à l'heure 
actuelle le tonnage, qui ne sera communiqué 
qu'à la fin de la campagne". Il est proposé de 
demander des avances avec une régularisation 
en fin d'année en fonction des déclarations.

renouvellement du contrat enfance 
Jeunesse pour la période 2015/2018.
Mme Caussat rappelait qu'il s'agit d'un contrat 
d'objectifs et de co-financement signé avec la 
CAF de l'Aveyron et de la MSA. Il contribue 
au développement de l'accueil destiné aux en-
fants et aux jeunes jusqu'à 17 ans révolus. Cela 
concerne la structure d'accueil des  Pitchous 
(35 places) et le Relais Assistantes Maternelles 
à Vabres. "C'est un contrat qui sera amené à 
évoluer notamment avec la halte jeux sur St 
Rome de Cernon".

Plusieurs conventions triennales étaient votées 
avec des associations du territoire. La pre-
mière avec "Idées" pour la période 2015-2017. 
L'association s'engage à assurer l'accueil de 20 
personnes l'accompagnement de 8 projets et 
la création de 4 emplois ou activité et pourra 
recevoir 500 € par emploi créés ou conservé 
grâce au soutien de 'l'association dans les 
domaines des activités sociales et solidaires 
ou de la pluri-activités avec un plafond de 4 
couvés par an. En ce  qui concerne "Tremplin 
pour l'emploi", la convention se répartit sur 
2016,2017 et 2018. L'association s'engage à as-
surer le suivi annuel d'au minimum 6 person-
nes. Une subvention de 5000 € est attribuée à 
l'association.
Alain Fauconnier d'ajouter que "c'est la Région 
qui a la compétence économique et aujourd'hui 
il est bon qu'on améliore nos savoir-faire et l'ad-
ministration de cette compétence économique 
pour améliore notre expertise".

Dans le cadre du départ de Mme Cambiaire  
de la Bibliothèque (retraite) son poste a été 
supprimé et un autre a été créé à l'échelon de 
sa remplaçante.

"Compte-tenu d'une réforme statutaire il faut 
redéfinir les modalités de paiement des astrein-
tes. Cela concerne essentiellement la ville de 
St-Affrique (voir édition du 24 décembre). La 
communauté de communes n'est pas concernée 
dans l'immédiat mais pourrait l'être à l'avenir, 
c'est pourquoi il faut délibérer" expliquait Alain 
Fauconnier. Pour Pierre Pantanella "ce genre 
de décision est prématurée, il faut d'abord 
réfléchir à la mutualisation, savoir chiffrer ce 
qu'elle va coûter et après on délibérera". "C'est 
l'application d'un texte de loi, c'est un cadre ré-
glementaire, c'est obligatoire" répondait Alain 
Fauconnier. 
Voté avec une abstention.

Suivaient un certain nombre de délibérations 
comptable. Le conseil vote l'inscription en 
section d'investissement un lave linge pour la 
halte garderie d'une valeur unitaire d'environ 
400 € TTC. Un certain nombre de produits 
irrécouvrables sont admis en non-valeur : 180 
€ pour la déchetterie et 305 € pour un pan-
neau pub au gymnase pour 2008, 60 € pour la 
déchetterie en 2010, 150 € pour la déchetterie 
en 2012.
Des décisions modificatives sont également 
apportées sur le budget général notamment 
pour la participation à la création de Causse 
Energia pour un montant de 85.000 € et le 
financement du reste à charge des inondations 
de 401.395 €

création de la société d'économie mixte 
causse energia
Le projet était présenté la dernière fois par 
le DGS du Parc  avec une participation de la 
communauté de communes de 85.000 €. Le 
projet a été finalisé par le CDC d'un montant 
de 700.000 €. Le capital est aujourd'hui bouclé 
entre capitaux privés et publics. "Ce projet a 
fait  l'objet d'une présentation nationale du fait 
de son exemplarité dans son approche globale". 
Pierre Pantanella et Bertrand Schmitt ont été 
élus en tant que titulaire et suppléant  en tant 
que représentants dans cette instance.

Suite à  la démission d'Audrey Barrat de nou-
veaux conseillers sont élus dans différentes 
instances. Au Syndicat Mixte du Parc : Jean-
Jacques Sellam et Patrick Guénot titulaires, 
Michel Bernat et Pierre Pantanella suppléants. 
Au sein du comité de programmation leader 
du Parc Naturel Régional des Grands Causses, 
Pierre Pantanella est titulaire et Claudine Ia-
covo suppléante.

Etait proposé ensuite le vote des tarifs des 
locations d'équipements sportifs hormis 
les tarifs de la piscine du fait d'une réunion 
prochainement au sein du comité des sports. 
Ces tarifs concernent la salle de gym, la salle 
d'escalade, le stade du Bourguet. Il est rappelé 
qu'ils sont mis gratuitement à disposition des 
associations du territoire. "Ce serait bien qu'elle 
jouent le jeu quand il y a des associations exté-
rieures, pour qu'elles paient ces services".

Suite à l'adhésion de la Communauté de com-
munes à l'Amicale du Personnel des Collecti-
vités Territoriales du St-Affricain (APCTSA) 
le conseil  propose une nouvelle modalité de 
cotisation dont le montant reste inchangé. 
La cotisation est de 3,04 € par agent : 1,52 € 
mensuels à la charge de l'agent versés an-
nuellement à l'amicale soit 18,24 € et 1,52 €  
mensuels à la charge de la collectivité et versés 
annuellement à l'amicale.

D.R.
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célébration de noël

nature en folie

Jeudi 24 décembre à 18h30 avait lieu en la cathédrale la messe des 
familles à l'occasion de Noël.
La cathédrale était comble, parents et enfants étaient venus en grand 
nombre assister à cette cérémonie où la 1ère partie a été consacrée 
aux nombreux enfants tandis que suivait la messe présidée par le Père 
Danhara accompagné des diacres Jean-Louis Cazottes et Philippe 
Galmiche et de Fabien aux chants, ce qui a rendu cette cérémonie très 
chantante et priante, les participants ayant été très enchantés, certains 
n'hésitant pas à partager le verre de l'amitié offert à la sortie et rendant 
visite à la crèche réalisée au pied du chœur.
Félicitations et merci à tous les bénévoles qui ont contribué au succès 
de cette cérémonie.

Quelle n'a pas été la surprise d'un propriétaire de potager et de parc 
de découvrir le jour de l'an sur la communes de Vabres des asperges 
prêtes à consommer, des tapis de violettes, des jonquilles en divers 
endroits du parc, des jacinthes, des primevères, des pâquerettes, des 
bourgeons floraux bien avancés de pivoine arbustes, des buissons 
ardents et encore bien d'autres anomalies, si bien que l'on se deman-
dait s'il s'agissait du 1er janvier ou du 1er mars.

versols et lapeyre
1er concours de belote

nouveau point de dépôt du 
journal

Le premier concours de belote de l'année 2016, organisé par le Foyer 
Rural de Versols et Lapeyre, se déroulera le samedi 9 janvier à 20h30 à 
la salle polyvalente "Norbert Delmas".
Comme l'année dernière et les années précédentes le Foyer Rural vous 
réservera son meilleur accueil.         G.F.

Les habitants de Lapeyre et des environs peuvent  récupé-
rer dès cette semaine le journal gratuit du Sud-Aveyron “le 
Saint-Affricain” chez Madame Leautaud Marie Christine 
route de la Loubière à Lapeyre.

calmels et le viala
après-midi récréative
Exceptionnellement l’après-midi récréative aura lieu le samedi 9 jan-
vier à partir de 14h30 à la Maison du Dourdou.
Le Comité des Fêtes s’associera à cette manifestation.
Jeux, animations diverses pour petits et grands seront proposés et un 
goûter sera servi pour le plaisir de tous.
N’hésitez pas, venez en famille pour partager ce moment agréable et 
convivial en ce début d’année. 

Le comité des fêtes et AM CONSTANS
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canton de st-affrique

retour sur les illuminations de salmanac
Vendredi 11 décembre à 18h30, toute une foule se pressait dans les 
rues de Salmanac pour le départ de la 15ème édition des illuminations 
de Salmanac qui se sont déroulées jusqu'au 3 janvier dernier pour faire 
rêver tous les visiteurs qui ont découvert encore cette année de nou-
veaux sujets au cours des soirées de 17h30 à 22 h à la salle communale 
où a été installé le point chaud.
Petit à petit, tout le monde se rendait vers le chapiteau installé près du 
parking tout en découvrant les merveilleux sujets et guirlandes illumi-
nés. C'est à Cathy, la présidente de l'association, qu'il revenait d'ouvrir 
les "discours" de cette soirée. Dans son mot d'accueil, Cathy a mis 
en avant le travail de la vingtaine de bénévoles en partenariat avec la 
cité scolaire Jean Jaurès, le Parc des Grands Causses, la Communauté 
de communes du St-Affricain, la commune de Vabres et le Conseil 
Départemental d'EDF. Tout cela nous aide considérablement et cette 
année nous avons eu un salarié pour nous soulager. Elle a tenu à 
remercier Nicole et Serge Menras ayant mis pendant 9 ans leur garage 
à disposition du point chaud. Michel Bernat, Maire de Vabres, disait 
sa satisfaction de voir cette salle communale à Salmanac et de préci-
ser l'impact heureux de ces illuminations sur le moral des familles. Il 
revenait sur la sécurité en mentionnant qu'avec la gendarmerie et le 
Conseil Départemental, le stationnement avait été interdit le long de la 
route D999. Alain Fauconnier, président de la Communauté de com-
munes du St-Affricain et du Parc des Grands Causses poursuivait en 
disant "c'est important d'avoir un lieu comme Salmanac où l'on puisse 
voir ébloui le regard des enfants surtout après les évènements que nous 
avons vécus cette année. Je suis content que la cité scolaire Jean Jaurès 
soit si bien intégrée dans cette action". Christian Font, délégué du Parc 
des Grands Causses a développé 3 points :
- le bonheur renouvelé à venir ici pour les fêtes,
- un merci au nom du Parc pour les mesures d'économie d'énergie de 
près de 80 %,
- enfin les actions des bénévoles dont la générosité de l'esprit se traduit 
par des gestes du cœur. 

Il espère que le public sera généreux en sortant. Sébastien David, 
accompagné d'Émilie Gral du Conseil Départemental s'est rappelé du 
petit village de Salmanac il y a 15 ans et a remercié les bénévoles qui 
font venir le public en cette période hivernale pour cette découverte 
féerique. Le département est à vos côtés et a apporté sa modeste parti-
cipation. Continuez ainsi. Merci Cathy et toute l'équipe. Arnaud Viala, 
député, a redit l'élan bénévole et souligné l'intérêt pour les jeunes de 
cette association. "Vous nous sortez du temps et des événements vécus 
pour une parenthèse de paix. Toutes mes félicitations appuyées".
Michel Cot, proviseur de la cité scolaire a remercié ses élèves et pro-
fesseurs qui au contact de ces projets, perfectionnent leur formation 
en section économique, technique et même restauration cette année, 
précisant l'implication de l'association La Salmanacoise dont la prési-
dente Cathy fait partie du Conseil d'Administration du lycée. La soirée 
se poursuivait par le buffet dont 50 % avait été préparé par les élèves.

fin des illuminations pour l'année 2015
Ce dimanche 3 janvier c'était le dernier soir des illuminations de la 
15ème édition à Salmanac. Si le temps clément et très agréable pen-
dant toute la durée des soirées féeriques a permis une importante af-
fluence, ce dimanche soir c'est la pluie qui s'est invitée pour la clôture, 

ne décourageant pas la venue des 
derniers visiteurs, venus parfois 
de très loin. Certains ont fait le 
déplacement depuis le Puy en Ve-
lay, tandis que des voisins du Tarn 
eux aussi avaient fait le déplace-
ment et cherchaient un restaurant 
dans les environs, chose assez 
difficile ce soir-là, heureusement 
que Cathy la présidente était là 
et a pu orienter positivement ces 
visiteurs. Celle-ci s'est dit assez 
satisfaite de cette 15ème édition. 
Sans faire beaucoup de pub, nous 

avons eu autant de 
visiteurs que les autres 
années. 20 cars ont été 
accueillis, ainsi que de 
nombreux camping 
car heureusement il 
a fait beau et que le 
champ de Bernard a 
pu être utilisé comme 
parking, ce qui n'a pas 
empêché que la natio-
nale ait été encombrée 
durant 2 soirées. La 
nouveauté cette année 
a été l'ouverture de la salle communale pour le point chaud, ce qui a 
largement facilité le travail des bénévoles et augmenté le confort des 
visiteurs qui ont pu apprécier l'animation à l'accordéon de Jeannot. 
Quelques nouveaux sujets : le Père Noël aérien allant sur le banc où 
de nombreux visiteurs se sont photographiés et le remplacement des 
cordons lumineux par des filets ont encore donné plus de luminosité 
et légèreté à cette féerie.
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st-félix de sorgues

épiphanie

une pensée sucrée pour nos aînées c’est la chenille qui redémarre

meilleurs vœux

décès vœux de l'association l'entente 
rayssagole

changements d'horaires 
d'ouverture

a.g. du club du Jardin

noël à l'école sainte famille

Le club des Aînés Ruraux de  St-Félix de Sorgues et l’Association des 
Parents d’Élèves du RPI de la Sorgues, donnent rendez-vous aux éco-
liers et aux aînés de la vallée, le vendredi 8 janvier 2016 à 14h30 dans la 
salle polyvalente,  pour partager la galette des rois.

Le  mercredi  30 décembre 2015 le président et la trésorière du club des 
Aînés Ruraux de St-Félix de Sorgues, ont rendu visite aux personnes 
âgées qui se trouvent actuellement hospitalisées ou en maison de 
retraite. Ils ont remis quelques friandises à leurs  aînées et ont passé 
un moment avec elles, leur donnant des nouvelles du village et de la 
vie du club. Les responsables  ont présenté 
leurs meilleurs vœux pour 2016, aux noms de 
tous les membres du club des Aînés Ruraux de 
St-Félix de Sorgues, à ces dames dont certaines 

ont été à 
l’origine de 
la création 
du dit club. 

A.G.

Depuis le milieu de l’automne, les pins qui forment la forêt située des 
deux cotés de la départementale 516 (au dessus de St Félix en direction de 
Mascourbe) sont parés d’une multitude de blancs cocons, annonçant la 
naissance au printemps d’une importante colonie de chenilles procession-
naires. Les chenilles se nourrissent avec les aiguilles du pin, et sont reliées 
entre elles par un fil de soie. Ce qui provoque sur les pins une défoliation, 
qui  même si elle est totale ne provoque pas la mortalité des arbres atteints. 
Elle entraîne une perte de production qui équivaut au plus (si la défoliation 
a été totale) à environ une année d'accroissement. Les arbres récupèrent en 
quelques années. Si leurs conditions de croissance sont satisfaisantes, ils sont 
parfaitement capables de supporter cette attaque. La douceur exceptionnelle 
du climat de ces dernières semaines a quelque peu dérangé l’écosystème. 
Depuis une quinzaine de jours, la colonie conduite par une femelle quitte 
l'abri et se dirige vers le sol. C'est la procession de nymphose : toutes les che-
nilles se tiennent les unes aux autres et se déplacent en longue file. Une file 
peut compter quelques centaines de chenilles. Au bout de plusieurs jours, 
elles s'arrêtent dans un endroit bien ensoleillé et s'enfouissent dans le sol. 
Une fois au sol, les processionnaires tisseront des cocons individuels,et elles 
se transformeront en chrysalides. Elles resteront dans cet état pendant plu-
sieurs mois, jusqu’à ce que chaque chrysalide se métamorphose en papillon 
de nuit, le Thaumetopoea pityocampa, toujours sous la terre. Et puis, un soir 
d'été, les papillons sortiront de terre... Si l’hiver et les grandes gelées arrive, le 
cycle de métamorphose de ces insectes sera interrompu. Mais  si la douceur 
continue, ce qui n’est pas à souhaiter nous aurons des papillons en mars ou 
avril.  Pour en savoir plus sur les chenilles processionnaires, vous pouvez 
consulter sur internet : http://chenilles-processionnaires.fr/chenille-proces-
sionnaire-du-pin.htm          A.G.

L'association Vabres d'Hier à Demain vous offre ses meilleurs vœux 
pour 2016, que cette nouvelle année soit forte de réussites person-
nelles, de partenariats renouvelés entre associations et autres, pour 
la promotion de notre village. Venez échanger vos vœux autour de la 
galette des rois offerte par l'association le vendredi 8 janvier à 21 h à la 
salle de réunion au dessus de la mairie.

Lundi 28 décembre à 15 h a eu lieu en la cathédrale, la cérémonie 
d'adieux à Henriette Décembre née Bouzat.
Elle a ensuite été inhumée au cimetière de Monhargues nouveau à St-
Affrique, auprès de son époux.
Elle résidait avenue du Dourdou à Vabres depuis 1984.

C'est une foule de parents et amis qui sont venus l'accompagner pour 
son dernier voyage et témoigner leur sympathie à sa famille à laquelle 
nous présentons toutes nos condoléances et plus particulièrement à 
ses enfants, Geneviève et Michel Soulhol, ses petits-enfants Benoît et 
Sylvie, résidant dans la commune.

Ce dimanche 10 janvier 2016, l'Entente Rayssagole vous attend nombreux, 
adhérents, élus, présidents de l'association pour l'échange des vœux du 
nouvel an à partir de 14h30 dans la salle communale. Le partage de la 
galette conclura cette rencontre conviviale pour bien débuter 2016.

La Maison des Services sera dorénavant ouverte tous les 
matins de 9h30 à 12h30.

L'A.G. du Club du Jardin aura lieu le mercredi 13 janvier à 14h30 à la 
salle des fêtes.
À l'ordre du jour : rapport moral, compte-rendu des voyages de 2015, 
rapport financier, orientations et voyages prévus en 2016; renouvelle-
ment du C.A.
Dégustation de la galette et verre de l'amitié clôtureront la rencontre.

Pour clôturer la période de l'Avent à l'école, les enfants et l'équipe édu-
cative ont préparé une célébration sur le thème de la solidarité. Nous 
avons chanté « Une étoile », les élèves de la maternelle avait construit 
de magnifiques étoiles filantes. Puis les  plus grands ont joué le conte  
« La tunique de Raïcha ».  Ce moment a permis aux enfants  de réflé-
chir sur la solidarité et ils ont eu beaucoup d'idées pour tendre la main 
aux autres. De retour à l'école, Suzann, notre professeur d'anglais nous 
attendait pour chanter « MERRY CHRISTMAS » et « Rudolph, the red 
nosed reindeer ». En cette douce matinée du vendredi 18 décembre le 
Père Noël est passé à l'école. Il nous a particulièrement gâté ! La classe 

maternelle a reçu quatre éléments en bois pour la dinnette : un meuble 
de rangement et de cuisson, un frigo avec son congélateur, un évier, 
une machine à laver le linge avec sa planche à repasser. Et en plus un 
établi avec ses outils, ses vis, ses écrous...Génial !! La classe des CP 
CE1 a eu  des Boomwhackers (instruments de musique à percussion) 
à partager avec la classe des cycles 3. Les enfants se sont lancés un 
défi : apprendre à les utiliser pour le spectacle de fin d'année scolaire. 
« Merci Père Noël !! A l'année prochaine, fais attention de ne pas te 
tromper d?adresse nous serons à la nouvelle école !! » Plus de photos 
sur le site de l'école : http://ecolesaintefamille-vabres.jimdo.com/
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st-rome de cernon

st-Jean d'alcapiès
belote

décès

caprices du temps

la crèche à l’ombre de sargels 

au ram : de la musique pour la 
dernière halte jeu de l’année

réunion du synode

un grand sourire pour noël

Le Comité des Fêtes vous présente tout d’abord ses meilleurs vœux 
pour 2016. Il vous informe que son premier concours de belote de 
l’année se déroulera le vendredi 8 janvier à la salle Alcapia à partir de 
20h30 pour un début des parties à 21 h précises. De magnifiques lots 
récompenseront les meilleures équipes. On vous attend nombreux 
pour cette première édition 2016...

C’est avec tristesse que les saint-romains ont appris le décès, ce 26 
décembre, de Josette Treillet à l’âge de 92 ans. C’est dans la maison où 
elle était née en 1923 et avait passé toute sa vie qu’elle a quitté les siens 
discrètement comme elle avait vécu entourée de l’affection de ses ne-
veux  et nièces qui lui étaient si chers. Josette avait longtemps travaillé 
à la petite exploitation familiale auprès de son père avant de s’engager 
quelques années comme lingère dans un grand hôtel millavois. Elle 

laisse le souvenir d’une personne énergique qui avait un franc parler 
et un cœur « grand comme ça » comme la définisse les siens. Gaie, elle 
aimait la jeunesse et nourrissait pour ses voisins des sentiments affec-
tueux. C’est un bel hommage que lui ont rendu le célébrant, amis de 
la famille et ses neveux et nièces au cours de la cérémonie d’obsèques 
pour laquelle une foule nombreuse s’était rassemblée. A tous ceux que 
ce deuil afflige nous présentons nos condoléances.

Les grincheux disent « ils ont réussi à tout détraquer, même le temps ! » 
les pessimistes pensent  « qu’on paiera cette douceur tôt ou tard » et 
que la saison prochaine « nous n’aurons aucun fruit ! » les optimistes 
veulent croire que la nature saura se rattraper (aux branches) et les 
prévisionnistes ne se prononcent pas…. en cet hiver qui ne semble pas 
vouloir en être un. Saint-Rome n’échappe pas à la douceur du climat : 
les bourgeons des lilas gonflent, les buissons ardents se parent de cou-
leurs, les violettes pointent leur nez  dans les jardins sur les hauteurs 
des Devèzes et des Egines, les amandiers sont en  fleurs. Il ne reste qu’à 
attendre et espérer que la sanction climatique ne soit pas trop sévère.

Dans l’église Saint-Romain, c’est niché sous la chaire,  d’où était délivrée 
autrefois la Parole  qu’est installée la reproduction  de la nativité près 
du sapin scintillant de mille lumières. Réalisée par des bénévoles zélés,  
c’est une représentation très larzacienne de la nativité avec le rocher de 
Sargels surmonté de sa croix qui domine la scène  et sur ses pentes un 
corps de ferme au toit de lauzes et une cazelle. Dans la simplicité d’une 
étable au toit de chaume, la Sainte Famille est entourée des bergers à la 
tête d’un imposant troupeau de brebis et des mages. Une belle crèche 
qui mérite une visite et si au passage un enfant glisse une piècette dans 
l’aumônière du petit ange veilleur, il sera remercié par un petit hoche-
ment de tête.

Le 3ème vendredi de décembre, les tout petits saint-romains avaient 
rendez-vous pour leur dernière halte jeu de  2015 et c’est en musique 
qu’ils ont  fêté la fin de l’année. Chacun retrouvait ses marques et 
choisissait un jeu  pour un moment en attendant l’animatrice « musi-
cienne  » qui était l’invitée du jour.  Pendant une bonne partie de la 
matinée  ils ont écouté les contines chantées et mimées. Ils ont  chanté, 
dansé au son de la guitare, de l’accordéon diatonique, des maracas et 
du tambourin. Au moment de la pose et avant de se remettre aux jeux, 
ils ont dégusté les biscuits en forme de petits sapins et étoiles confec-
tionnés par une tatie-nounou. 

Jeudi 7 janvier 2ème réunion pour le Synode pour le site de la vallée de 
la Sorgues chez Madame Jeannette SOBIE  à Latour/Sorgues à 14h30, 
animée par le père Pommier.

Pour la troisième année consécutive le groupe "Diaconia" de la paroisse 
Bon Pasteur organisait l'opération "Un grand sourire pour Noël" à des-
tination des personnes qui vivent une situation de solitude, d'isolement 
social ou familial particulièrement sensible en cette période de fêtes. Ainsi 
ce sont près de 60 personnes qui ont pris place dans la salle de fêtes des 
Versols et Lapeyre,  aimablement mise à disposition par la mairie. La 
Communauté des Communes a quant à elle mi son bus à disposition 
pour assurer le transport des personnes non mobiles. Quel que soit l'âge, 
la situation personnelle, les convictions, les participants ont vécu un grand 
moment de fraternité intergénérationnelle et interculturelle de l'Occitanie 
jusqu'à l'Afrique. "J'aime beaucoup la diversité des gens qui sont là...c'est 
super" confiait un participant. Il faut dire que la vingtaine de bénévoles 
avait mis les petits plats dans les grands pour que la fête soit réussie. 
Répartis par tables de huit pour favoriser les échanges, organisateurs et 
invités ont partagé un copieux repas achalandé par le Secours Catholique, 
la Société Saint Vincent de Paul, les établissements Coulet, les pâtissiers du 
Saint-Affricain, les religieuses de Nonenque et des dons de particuliers. 
Une participation était demandée aux convives soit sous forme financière 
soit par une pâtisserie à partager. La journée avait débuté en l'église de 
Lapeyre par la messe de la fête de la Sainte Famille présidée cette année 

par le père évêque, François Fonlupt assisté de Philippe Galmiche et Jean-
Louis Cazottes, les deux diacres de la paroisse. Par respect des convictions 
de chacun, une animation était proposée à la salle des fêtes pour celles et 
ceux qui ne souhaitaient pas participer à la messe. Mgr François Fonlupt 
évêque de Rodez et de Vabres, que nous avons interrogé au sujet du synode 
diocésain (Faire route ensemble),  lancé à son initiative pour une durée de 
deux années, de la Pentecôte 2015 à la Pentecôte 2017, nous a déclaré qu’il 
avait reçu de nombreuses réponses et affirme : «Notre église ne doit pas 
être nostalgique du passé, elle doit se saisir du synode pour être inventive 
et tournée vers l'avenir.  Puis il a souhaité pour 2016 «de renforcer tous 
ensemble le chemin de la fraternité et d’être attentifs aux plus démunis ». 
Le père évêque a poursuivi la journée avec tous les participants, circulant 
de table en table ; Des liens se sont créés et seront maintenus tout au long 
de l'année au travers des différents services de la paroisse en partenariat 
avec d'autres associations ou structures locales qui œuvrent au quotidien 
auprès de ces personnes. Un grand merci aux bénévoles de la paroisse Bon 
Pasteur  pour cette belle journée.        A.G.
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st-izaire

roquefort
goûter de noël au judo club

assemblée générale des jardins 
familiaux

noël à la mairie

carnet noir

réunion féodale une fête de noël, sous le double 
signe de la fraternité et de l’écologie

Le samedi 19 décembre a eu lieu le goûter de Noël du judo-club Roque-
fortais. Après un entraînement collectif et une  démonstration de prise de 
défense faite par Philippe Rohi, les judokas, les parents et les amis des judo-
kas ont partagé un goûter avec le verre de l’amitié offert par le judo-club 
pour fêter Noël. Cette année encore les enfants ont été gâtés par le Père 
Noël. Il a amené à chaque judoka un sac avec des surprises à l'intérieur. 
Félicitations à Aïcha qui ce jour là a obtenu la ceinture noire.

Comment ne pas regretter les deux journées de gel qui ont plié,  il y a 
quelques semaines, tomates, poivrons, aubergines…. car on en récolterait 
encore ! La saison 2015 est  terminée. Certains ont déjà préparé la prochaine 

Mercredi 16 décembre toute l’équipe municipale  était réunie pour fêter 
Noël. Comme chaque année, nous avons partagé une bûche et le verre de 
l’amitié. Tous les membres de l’équipe sont répartis avec un assortiment  de 
produits  de pays. On a commencé à parler des projets de l’année 2016.

Françoise BRU, domiciliée  à Souyris est décédée à Albi le 20 décembre. 
Nous adressons nos sincères condoléances à Christian AUDOUARD 
ainsi qu’à toute sa famille.

Samedi 19 décembre, au Château de Saint-Izaire se tenait la réunion 
annuelle de la Compagnie des Grands Causses à l’issue de laquelle a été  
organisée « grande  festoyance », hypocras, tourtes et porcelet  rôti faisant 
le bonheur des convives. Nous retrouverons avec plaisir tous les membres 
de la Compagnie pour la 6ème édition de la journée médiévale de Saint-
Izaire. De plus, la Compagnie réfléchit à une exposition sur l’armement au 
XIVème siècle. 

Jeudi, 17 décembre, les sièges n’étaient pas assez nombreux pour accueillir 
parents, grands-parents, voisins et amis venus  participer à la Rencontre 
Intergénération,  à l’invitation de l’APE (Association des Parents d’Élèves) 
et de la mairie, dans la salle du pressoir décorée  aux couleurs de Noël. 
Tout commença  par un mot de bienvenue de Gaétan Sèbe, le  directeur de 
l’école, qui, très vite se mua en  chef de chœur pour diriger les chants de Noël 
appris pour l’occasion par ses élèves. C’est avec fierté que les plus petits de 
la maternelle joignaient leur voix à celles de leurs aînés quand  ceux-ci avec 
application et conviction commençaient par chanter « Ensemble », un appel 
à la fraternité et  à la paix, suivi par d'autres airs bien choisis  en cette période 
troublée pour finir par des souhaits de joyeux Noël en plusieurs langues. 
Ensuite, les spectateurs furent invités à tourner leur chaise et les écoliers 
s’assirent au pied d’une scène  aux  décors changeants  grâce à un ingénieux 
manège,  pour suivre le  spectacle de marionnettes créé par la Compagnie de 
l’Ours Bleu. Ce conte, découvert par l’APE et offert par la mairie, montre que 
l’eau est notre bien le plus précieux, qu’il faut la respecter et la partager, à tra-
vers les aventures du jeune Jérémy,  et de son amie la pie Tatoufo. Jérémy est 
le fils d’un roi qui a confisqué l’eau pour son seul profit et les dégâts entraînés 
par cette captation sont  si catastrophiques pour les royaumes avoisinants 
que l’enfant décide de réparer le mal causé par l’adulte. Grâce à son courage, 
son absence de préjugés, son refus de la violence  et sa force de persuasion, 
il réussira à redonner l’eau à ceux qui en étaient privés.  La vie des hommes, 
de la faune et de la flore pourra reprendre  son paisible cours. Puis arriva 
le moment tant attendu de la venue du Père Noël et de son sac plein de 
cadeaux. Chaque enfant reçut le sien, même l’école  et les  futurs scolarisés ne 
furent pas oubliés. Tout se termina par le marché de Noël et le goûter. Cartes 
de vœux, boules, et de multiples décorations réalisées par grands et petits au 
cours des TAP (temps d’activités périscolaires) furent vendus au profit de la 
classe de neige qui aura lieu en janvier. Pendant  ce  temps,  tous pouvaient 
savourer les gâteaux confectionnés par des mamans et siroter les boissons 
offertes par mairie en discutant joyeusement.

canton de st-affrique

InformatIons
medIcales et 

paramedIcales

roQUefort
le cabinet médical du

docteur Bernard sIrGUe

sera fermé
du 7 au 23 janvier  

2016 inclus.

par travail de la terre et  fumure. D’autres ont laissé faire la nature et peuvent  
encore récolter quelques carottes, navets, poireaux, salades. L’activité des jar-
diniers et jardinières est donc pour le moment le repos. La saison 2016 com-
mencera par l’assemblée générale. Elle se déroulera salle Benjamin Crouzat 
le vendredi 29 janvier à 18 heures. A l’ordre du jour on retrouve : le bilan 
annuel des occupations, le rapport financier et l’approbation des comptes. 
Cette année viendront ensuite : le renouvellement du bureau et les questions 
diverses qui seront suivies par la traditionnelle collation. Les personnes du 
village, ou des alentours, qui désireraient travailler un jardin peuvent s’adres-
ser au siège de l’Association en Mairie ou contacter un membre du bureau. 
D’autre part les éventuels démissionnaires sont invités à se faire connaitre 
avant le 29 janvier. Sans savoir ce que la météorologie nous réservera pour 
2016, il est souhaité à tous les amateurs une bonne année jardinière.
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camarès

brusque

canton causses-rougiers

l’association « arc-en-ciel » pour 
lutter contre l’isolement en rural

vœux

Jeunesse sportive vallée rance et 
rougier

gualbert guibbal, une figure de 
camarès disparaît

meilleurs vœux

on a gagné le concours national « agir pour 
la planète » !!!!

quel cadeau !

L’association «  Arc-en-Ciel Espace d’accueil et d’activité A.D.M.R.  » 
souhaite organiser des après-midi de rencontres et d’échanges pour les 
personnes âgées de plus de 60 ans habitant sur le territoire d’interven-
tion de l’A.D.M.R. des Sept Vallons, afin de lutter contre l’isolement 
dans le milieu rural et de créer du lien social.
Une première séance informative et gratuite aura lieu le mardi 12 jan-
vier 2016 à 14h30 à Coupiac, salle du Telon, pour toutes les personnes 
intéressées.

La municipalité invite les personnes âgées à se retrouver vendredi 15 
janvier 2016 à 15h30 à la salle des fêtes pour une après-midi animée en 
compagnie d'André Bonnet.

A 18 h, l'ensemble de la population est conviée à la cérémonie des 
vœux autour du verre de l'amitié.
Bonne et heureuse année à toutes et tous !

Prochain rendez-vous :
-U15 : futsal
JSVRR 1 et 2 : dimanche 10 janvier à 9 h au gymnase de Baraqueville.
JSVRR 3 : samedi 9 janvier à 14 h au gymnase de Belmont.

Une figure camarésienne s'en est allée dernièrement. Gualbert Guibbal 
était bien connu. Après avoir été apprenti dès l'âge de 14 ans, il avait 
ouvert son propre garage à Camarès. C'était dans les années 1960 à une 
époque où l'électronique n'était pas aussi présent dans les automobiles 
qu'il l'est aujourd'hui. Mécanicien de précision, il forgeait ses propres 
outils, il avait de qui tenir son père fût un fin horloger. Mais son amour 
de la mécanique, lui venait de son grand-père maternel qui l'avait élevé. 
Tout au long de sa carrière professionnelle, Gualbert s'est attaché à trans-
mettre son savoir aux jeunes en formant de nombreux apprentis. Amou-
reux fou des voitures anciennes qu'il collectionnait, Bébert, comme on 
avait coutume de l'appeler au village, a durant de nombreuses années 
transmis sa passion de la mécanique au visiteurs venus nombreux lui 
rendre visite dans son musée « auto-rétro » situé dans un grand pan de 
l'ancienne usine de draps. Les années passant, la santé se dégradant, il 
n'a jamais quitté son musée. Malgré ses difficultés, il aimait s'y rendre. 
Une paire de moustaches toujours sur le qui-vive. Une mine d'anecdotes 
lorsqu'il s'agissait de raconter l'histoire de ses voitures anciennes qui 
avaient toutes ce petit quelque chose que les autres n'avaient pas. Ainsi 
va la mécanique de la vie, Bébert s'est éteint le 12 décembre 2015 à l'âge 
de 86 ans laissant l'image d'un « bon à tout » dans son domaine.

Comme le veut la tradition, les brus-
quois n’ont pas failli à l’échange de vœux 
en ces premiers jours de janvier. Votre 
correspondant, toute la rédaction du St 
Affricain, nous voudrions offrir à nos 
lecteurs… Des sourires, pour chasser 
la tristesse, De l’audace, pour que les 
choses ne restent jamais en place, De la 
confiance, pour faire disparaître les doutes, Des gourmandises, pour croquer et déguster la 
vie, Du réconfort, pour adoucir les jours difficiles, De la générosité, pour se nourrir du plaisir 
de partager, Des arcs en ciel, pour colorer les idées noires, Du courage, pour continuer à avan-
cer ! Que le chemin de l’année 2016 soit parsemé d’éclats de joie, de pétales de plaisir, qu’il soit 
éclairé par l’étincelle de l’amour et la lueur de l’amitié. Bonne et heureuse année !

Nous, élèves de l'école de Brusque, avons participé à un concours national qui s'appelle 
« Agir pour la planète » organisé par la MAIF, en partenariat avec Bayard Presse et Place 
to Be dans le cadre de la COP 21. Nous devions créer un projet qui parle du réchauffe-
ment climatique. Pour cela, nous avons cherché des idées pour notre création. Tous les 
élèves ont décidé de créer un livre avec pour chaque thème une double page, avec d'un 
côté un paysage pollué et de l'autre, le même paysage non pollué. Le vendredi 8 janvier 
2016 après-midi, une petite cérémonie aura lieu dans la classe de l'école de Brusque avec 
les élèves, Mr Fesquet, Inspecteur de l'Education Nationale, Mr Roure, Directeur Acadé-
mique des Services de l'Education Nationale, un représentant de la MAIF, organisateur, 
mais aussi Mr Bernat, maire de Brusque, Mr Chibaudel, maire de Cénomes, 
Mme Ruffié, Déléguée Départementale de l'Education Nationale.
La suite de cet article sur notre site Internet www.lesaintaffricain.fr

L’année 2015 s’est terminée en douceur, et les tempéra-
tures clémentes de ce mois de décembre ont quelque 
peu chamboulé « dame nature » qui nous offre au mois 
de janvier un spectacle magnifique et surprenant pour 
ce début de l’hiver. En effet, cet arbuste bien connu 
dans notre région au non d'Escallonia (internet) et qui 
fleurit en général en mars pour annoncer le printemps 
nous gratifie de ces belles fleurs. Nous vous proposons 
d’admirer ce superbe bouquet photographié dans 
notre village le 1er janvier 2016 chemin du Martel. 
Nous ne savons pas si nous devons espérer le prin-
temps.. ou nous calfeutrer un peu plus pour affronter 
messire hiver qui n’a pas encore dit son dernier mot.

- SECTEUR DE CamaRèS -
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montlaur

tauriac de camarès

belmont

rebourguil

- SECTEUR DE bElmonT -

canton causses-rougiers

cap al mount dompte le lion

messes

quine du club de l'amitié et de 
familles rurales le 17 janvier

fête de l'épiphanie

sos espoirsécrin du dourdou

club lecture

football

La Bastide Pradines, perchée à 575m au-dessus de la vallée du Cernon 
est une ancienne commanderie des Hospitaliers. C'est au pied de ce 
village caussenard que 14 randonneurs se sont retrouvés ce dimanche 
matin, premier de l'année 2016. A peine le temps d'échanger quelques 
vœux pour cette nouvelle année, que les voilà partis sur la route qui 
grimpe en direction de la gare du vélorail en franchissant un pont, 
site classé. Un chemin à gauche leur permet de rejoindre le "sentier de 
Roucayrol" qui serpente entre deux rangées de buis et grimpe de façon 
abrupte jusqu'à la "grotte des Maquisards". L'emplacement est rêvé 
pour un pique-nique, bien au sec avec des rochers en guise de chaises, 
un vrai confort pour randonneur de Cro-Magnon. Après avoir exploré 
les différents couloirs au risque de réveiller quelques chauves-souris, 
ils reprennent la montée qui se fait plus rude dans un sentier caillou-
teux afin d'atteindre le plateau qui surplombe le cirque de Tournemire 
d'un côté et fait face au superbe village de La Bastide et au Larzac de 
l'autre. Un panorama à 360° que ne parviennent pas à gâcher quelques 
traces de brouillard. Un aller-retour leur permet d'escalader "le roc 
du lion" pour une vue encore plus étendue. C'est en redescendant 
par le chemin de "la carrière cave" construit par les Hospitaliers sur 
le modèle des voies romaines qu'ils peuvent se rendre compte que le 
rocher escaladé a bien la forme d'un lion couché surveillant la vallée. 
Arrivés à la gare, ils longent un moment la voie ferrée et de retour au 
parking, ils empruntent des petits raidillons entre jardins pour monter 
jusqu'au village, pour d'autres points de vue depuis la crête et pour 
partager les galettes des Rois et boire à la santé de Nino, le nouveau 
petit-fils d'Alice. Les gâteaux étant trop nombreux, aucune fève ne sera 
découverte à moins qu'un coquin ou une coquine ne l'aie discrètement 
dissimulée ....affaire à suivre.

Samedi 9 janvier, 17 h, à Buffières et Fayet
Dimanche 10 janvier, 10h30, à Camarès

Le dimanche 17 janvier à 14h30 à la salle des fêtes de Belmont, le Club de 
l’Amitié et l’association Familles Rurales vous invitent à passer l’après midi 
au chaud et à tenter de remporter un des nombreux lots proposés dont une 
corbeille garnie de produits locaux, de la charcuterie, des bons d’achat, des 
repas… A noter qu’un bingo sera réservé aux joueurs présents dans la salle 
et qu’il n’y aura pas de maïs. Pensez à apporter vos jetons ! Pour ceux qui 
désirent venir en famille, une animation gratuite sera proposée aux enfants 
par Agnès (directrice du centre de loisirs) pour vous permettre de « qui-
ner » tranquillement ! Les personnes qui désirent offrir un lot peuvent le 
déposer chez Paulette Millau, chez Marie-Ange Devic  ou au Mille Clubs. 
Venez nombreux  le 17 janvier à 14h30 !

Réunis autour de la crèche dans l’église, quelques fidèles ont écouté les 
chants religieux de Louisette BRAL et de Monique NEGRE qui nous 
ont régalés de leurs belles voix. Après le plaisir oral, nous avons goûté 
au plaisir gustatif en dégustant une bonne galette des rois autour du 
verre de l’amitié et de Noémie, une petite reine qui a découvert la fève 
traditionnelle, conclusion d’une belle après-midi.              Le maire

Chers danseurs et amis : "BONNE ANNEE" au delà de la coutume ances-
trale, toute l'équipe formule pour vous tous des vœux joyeux de bonheur, de 
bonne santé et de paix, une année dénuée de tous soucis à traverser sous un 
ciel bleu. Soyons optimistes avec l'arrivée de la série de nos thés dansants, 
dont le premier est : dimanche 10 janvier avec l'orchestre DOMINGO, à la 
salle des fêtes de Montlaur dès 15 h. Selon notre habitude, à l'aube de chaque 
nouvelle année, nous nous permettons de vous rappeler le but de nos thés 
dansants : outre la joie de nous retrouver bien sur, l'argent récolté (tous frais 
déduits, orchestre, SACEM, etc......) sert à soigner des enfants orphelins 
et lepreux. Nous tenons à votre disposition les échanges de courrier avec 
l'organisation détectrice de cette œuvre qui se trouve en Centrafrique. Merci 
pour votre compréhension et votre participation.

La trêve des confiseurs est de rigueur ! Nos activités sont mises temporaire-
ment en sommeil ... le temps de gâter enfants et petits enfants ! Nous profitons 
de ce répit pour dresser un premier bilan de 3 mois de fonctionnement de 
notre association. Les adhérents, au nombre de 87, s'adonnent avec plaisir et 
assiduité aux 6 activités qui leur sont proposées. Qu'on en juge, nous avons 
en moyenne : une bonne trentaine d'informaticiens, deux douzaines de 
marcheurs, une vingtaine de lecteurs critiques, une dizaine de peintres, une 
bonne dizaine également de joueurs invétérés du jeudi, sans oublier l'atelier 
cuisine dont le succès nous a obligé à limiter les adhésions. Bien entendu, dès 
la mi janvier, ces ateliers seront à nouveau en pleine effervescence. Et puis, 
talent et compétences semblent inépuisables à Montlaur car déjà se profilent 
de nouvelles idées (atelier floral, 
sorties, ...etc). Autant de sujets 
qu'il faut "mettre en musique", 
mais qui nous permettent, en 
ces temps difficiles, de nous rap-
procher. Nous vous souhaitons 
de bonnes fêtes de fin d'année et 
vous offrons nos meilleurs vœux 
pour 2016. Retrouvez toutes vos 
infos pratiques sur le site www.
ecrindudourdou.fr.

La prochaine rencontre du club lecture aura lieu le vendredi 8 jan-
vier à partir de 20h30 à la bibliothèque de Belmont.
Si vous aimez lire, venez partager un moment convivial autour 
d’un café.
Ouvert à tous, gratuit.

Prochain rendez-vous :
Futsal : Samedi 9 janvier au gymnase du Monastère à partir de 20h55.
ASR – Haut Lévezou, et La Selve Rullac – ASR.



Le Saint-Affricain    25Mercredi 6 janvier 2016

- SECTEUR DE ST-SERnin -
canton causses-rougiers

st-sernin sur rance

paroisse notre-dame des vallons 
du rance

Vendredi 8 janvier : catéchèse à 17 h à Coupiac.
Dimanche 10 janvier, Baptême du Seigneur : Messe à 10 h au 

monastère Notre Dame d’Orient ;
Messe à 10h30 à Saint-Sernin.

Les annonces paroissiales sont consultables sur le répondeur 
téléphonique du presbytère de Coupiac au tél. 05 65 99 77 61.

rando rance et vallons se remet en 
chemin

familles rurales : atelier 
intergénérationnel

nouvelle exposition à la 
bibliothèque

l’association « arc-en-ciel » pour 
lutter contre l’isolement en rural

permanences d'annie bel et de 
christophe laborie

la maison familiale valrance a tenu son assemblée générale

Après l'intermède festif de fin d'année, les marcheurs de Rando Rance 
et Vallons vont reprendre le collier ce week-end.
Les adeptes de marche nordique vont sortir les premiers, jeudi 7 jan-
vier, à 14 h au lieu habituel de pratique de cette activité sportive  : la 
ferme de La Rouquette, sur le plateau entre Plaisance et Balaguier. Le 
pied ferme, les bâtons affûtés, Martine, accompagnatrice compétente 
et enthousiaste, y attend les marcheurs. Pour plus d'infos ou en cas de 
temps incertain : 0620164833.
Le lendemain, vendredi 8 janvier, les randonneurs tranquilles pren-
dront la direction de Combret, plus précisément la ferme de Barthès 
entre la D999 et le village, pour une reprise douce accompagnée par 
Marie-Claire. Rappelons qu'en cas d'intempérie la rando est annulée 
et reportée à une date ultérieure  ; si doute il peut y avoir, contacter 
Evelyne (05 65 99 78 19). Sur le site de l'association, on peut consulter 
le programme des randos du week-end n'est pas encore établi, il le sera 
prochainement.
Toutefois, les marcheurs pourront participer ce dimanche 10 janvier à 
une rando à Coupiac de concert avec l'association Courir en Levézou. 
Rendez-vous à 9 h, place de la Poste de Coupiac, pour le circuit de 
La Molle, 10 km le matin avant le repas de midi tiré du sac (à l'abri) ; 
l'après-midi le circuit de Vérouls, 9 km, est programmé pour un départ 
à 13h30, toujours place de la Poste ; bien sûr, il est possible de ne faire 
qu'un des 2 circuits. Pour plus d'infos : Marie-Thérèse (0565997309).
En ce début 2016, Rando Rance et Vallons souhaite à tout un chacun 
tout le bonheur possible et aux marcheurs de goûter aux plaisirs 
simples de randonner ensemble, de découvrir toujours et encore et de 
préserver leur santé. Site de l'association www.randorancevallons.com     

L’association Familles Rurales organise un atelier intergénérationnel.
Premier thème : autour du tricot.
Le concept  : réunir des personnes de différentes générations autour 
d’une thématique et partager ensemble le savoir, les connaissances sur 
cette thématique.
Pour toutes les personnes intéressées, de 7 à 77 ans, venez essayer notre 
atelier autour du thème du tricot.
Cet atelier aura lieu le mardi 12 janvier, de 14 h à 17 h à la salle d’acti-
vité Familles Rurales (ancienne salle MJC).
Thème de l’atelier : tricot, chaussettes et autres.
Apporter votre laine et vos aiguilles pour partager votre savoir-faire ou 
pour apprendre à tricoter.
Pour les chaussettes, vous aurez besoin de 4 aiguilles.
Participation : 2 € + carte FR si vous n’êtes pas encore adhérent. Café 
offert à tous les participants.

Saint-Sernin autrefois dans les années 1800-1900. Des objets et des pho-
tos représentant  cette époque seront  exposés du 6 janvier au 15 février 
2016. L’exposition  sera visible aux heures d’ouverture de la bibliothèque : 
Lundi  : 13h30 – 16h30 / Mercredi  : 10h30 – 12 h et 15 h – 17 h
Jeudi : 15h15 – 18 h / Vendredi : 17 h – 19 h
Renseignements :  Tél 05 65 99 35 67 / Mél : biblio@st-sernin.fr

L’association «  Arc-en-Ciel Espace d’accueil et d’activité A.D.M.R.  » 
souhaite organiser des après-midis de rencontres et d’échanges pour 
les personnes âgées de plus de 60 ans habitant sur le territoire d’inter-
vention de l’A.D.M.R. des Sept Vallons, afin de lutter contre l’isolement 
dans le milieu rural et de créer du lien social.
Une première séance informative et gratuite aura lieu le mardi 12 jan-
vier 2016 à 14h30 à Coupiac, salle du Telon, pour toutes les personnes 
intéressées.

St-Sernin sur Rance
Jeudi 7 janvier 2016 de 17h30 à 18h30 à la Mairie de St-Sernin
Coupiac
Mardi 12 janvier 2016 de 17h30 à 18h30 à la Communauté de Com-
munes des 7 Vallons (place de la Mairie) à Coupiac
Belmont sur Rance
Jeudi 21 janvier 2016  de 17h30 à 18h30 à la Mairie de Belmont 
Camarès
Vendredi 22 janvier 2016 de 17h30 à 18h30 à la Mairie de Camarès

C’est vendredi 18 décembre dernier que les adhérents de Valrance se sont 
retrouvés pour leur assemblée générale annuelle. Après le discours d’accueil 
du Président Robert FIZES, Delphine LAVERGNE a présenté le bilan de la 
saison touristique : 128 groupes se sont succédés, des enfants en classes de 
découverte et en colonies de vacances jusqu’aux groupes d’adultes en séjours 
sportifs ou adaptés... A noter une fidélisation croissante de la clientèle (43 
%) qui affectionne tout particulièrement les équipements mis à disposition 
ainsi que la variété des animations proposées. Côté formation, les 270 élèves 
scolarisés de la 4ème au BTSA ont pu apprécier les multiples sorties sur le 
terrain et les chantiers écoles organisés par l’équipe pédagogique, sans oublier 
les voyages d’études, notamment à l’étranger. Les résultats aux examens 
demeurent au dessus de la moyenne nationale avec un taux de réussite, tous 
diplômes confondus, de 80 %. Après l’obtention de leur qualification,   56 
% d’entre eux poursuivent des études supérieures, 30 % trouvent un emploi, 
tandis que 13 % sont inscrits au Pôle Emploi. Dans un deuxième temps, il a 
été question des finances qui affichent un compte de résultat 2014/2015 de 
2 788 000 € de produits générés par les deux activités de l’association contre 
2  810  000 € de charges. Tout ceci sous l’œil vigilant du commissaire aux 
comptes qui a approuvé l’ensemble des comptes, la situation financière ainsi 
que le rapport de gestion établi par le conseil d’administration. Pour clôturer 
les débats, Monsieur le Président a donné lecture de son rapport moral et 
d’orientation et a souligné l’engagement de Valrance dans le programme 
européen ERASMUS + qui va permettre aux élèves BAC PRO d’effectuer des 
stages à l’étranger : 3 destinations ont été choisies pour 2016 avec le Royaume 

Uni, l’Italie et l’Espagne. Egalement et à court terme, le conseil d’administra-
tion (qui ne s’est pas positionné pour la reprise d’un établissement hôtelier 
local) souhaite réfléchir à une nouvelle construction afin d’améliorer les 
conditions d’accueil et de confort de ses adhérents.
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pays des 7 vallons

plaisancest-Juéry

montclar
la tournée des pompiers

bal traditionnelconfection de la crèche

conseil communautaire des sept vallons du 15 décembre 2015

Cette tradition annuelle permet de favoriser le contact entre la popu-
lation et les sapeurs pompiers. Les soldats du feu effectuent à deux le 
tour des communes de la zone d'intervention du centre de secours 
de Réquista dont dépend la commune de Montclar. Sur notre com-
mune, depuis quelques années, c'est le capitaine Jean-Claude Maurel 
et Patrice Arnal qui sillonnent nos routes et proposent le calendrier 
aux habitants, mais pour Monsieur Maurel c'est sa dernière tournée. 
En effet, le capitaine 
Jean-Claude Maurel 
tire sa révérence au 
31 décembre de cette 
année 2015 après 
avoir passé 27 ans 
au service des pom-
piers. 9 ans et 5 mois 
en tant que chef de 
centre de Réquista.
Nous lui souhaitons 
une bonne retraite, 
bien méritée où il 
pourra s'adonner à 
ses loisirs favoris.

Cette année encore, l'AFR des 7 Vallons et le CAC de Martrin s'asso-
cient pour proposer aux amateurs de danses traditionnelles un bal 
animé par Bernard GACHES.
Le dynamisme et la diversité du répertoire de ce musicien font l'una-
nimité des danseurs de la région.
La soirée prévue le samedi 16 janvier à partir de 21 h, aura lieu à la 
salle du Pressoir de Plaisance.
Une pause gâteaux - boissons sera proposée en milieu de soirée. 
Entrée : 8 €.

Une dizaine d'enfants avaient répondu à l'invitation de jeunes 
mamans pour la confection de la crèche.
Après avoir préparé les décorations dans la salle de la cantine, un 
goûter fût le bienvenu.
Ensuite tout le monde s'est retrouvé dans l'ancienne église pour la 
mise en place d'une superbe crèche. La traditionnelle photo était 
prise pour immortaliser le moment. 

Participation à la SEM Energie Bois et désignation d’un délégué – 
Monsieur Bec rappelle l’intervention de Monsieur Tarrisse lors du 
conseil du 9 novembre 2015 pour la présentation de la création d’une 
SEM chaleur bois. Monsieur Bec demande le vote, la délibération 
est prise avec 15 voix pour et une voix contre (Monsieur Imbrenda). 
Monsieur Boyer est désigné à l’unanimité délégué de la Communauté 
de Communes des 7 Vallons et la participation de la Communauté 
de Communes sera de 10000 €.
Délibération pour la désignation de 2 délégués au SIEDA pour le 
très haut débit – A la suite de la modification statutaire du 30 sep-
tembre 2015, il appartient au Conseil Communautaire de désigner 
deux délégués très haut débit auprès du SIEDA.  Sont élus déléguée 
titulaire Michèle Bories et délégué suppléant Jean-Claude Souyris.
Délibération pour la désignation de 2 représentants au comité de 
programmation LEADER – Le  Groupe d’Action Locale (GAL) du 
Parc Naturel Régional des Grands Causses doit mettre en place un 
Comité de Programmation qui sera l’instance décisionnelle du pro-
gramme LEADER 2014-2020. Chaque Communauté de Communes 
doit nommer un titulaire et un suppléant pour le Collège Public. Le 
conseil communautaire à l’unanimité décide de désigner   comme 
membre titulaire André BEC et comme membre suppléant   Robert 
TOBIN.
Antenne de la Maison de Santé – Monsieur Bec indique que le 
comité de pilotage réuni le 16 novembre 2015, a étudié l’ensemble 
des 11 dossiers transmis. En tenant compte des critères définis dans 
la procédure d’appel à candidature, des notes ont été attribuées et un 
classement de 1 à 11 établi. Le dossier classé numéro un, est celui 
d’Alain Galtier qui a été  reçu pour la négociation. Après cet entre-
tien, le comité de pilotage aurait souhaité retenir Monsieur Galtier 
qui, au vu des délais imposés par le projet, n’a pas désiré confirmer sa 
candidature. Le comité de pilotage a alors convoqué le candidat dont 

le dossier se classait en deuxième position. Il s’agit du groupement 
SCP Sabatier et IB2M. Sur proposition du comité de pilotage, le 
Conseil Communautaire, à l’unanimité, décide de confier au groupe-
ment SCP Sabatier et IB2M, la mission de maîtrise d’œuvre pour la 
réhabilitation du bâtiment du Verlaine de Coupiac en antenne de la 
Maison de Santé de Réquista.
Participation à l’aménagement des abords de la Coupiagaise – Le 
Conseil Communautaire, dans le cadre de l’aide à l’aménagement 
des abords des entreprises et comme il était décidé au budget, valide 
l’aide à l’entreprise « La Coupiagaise » à Landrive, commune de Cou-
piac, pour un montant de 4362,68 € au vu d’un montant de travaux 
réalisé de 8725,36 € H.T.
Subvention à l’association Arc-en-Ciel – Madame Bories rappelle 
au conseil la création de la nouvelle association Arc-en-Ciel à 
l’initiative des bénévoles de l’ADMR des 7 Vallons et  afin de créer 
un Espace d’accueil et d’activités sur le territoire. Dans le but de 
maintenir le lien social, de briser l’isolement et d’offrir une source 
de bien-être, l’association accueillera les personnes à partir de 60 ans 
un après-midi tous les 15 jours dans des locaux mis à disposition 
par les communes et  desservies par le service de l’ADMR. Le budget 
prévisionnel est présenté et Monsieur Bec indique que l’association 
sollicite une aide au démarrage d’un montant de 2000 €. Le Conseil 
Communautaire décide à l'unanimité d'attribuer une subvention de 
2 000 € à l’association.
Subvention à l’association Danse Loisirs 12 – Monsieur Bec informe 
le conseil de la demande de subvention de la nouvelle association 
Danse Loisirs 12 qui propose des cours de danse adultes et enfants. 
Il précise au conseil que cette association accueille des adultes et 
enfants provenant de tout le territoire des 7 Vallons. Le Conseil 
Communautaire décide à l'unanimité d'attribuer une subvention de 
500 € à l’association.
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coupiac

combret

fondamente cornus

- SECTEUR DE CoRnUS -

bienvenue à Hugo

naissance

une nouvelle esthéticienne ouvre 
son salon au village

les élèves de notre-dame ont 
présenté leur spectacle de noël

un repas de fête pour les enfants du 
village

décès

vœux de la municipalité
Cadeau inattendu dans les chaussures de Livia Frégonas : non pas un 
poupon, mais un joli petit frère arrivé à Toulouse le 25 décembre dans 
la nuit de Noël !
On l’a prénommé Hugo, et il fait le bonheur de toute la famille réunie 
autour du sapin : sa grande sœur de 2 ans,  sa maman, Maylis Du Bois 
de Maquillé,  son papa, Jean-François Frégonas, et  ses grands-parents, 
en particulier sa mamie Marie-Joëlle Brunel, qui l’accueillera avec 
plaisir dans sa jolie maison de La Fageole.
Félicitations aux heureux parents et tous nos vœux de longue et belle 
vie à Hugo.

Une petite Elea est née le 15 décembre chez Sylvain DENIGOT et 
Katherine BEC, domiciliés à Montla, commune de Combret. Elle fait 
le bonheur de ses parents à qui nous adressons toutes nos félicitations 
et souhaitons longue vie à Elea.

Depuis le 16 décembre dernier, une nouvelle esthéticienne diplômée 
d’Etat, Céline Polo, a ouvert son salon « Epil’ & Face » en face du salon 
de coiffure, sur la place du Centre. 

Dans une atmosphère relaxante, elle propose plusieurs services : épi-
lations, manucure, pédicure (gommage, masque des pieds, vernis…), 
décoloration du duvet, soins du visage, du corps, maquillage…
Elle utilise une gamme de produits issus d’une marque française fabri-
cant des cosmétiques bio de haute qualité.  

Céline Polo reçoit sur rendez-vous uniquement. Tél. 06 87 07 66 11.

A quelques heures des vacances, les élèves de l’école Notre-Dame ont 
présenté leur spectacle de Noël.
Les enfants ont chanté des chants traditionnels de Noël en anglais, 
portugais et italien.
Les grands ont joué une saynète sur la nativité, et les petits ont mis 
en scène l'histoire d'un petit sapin resté tout seul dans sa forêt le soir 
de Noël.
Le vieillard à la barbe blanche n’a pas manqué, lui aussi, de venir 
saluer les enfants, avant d’entamer sa tournée la nuit de Noël.

Cette année, les élèves de Mont-
clar ont été gâtés pour les fêtes. 
D'habitude, le repas de midi est pris 
à la salle de la cantine de l'école, 
surveillé par les aides maternelles. 
Ce vendredi 18 décembre, dernier 
jour d'école de l'année, une surprise 
attendait les élèves. Vers midi, les enfants accompagnés du corps ensei-
gnant prenaient le chemin du restaurant du village : L'Estancar, pour le 
repas de Noël. Une table bien dressée les attendait dans la salle décorée 
pour l'occasion. Le chef cuisinier leur avait concocté un menu de fête 
avec en dessert l'incontournable buche de Noël. Assis et servis comme 
les grandes personnes, les enfants ont savouré et apprécié ce bon repas.

Nous avons appris le décès,  à l'âge de 86 ans,  de Jean GUYREAUD qui a 
longtemps vécu a La Lavagne, commune de Combret. Depuis quelques 
années il vivait à la maison de retraite à St-Affrique. Nous adressons 
toutes nos condoléances à ses frères et sœurs ainsi qu'à toute sa famille.

C'est le dimanche 17 janvier prochain à 11 heures à la salle Cardabelle que la 
municipalité de Fondamente présentera ses vœux à la population de la com-
mune. Cette rencontre se veut conviviale, bien sûr, mais elle est aussi l'occa-
sion pour M. le Maire de présenter un bilan des actions entreprises au cours 
des mois écoulkés, et d'évoquer les projets qui sont envisagés pour l'année 
qui vient. C'est en quelque sorte le catalogue des actions et des travaux réali-
sés, engagés ou à venir qui sera présenté aux habitants de la commune. Nul 
doute que chacun désirera connaître tous ces évènements qui font la vie de la 
communauté communale. Un vin d'honneur sera offert en fin de rencontre 
pour renforcer la convivialité qui sera toujours de mise dans la commune. 
Réservez votre fin de matinée du 17 janvier prochain à la salle Cardabelle.
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cornus (suite)

lapanouse de cernon

canton causses-rougiers

goûter de noël pour le 3ème âge
dominique a perdu son papa

le changement d’année s’est 
effectué en musique

dernier quine de l’année avec la 
paroisse

aides accordées aux communes et associations

Le goûter de Noël s'est déroulé le 20 décembre à la salle du Foyer Rural. 
Comme chaque année, il a rassemblé un grand nombre d'adhérents, 
bûches, chocolats friandises, fruits, accompagnés de mousseux, café 
ou thé ont été très appréciés autour des tables bien décorées.

Nous exprimons toutes nos condoléances à Dominique Roujon, notre 
sympathique employé communal, qui vient de perdre son papa, Louis 
Roujon, décédé le 30 décembre, à l’âge de 83 ans, à Tournadous, où 
habite une grande partie de sa famille. Condoléances aussi à sa ma-
man, Solange, à son épouse, Sandrine, à ses enfants, Marion, Audrey et 
Michel, et à tous ceux qui sont dans la peine après ce départ.

Comme chaque année, les associations de la commune ont organisé le 
réveillon de la St-Sylvestre à la salle des fêtes de l’Adoux. La réputation 
de Laurent Molinarie avait attiré les amateurs de bal musette et ils n’ont 
pas été déçus. Bourrées, auvergnate, limousine, ou boulangère, mazur-
kas, sardanes et brise-pieds, ont été parsemés de pasodoble, slow, et 
tangos pour quelques non-initiés. Les organisateurs avaient bien 
fait les choses  : salle richement décorée avec guirlandes chatoyantes, 
sapins, boules argentées et dorées, tables habillées de blanc, rouge et 
argent avec vaisselle étincelante, installation des convives par affinités, 
service à l’assiette pour chaque plat grâce à une armée de bénévoles 
disponibles depuis l’apéritif jusqu’au dessert. Le velouté aux carottes 
thaï, l’assiette  «  terre et mer  », le  civet de biche et ses légumes ont 
précédé le duo de fromages et la farandole de desserts. Aux douze 
coups de minuit, l’orchestre ayant donné le signal du changement 
d’année, tout le monde s’est précipité sur la piste de danse pour de 
joyeuses effusions avant de repartir dans le tourbillon de savantes cho-
régraphies. La nouvelle année était bien  entamée lorsque les dernières 
notes ont retenti, vidant la salle de ses derniers danseurs, épuisés, mais 
très heureux de leur soirée dansante. Merci à tous ceux qui ont permis 

Succès en demi-teinte pour le quine de la paroisse ce dernier dimanche 
de décembre, dont tous les lots (1 jambon, 2 dindes, 1 canard, des 
pigeons et une ribambelle de filets garnis…) avaient été offerts par de 
généreux donateurs. Même les oreillettes, fouaces et autres gâteaux 
vendus à l’entracte, avaient été confectionnés par des pâtissières 
bénévoles. Résultat  : un bénéfice net de 1000 € (un peu moins qu’en 
2014) au profit de la paroisse dont les frais de chauffage, éclairage et 
eau pour les 3 églises représentent une dépense de plus en plus lourde. 
Le hasard, vraiment capricieux, a permis à certains de crier « quine » 
jusqu’à 4 fois, et ils étaient 5 à prétendre emporter la première dinde : 
le tirage au sort a désigné Mireille comme seule gagnante  !  L’équipe 
paroissiale remercie sincèrement toutes les personnes qui ont participé 
à la réussite de cette manifestation.

Annie Bel et Christophe LABORIE – Vices-Présidents du Conseil Dépar-
temental ont soutenu les dossiers des communes et associations du canton 
CAUSSES et ROUGIERS qui avaient déposé une demande au Conseil 
Départemental et ont le plaisir d’informer que les aides suivantes ont été 
allouées lors de la Commission Permanente de décembre 2015.
Accompagner les dynamiques d’initiative touristique
CC Larzac et Vallées : 1 500 € pour la refonte du site internet de l’Office de 
Tourisme.
Fonds départemental d’Intervention Locale
Commune de Ste Eulalie de Cernon : 5 000 € pour le réseau de transfert des 
jardins potagers et de la RD 77
Fonds départemental d’Intervention Locale
Commune de Montclar : 7 885 € pour la création d’un nouveau local à la 
salle des fêtes.
Programme assainissement – eau potable pour les collectivités
Commune d’Arnac sur Dourdou : 2 919 € pour la mise en place des péri-
mètres de protection (phase travaux)
Commune de Lapanouse de Cernon  : 4 500 € pour la mise en place des 
périmètres de protection (phase administrative)
Animation culturelle territoriale : 1  000 € pour l’association Rencontres 
Musicales de Tauriac de Camarès pour l’organisation des musicales de Tau-
riac de Camarès 2015/2016

600 € pour les Amis de l’Ecole de musique, APE – Belmont s/ Rance – 
Camarès pour l’action artistique et musicale en Pays Belmontais et Saint 
Affricain 2015
5  500€ pour les  Nouveaux Troubadours de St-Sever pour le projet 2015 
« Rayonnement »
Restauration du patrimoine rural
7 6223.50 € à la commune de Marnhagues et Latour pour la toiture du clo-
cher de Latour. 9 000 € à l’association de Sauvegarde et restauration de l’église 
de Briols pour des travaux de réfection des crépis extérieurs de l’église de 
Briols sur la commune de Montlaur. 1 120 € à la commune de Combret pour 
la mise aux normes et l’électrification des cloches de l’église St Jean Baptiste.
Aide satellitaire : 1 foyer de La Bastide de Solages et une entreprise de La 
Couvertoirade. 
Voyages scolaires – aide B.A.F.D.
672 € pour l’école publique de St-Sernin sur Rance (voyage scolaire sur le 
thème Histoire). 408 € pour la Maison Familiale de St-Sernin sur Rance qui 
organise un voyage – classe de mer. Aide de 131 € au titre de la bourse d’aide 
à la formation de directeur de Centres de Vacances.
Subventions diverses : 1000 € pour l’association les Amis de Camarès (projet 
« jeux des 7 familles des statues menhirs ». 300 € à Causses Energies Propres 
de La Cavalerie afin de participer aux frais de déplacements au voyage 
d’étude pour le projet de méthanisation agricole sur le territoire du Larzac.

vie religieuse
Samedi 9 janvier : messe à Cornus à 15 heures.

le succès de ce réveillon, en particulier aux responsables du Chardon 
Bleu qui, depuis 6 ans,  assurent à la perfection, de A à Z, toute la logis-
tique de la manifestation. 
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- SECTEUR DE nanT -

canton causses-rougiers
le clapier

latour sur sorgues

la cavalerie
retour sur le vilatge de nadal

crèches des églises de la paroisse 
"bon pasteur"

quine

repas communal

naissance

les aînés ont fêté noël

La Cavalerie a organisé durant la semaine de Noël la 4ème édition 
du Vilatge de Nadal. Comme pour les trois autres années, 2015 a 
remporté une forte adhésion et le succès rencontré par l’événement a 
été au rendez-vous. Initiées par la municipalité précédente, François 
Rodriguez a pour la première fois et pour son début de mandat 
de maire inauguré ces festivités le 18 décembre 2015. Laissons au 
premier idylle rapporter ses premières impressions : «  Lo Vilatge 
de Nadal est à mes yeux une magnifique illustration du temps de 
Noël ... c'est une fête pour les enfants d'abord, lumineuse et solidaire 
mais aussi gourmande et ludique. Cette année encore, sous la hou-
lette d'une équipe dynamique, le Comité des Fêtes et de vaillantes 
associations, parents d'élèves, Fanfare des Templiers, Danse Country, 
voitures anciennes, clubs équestres sont venus renforcer les com-
merçants, exposants et nos amis forains pour faire de ces journées 
une pleine réussite malgré la concurrence d'autres manifestations 
du même type qui ont eu lieu à Saint-Affrique ou à Millau...... Tout 
cela est désormais une tradition et les traditions doivent évoluer et 
s'améliorer au fil du temps. L’édition 2016 sera peut-être différente 
et mieux adaptée aux évolutions du territoire ... A nous d'y réfléchir, 
la municipalité est ouverte dès maintenant à vos suggestions.... Ren-
dez-vous est donné l'année prochaine au même endroit ! ».

Le 25 décembre le maire accompagné de son adjoint Jean-Michel 
Monbelli-Valloire ont décerné dans le cadre du concours des « Lou-
piotes de Nadal » et à l'occasion de la cérémonie de clôture les prix 
pour les plus belles décorations lumineuses des maisons et jardins du 
village. Ont été primés dans l'ordre des plus belles réalisations : Fleur 
Schoenberg, Olivier Poyo, Lionel Bettenfeld, Christophe Dronne, 
Georges Py et Cleia Lopez-Valdeyron. Par ailleurs, une mention 
particulière est adressée aux deux écoles du village qui ont uni leurs 
efforts pour assurer le bon fonctionnement de la patinoire durant 
toute la semaine, le bénéfice des entrées leur sera redistribué équita-
blement.
A l'issue 
de la soirée 
de clôture, 
un vin 
d ' h o n n e u r 
était offert à 
toutes celles 
et ceux qui 
ont parti-
cipé.

Pour continuer le reportage sur les crèches de la paroisse "Bon Pas-
teur", nous avons découvert au pied du Guilhaumard, un joli bijou 
dans la petite église du Clapier. Cette reconstitution  de la naissance 
de Jésus Christ dans une étable à Bethléem, a été mise en place  par 
des bénévoles du village. En cette période de Noël, cette initiative 
donne un éclat particulier à l’église trop souvent désertée.

Samedi 9 janvier l'association de St-Amans de Valsorgues vous propose leur 
quine annuel à 20h30 salle du château. Nombreux lots vous attendent.

La municipalité vous propose son repas annuel dimanche 10 janvier à 
midi salle du château. Nous profiterons de nous souhaiter nos voœux 
2016. Un mini quine suivra. Se faire inscrire auprès de Bernard SOBIE 
au 06 65 99 35.60 ou auprès du secrétariat de mairie au 05 65 99 38 46.

Nous avons appris la naissance de Noham, premier sourire au foyer de 
Cédric d'Humières et de Elham Kébir. Félicitations aux jeunes parents, 
et tous nos vœux de bonheur à Noham.

Le samedi 12 décembre, Mme le Maire et son Conseil Municipal ont 
convié les personnes âgées de la commune et des résidences secondaires 
à un premier repas de Noël, à la salle des fêtes de "La Jasse". Les Aînés, 
installés autour des tables bien décorées ont apprécié ce menu de choix. 
Les Aînés sont repartis enchantés après ce repas plein de convivialité.
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nant

canton causses-rougiers

vie religieuse

bœuf musical

repas de noël des aînés ruraux

convocation à l'assemblée générale du comité des fêtes

attributions des vice-présidences aux 12 commissions municipales

Pour la paroisse Saint Amans du Larzac - Dourbie - Cernon la vie 
religieuse pour janvier 2016 :
A Nant :
- samedi 16 janvier messe à 17 h
- dimanche 31 janvier (4ème du temps ordinaire) messe à 10h30
A Saint-Jean du Bruel :
- dimanche 10 janvier (baptême du Seigneur) messe à 10h30
- samedi 23 janvier messe à 17 h
A Sauclières : dimanche 10 janvier (baptême du Seigneur) messe à 
10h30
A La Cavalerie :
- dimanche 10 janvier (baptême du Seigneur) messe à 10h30
- dimanche 17 janvier (2ème du temps ordinaire) messe à 10h30
- dimanche 24 janvier (3ème du temps ordinaire) messe à 10h30
- dimanche 31 janvier (4ème du temps ordinaire) messe à 10h30
A L'Hospitalet : samedi 30 janvier messe à 17 h
A Cornus : samedi 9 janvier messe à 15 h

Le samedi 19 décembre 2015 dès 19 h au Grand Café l’association 
Nant Culture Loisirs a proposé un bœuf musical.
Les propriétaires Cathy et Laurent LACLOTTE qui passent la main 
ont invité les nantais et les voisins clients à venir fêter leur départ 
après 20 ans passés dans le village. Ils avaient prévu un lunch qui fut 
très apprécié.
Une foule très nombreuse est venue pour fêter ce départ et écouter 
du vibraphone, de l’accordéon, de la guitare et autres instruments 
ainsi que les chansons.
Cathy LACLOTTE très émue a remercié de leur présence toutes les 
personnes qui étaient là.
Elle a souhaité de bonnes fêtes et une bonne année 2016 à tous  !

Le jeudi 10 décembre 2015 à 12 h au Domaine du Roc Nantais s‘est 
réunie pour son repas de Noël  l’association des Aînés Ruraux.
Ils ont été une soixantaine à répondre à l’invitation de Christian 
BARASCUD, président des Aînés Ruraux. Il y avait des membres 
des Aînés Ruraux, des membres de l’association des Amis de La 
Barbaresque, des membres de l’Association des Amis du Livre de 
L’Hospitalet et des personnes des villages voisins.
La directrice du Domaine du Roc Nantais, Sabine BOUAT, avec ses 
cuisiniers avaient prévu un très alléchant repas  pour les papilles. 
L’animateur du Domaine du Roc Nantais a expliqué qu’entre chaque 
plat serait interprétée une séquence du spectacle par les employés du 
Domaine du Roc Nantais. Les chansons sont chantées par les acteurs 
eux mêmes sur des musiques préenregistrées. La prestation de ce 
spectacle a été empreinte de chaleur et d’émotion.
En fin de journée, Christian BARASCUD a félicité et remercié les 
membres du cabaret ainsi que la directrice du Domaine du Roc Nan-
tais, il a invité les convives à l’après-midi “galette des rois” au petit 
hall à Nant le 15 janvier 2016 (heure à fixer). Il a souhaité de bonnes 
fêtes de fin d’année et une bonne année pour 2016.

Le Comité des Fêtes de La Cavalerie organise son Assemblée Géné-
rale le vendredi 8 janvier 2016 à 19h30 dans la salle du rez-de-chaus-
sée droite de la mairie. Il est prévu à l'ordre du jour l'élection d'un 

nouveau bureau, la mise en place de la fête 2016 et le traitement des 
questions diverses. Cette réunion est ouverte à tous.

Le 22 décembre 2015 les commissions municipales se sont réunies 
en mairie de La Cavalerie, sous la présidence du maire François 
Rodriguez et en présence des 12 adjoints ou conseillers, Gérard Gasc 
était présent. Bruno Ferrand et Reine Sablayrolles étaient absents 
mais s'étaient excusés par voie de mail.
Ont été élus aux postes de vice-présidents et bénéficieront de déléga-
tions de compétences, de signature et d'une indemnité :

- Nadine LONJON : Affaires sociales, santé et aînés (traiter les pro-
blèmes à caractère social et de santé publique, apporter un soutien 
aux anciens)
- Ioan ROMIEU : Agriculture, chasse et aménagement foncier
- Céline VINCENDEAU : Appels d’offres (examine et choisit les 
offres formulées par les entreprises soumissionnaires)
- Céline VINCENDEAU : Budget, finances (suit les budgets commu-
nal et assainissement, propose une orientation budgétaire)
- Sabine AUSSEL : Commerce, tourisme et partenariat (soutenir le 
développement du commerce local, améliorer les activités commer-
ciales au travers de l’attractivité touristique et du partenariat avec les 
différents acteurs)
- Jean-Michel MONBELLI-VALLOIRE : Communication, culture et 
patrimoine (promouvoir le village en terme de relations publiques 

et d’information, assurer la notoriété et le développement d’activités 
culturelles et patrimoniales au travers de manifestations)
- Djamila DRIF SCHWARTZENBERG : Écoles, périscolaire, enfance 
(suivre le bon fonctionnement des deux écoles, le lien entre les en-
seignants, les associations de parents d’élèves, Familles Rurales et la 
municipalité, réaliser les propositions d’achats de matériels scolaires, 
participer à l’élaboration des activités périscolaires et traiter de tout 
ce qui touche à l’enfance)
- Lucie BALSAN : Économie et emploi (travailler sur un dévelop-
pement harmonieux et maîtrisé de la commune afin d'accueillir 
les nouveaux habitants, préserver les espaces naturels et la qualité 
du cadre de vie, traiter des questions liées au développement éco-
nomique et à l'emploi pour lesquelles elle assure le relais avec les 
instances intercommunales et nationales)
- Quentin CADILHAC : Jeunesse, projets jeunes et festivités
- Nicolas MURET : Sports et associations
- Philippe MURATET : Travaux et aménagements
- Claudine DELACROIX-PAGES : Urbanisme et développement 
durable (finaliser le Plan Local d'Urbanisme Intercommunal en 
liaison avec la communauté de communes et dans le respect des 
réglementations en terme de développement durable, définir les 
règles d'urbanisme pour l'ensemble du territoire de la commune)
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saint-rome de tarn

canton raspes-lévezou

vie religieuse catholique paroissiale

décès du docteur Jacques fabre

agenda des quines

«Après avoir été baptisé, Jésus, lui aussi, priait.» Samedi 9 janvier, 
messe à Candas à 18 h, l’Equipe d’Animation Paroissiale vous pro-
pose le partage de la galette des rois à partir de 16 h 30 au Campet 
de Candas. Le programme télévisé annonce la retransmission de la 
messe dominicale depuis la cathédrale Saint-Léonce de Fréjus (Var) ; 
prédicateur P. Thierry Lamboley.

Lundi 28 décembre, dans l’après-midi le docteur Jacques Fabre 
était inhumé dans le caveau familial du cimetière St Ferréols. C’est 
à Bouillargues (Gard) où il résidait qu’autour de son épouse, de sa 
famille, de ses amis gardois était célébrée la cérémonie religieuse.
Né à St-Rome de Tarn le 17 janvier 1933, l’un des six enfants d’Eugé-
nie et André Fabre, sera médecin comme son père et son grand-père. 
Les Fabre, une famille intimement liée à l’histoire du village : outre 
l’importante profession  médicale assumée, n’ont-ils pas occupé 
la fonction de maire et conseiller d’arrondissement au début du  
XXème siècle ?
Jacques, diplômé de la faculté de médecine de Montpellier, devra 
comme nombre de jeunes de sa génération accomplir son service 
militaire en Algérie  ; service dont il sera libéré avec le grade de 
médecin capitaine. 
Pour son retour à la vie civile, il choisira d’exercer dans les services 
de Médecine du travail.
Débutant à Marcoule, il optera quelques années plus tard pour   le 
suivi des agriculteurs gardois (administré par la   Mutualité Sociale 
Agricole à Nîmes) ; une carrière qu’il parachèvera en tant que Méde-
cin-chef.
A l’heure de la retraite, aux côtés de son épouse Dany, il partagera les 
joies de la  famille, l’agrément de nombreux voyages et surtout leurs 
nombreuses escales dans le village de son enfance.
Des séjours mêlant nostalgie, bonheur et fierté de ses retrouvailles 
aux racines de sa jeunesse.
Des années où, au contact des siens il avait appris dans ce monde 
rural ces métiers, ces coutumes, ces fêtes qui en constituent à la fois 
l’âme et un certain art de vivre.
Fervent et infatigable ambassadeur  de la cité de Mgr Affre et de sa 
région, il y conduisait famille et amis pour de bien agréables balades.  
Malheureusement la maladie s’est invitée, venant altérer son quoti-
dien.
Une épreuve douloureuse qu’il a assumée avec courage, dignité et 
l’indéfectible soutien de son épouse, de ses quatre enfants et de ses 
cinq petits-enfants.
Il a souhaité être inhumé à St-Rome de Tarn pour rejoindre sa 
famille, ses amis dont Paul Bouviala que le décès récent et soudain 
avait beaucoup affecté. 

Dimanche 10 janvier, à 15 h, grand quine  de l’amicale du per-
sonnel à la résidence Denis Affre de St-Rome de Tarn.

la pluie au village : les chiffres 2015

retro 2015 : la photo de l’année

C’est une tradition qui suit les vœux du premier de l’an.
Quelques heures après l’échange des souhaits, la communication par 
Jean-Louis Nicouleau  l’un des spécialistes de la pluviométrie, des rele-
vés de l’année précédente.
Un travail quasi professionnel avec les observations précises enregis-
trées : bruine, orage, neige … et la quantité d’eau constatée à 8 heures 
tous les matins. Informatique aidant, un graphique récapitule mois par 
mois les mesure des précipitations.
Ainsi pour 2015, 106 jours de pluie pour 576 mm d’eau.
Un important déficit de 39 % par rapport aux 925 mm de l’année pré-
cédente.
Des chiffres bruts, qui à l’instar de toutes les interventions de nos poli-
tiques feront l’objet d’un décryptage et des commentaires appropriés. 
Pas de problème au village, les ingénieurs du Terral sont opérationnels. 

Alors que débute la nouvelle année avec le concert de bons vœux, 
de bonnes résolutions, de bons … c’est aussi l’occasion de dresser le  
bilan 2015.
Le choix dans le  rayon des souvenirs de l'événement marquant des 
douze mois précédents. Sacré dilemme dans une galerie d’actualité 
trop souvent marquée par la violence, la brutalité, la barbarie même 
de sinistres individus. Alors pourquoi ne pas évoquer quelques lignes 
écrites par Antoine de Saint-Exupéry dans sa  Lettre à un otage  : 
« Un sourire est souvent l'essentiel.
On est payé par un sourire.
On est récompensé par un sourire. On est animé par un sourire… » 
Et dans la foulée opter pour l’année 2015 du reportage en direct de 
Gérard Holtz lors du passage du Tour de France le samedi 18 juillet. 
Rappelez-vous, sur la route du tour lors de l’étape Rodez–Mende 
les images sur le site du Pont du Tarn montrant l’arrivée à cheval de 
l’animateur sportif, la présentation de l’équipe de football des jaunes-
et-noirs, et l’audience exceptionnelle du tribunal de la cornaillerie.
Un véritable «  buzz  » marqué par un énorme pic d’audience, et de 
sourires conséquents !
De quoi satisfaire grandement tous les bénévoles du Comité des 
Fêtes pour leur investissement et les encourager à minutieusement 
préparer la cuvée 2016.
Compte tenu des douces températures enregistrées pour la Noël, 
Pâques devrait être aux tisons, si l’on en croit l’adage !  Alors n’envi-
sagent-ils pas déjà la confection de « vin chaud » ? Allez  ! Souriez, 
vous êtes filmés.   

- SECTEUR DE ST-RomE DE TaRn -
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st-rome de tarn (suite)

st-victor et melvieu

broquiès ayssènes
naissancegalette du club 3ème Jeunesse

bienvenue à simon

merci 

prochainement le n° 500 du journal paroissial cHez nous

noël des enfants

Le 19 décembre est née à Saint-Affrique : Inès, fille de Sophie Durand 
et de Cédric Fourcadier de Costecalde. Félicitations aux papis et 
mamies : Marie-Josée et Jean-Luc Fourcadier de Cruols, Sylvie et Jacky 
Trouche de Montméja (Durenque) et aux arrière-grands-parents, plus 
particulièrement Lucette Fourcadier de Cruols et Raymond Bernard 
de Cussac.

L’après-midi galettes du Club de la 3ème jeunesse aura lieu mardi 12 
janvier 2016 à la salle polyvalente de Broquiès (salle des fêtes).
Inscriptions au plus tard le 9 janvier dernier délai auprès de  Lucette 
Poujol (05.65.99.42.17) ou Eveline Bèzes (05.65.99.42.84) ou Gene-
viève Serin (05.65.97.51.94). Merci d’avance.
Quine interne récréatif prévu.

Depuis plusieurs mois une question était souvent posée : est-ce une 
fille ou un garçon ?
Parents et amis attendaient le jour J .
Simon est né à la maternité de St-Affrique, c’est avec la plus grande 
joie que nous avons appris sa venue au monde le lundi 14 décembre 
à 5h00, il pèse 3kg500 et mesure 51 cm.  Arnaud Le Maire et Fanny 
Travassac sont les 
heureux parents, ils 
sont venus s’installer 
et vivre en Aveyron. 
Fanny  est bien connue 
dans notre commune, 
elle a occupé, en tant 
que bénévole et ensuite 
comme salariée, le 
poste d’animatrice 
touristique au sein de 
l’Escapade des Raspes. 
Avec sa gentillesse et 
son sourire, elle a su 
dévoiler aux touristes, 
toute l’histoire de notre 
pays des Raspes.
Félicitations aux jeunes 
et heureux parents, et 
longue et heureuse vie 
à Simon.

Depuis des années, les manifestations organisées dans le cadre du Té-
léthon rythment la vie de la Communauté de Communes de la Muse 
et des Raspes du Tarn et la Commune d'Alrance et sont devenues des 
évènements incontournables. De plus en plus nombreux, les habitants 
se mobilisent et s'investissent sans compter pour cette belle cause !
Ces nombreux efforts déployés, ont encore une fois permis de réunir 
une somme supérieure à 30 000 €, ce qui est conséquent pour environ 
4000 habitants. Un énorme merci aux généreux commerçants, dona-
teurs, élus, SIVOM et aux associations de toutes les communes qui 

nous ont soutenus dans cette action de solidarité. Merci à tous pour 
votre extraordinaire élan de solidarité, cela nous conforte dans notre 
volonté pour aller toujours plus loin dans la lutte contre les maladies 
génétiques. Nous profitons de l'occasion pour également vous souhai-
ter, de bonnes et heureuses fêtes de fin d'année. On se donne rendez-
vous l'année prochaine, pour le 30ème anniversaire du Téléthon.
Un merci tout particulier aux discomobiles et musiciens qui ont géné-
reusement offert leurs prestations.

Alors qu’en règle générale, le développement de la presse écrite marque 
le pas,  que de nombreux titres font l’objet de tractations et de concen-
trations, le journal paroissial «  Chez-nous  » va éditer son 500ème 
numéro. Encarté dans le bulletin diocésain, c’est au Père Frédéric 
Deltour que nous devons la création en octobre 1969 de ce bulletin. 
Il écrivait : CHEZ-NOUS veut  vous parler de notre région, il est fait 
pour vous, qui habitez ici, … pour vous partis travailler ailleurs mais  
toujours attachés au pays … pour vous venus y vivre … souhaitant que 
ce journal devienne pour tous un messager de vie et d’espoir.
Un mensuel inter paroissial regroupant 18 églises comptant cinq curés 
assurant leur desserte et la rédaction des chroniques paroissiales : St-
Rome de Tarn- Comprégnac ; Le Viala du Tarn, Le Minier, St-Etienne, 
St Symphorien, Ladepeyre, Coudols ; Castelnau, Estalane ; Montjaux, 
Marzials, Roquetaillade, Candas  ; St Beauzély, Azinières, Castelmus, 
St-Germain. Quelque 46 années plus tard, le Père J.C.Lazuech, direc-
teur de la publication, peut compter sur un comité de huit correspon-
dants laïcs pour sa rédaction. Au fil des années, des photos rendent 
plus agréable sa lecture, et désormais c’est une édition couleurs qui est 

proposée aux 
lecteurs. Leur 
fidélité dans le 
bulletin per-
met d’œuvrer 
concrètement 
au rayonne-
ment du mes-
sage chrétien.  
A l’occasion 
du renou-
vellement de 
l’abonnement 
ces derniers se 
voient propo-
ser une offre cadeau. Rappelons que la moitié des abonnés réside en 
dehors du secteur paroissial, c’est dire l’important lien de communica-
tion et d’information que constitue ce journal.

Dans les rues et les places de nos deux villages, les motifs lumineux, les 
sapins décorés et éclairés ainsi que les illuminations accrochées par certains 
aux habitations, nous rappellent la mi- décembre les vacances scolaires et la 
fin du premier trimestre. Ce vendredi 18 décembre après-midi, les enfants 
du regroupement scolaire de St-Victor et Melvieu- Le Truel, sont réunis 
pour ce dernier jour de classe de l’année à la salle des fêtes de Melvieu pour 
faire la fête avant de prendre deux semaines de repos. Les plus petits se sont 
retrouvés sur la scène sous le regard de leurs parents. En première partie 
ils  ont présenté un spectacle, soigneusement préparé au cours du trimestre, 
pendant les heures périscolaires, avec Kotoé intervenante extérieure, ensuite 
avec leur institutrice ils ont su faire preuve d’imagination, puis ils ont chanté. 
Les grands  aussi ont occupé la scène. Petits et plus grands ont mis tout leur 
cœur dans leur prestation. Enfin, le Père Noel est arrivé avec son grand sac, 
il a distribué les cadeaux pour chaque école, à St-Victor c’est un toboggan qui 
sera installé pour la rentrée, chaque enfant pourra en profiter. L’ambiance 
était festive et joyeuse au cours du goûter, avant de se  séparer, pour attendre 
encore le Père Noel, mais en famille.
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natation

atHlétisme
en course avec l'acsa pour les championnats d'aveyron de cross country 
dimanche 10 janvier à saint-affrique !

baptême de plongée

Les championnats départementaux de cross country vont se dérouler 
ce prochain dimanche 10 janvier à Saint-Affrique, sur des parcours 
techniques de vrai cross country nature que les dirigeants de l'Athlétic 
Club Saint-Affricain ont concocté et tracé dans le parc et les espaces 
du lycée Saint-Gabriel.
Pas moins de 300 licenciés (FFA) des clubs de Rodez, Millau, La 
Primaube,Villefranche de Rouergue, Marcillac, Villefranche de Panat 
et Saint-Affrique sont attendus pour en découdre sur les 10 épreuves 
au programme de ce championnat départemental qui s'annonce 
encore une fois très ouvert pour l'attribution des titres et des podiums 
individuels et par équipe.
Alors que l'ouverture du secrétariat est prévue à partir de (11h30) 
pour la confirmation des engagements, et la mise en place du jury, le 
programme des épreuves de la journée sera ci-dessous le suivant :
Poussinettes (12h30) distance 680 m ; Poussinets (12h50) distance 
680 m ; Poussines (13h10) distance 990 m ; Poussins (13h30) distance 
990 m Benjamins (13h50) distance 1980 m ; Minimes filles et garçons 
(14h10) distance 2640 m ; Cadettes, cross court féminin, juniors filles 
(14h30) distance 2960 m.
Cadets, cross court masculin (14h50) distance 3880 m ; Cross long 
féminin, junior masculin (15h15) distance 5790 m ; cross masculin 
(16 h) distance 8680 m.
Après leur bon début de saison sur les cross country régionaux de 
Lescure d'Albigeois (81) et d'Agde (34) et au cross country inter-
national de Carmaux (81), mais aussi pour les plus jeunes lors des 
cross country du challenge du Conseil Départemental (La Primaube, 
Villefranche de Rouergue et Rodez) ; les sociétaires de l'ACSA ont les 
moyens de briguer des victoires et des podiums dans leur site familier 
de "l'athlétisme des champs" de la piste du stade Saint-Gabriel.
A noter aussi pour les plus jeunes des participants que ce championnat 
départemental sera pris en compte au titre de la 4e journée du chal-
lenge du Conseil Départemental et ce sera l'ultime étape avant la finale 
du dimanche 21 février à Villefranche de Panat.

Alors que les engagements pour le championnat départemental sont 
toujours en cours, ceux qui n'ont pas encore confirmé leur participa-
tion sont invités à le faire au secrétariat du club ou au plus tard lors du 
prochain entraînement.
Sachez que les sapeurs pompiers organisent leur championnat 
départemental ce prochain samedi 9 janvier également au Lycée 
Saint-Gabriel, ce qui fera un beau week-end dédié au cross country en 
perspective qui ne peut que satisfaire les adeptes de la discipline et ce 
d'autant que ses championnats respectifs sont organisés dans un bel 
environnement, facilement accessible et pratiquement au cœur de la 
ville !
Enfin le bureau de l'Athlétic Club Saint-Affricain et son comité direc-
teur adresse ses meilleurs vœux de bonne et heureuse année 2016 à ses 
262 sociétaires et à leur famille. B.D.

Afin de faire (re)découvrir notre sport, à un plus grand nombre de 
Saint-Affricains et alentours, le Club Subaquatique du Sud-Aveyron 
organise, le vendredi 5 février, des baptêmes de plongée à la piscine 
intercommunale de Saint-Affrique. Les baptêmes sont gratuits. Les 
mineurs devront être accompagnés par un adulte, et avoir une autori-
sation parentale écrite. La municipalité nous octroie, 1 à 2 lignes, et sur 
un créneau de 20 h à 20h45. La plongée sous-marine est accessible à 
partir de 8 ans, pas de contre-indications spéciales, hormis problèmes 
de santé graves. Certificat médical non obligatoire pour le baptême. 
Les personnes intéressées, peuvent s'inscrire, auprès de Pierre MOI-

ZET au 06-83-57-85-30, ou sur le site du club via le lien suivant : www.
plongee-cssa.com/saint-affrique/ (page de garde du club, aller à News 
club, puis inscriptions baptêmes Saint-Affrique).
Les personnes inscrites, pour les baptêmes, auront l'accès gratuit à la 
piscine ce jour-là (sous réserve d'inscription sur la liste des partici-
pants). 
DATE LIMITE DES INSCRIPTIONS : le LUNDI 1er FÉVRIER.
N'hésitez pas à venir nous rencontrer, car notre fédération (Fédération 
Française des Études et Sports Sous-Marins : FFESSM) propose 15 
activités subaquatiques différentes.

gymnastique
la gym des tout petits  en fête pour la fin de l’année 2015
Comme chaque année, depuis 7 ans, la gym des tout petits a fêté  avec 
tous ses petits bambins, la fin de l’année par des jeux et des danses. 
Tout le monde était de la partie des plus petits, âgés de 1 an jusqu’aux 
mamans et papas.

Un bon goûter offert par le club a terminé cette  matinée  et tout le 
monde s’est donné rendez-vous pour  l’année 2016.
Tous les  adhérents, animateurs et membres du bureau, volontaires  
vous souhaitent une bonne année 2016.
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football

randonnée

rugby

les u15 du ssa vont disputer leur euro 2016

match des cadets

noël à l'edr

dimanche 10 janvier : st-Jean 
d'alcas

Jeudi 14 janvier : versols

Cette saison la catégorie U15 du SSA se compose de 33 joueurs, dont 
3 jeunes filles. Nous avons donc 2 équipes encadrées par les éduca-
teurs Anthony MOURAO et Nicolas GOMEZ. C’est au rythme de 
deux entraînements par semaine, que nos jeunes progressent dans 
l’apprentissage du football. Leur sérieux et présence soutenue, ainsi 
que l’encadrement par des éducateurs diplômés, font que d’excellents 
résultats ont été obtenus lors de cette première phase. En effet l’équipe 
SSA 2, termine troisième de son championnat brassage district 
derrière deux très bonnes équipes : REQUISTA et l’entente RANCE 
ROUGIER/ST-SERNIN. Cette équipe composée de nombreux joueurs 
qui découvrent le football en club, réalise donc un très bon début de 
championnat et participeront donc au niveau 1 de la seconde phase. 
En parallèle l’équipe SSA 1, qui évolue au niveau Ligue pour la pre-
mière fois depuis plusieurs années, a réalisé une  très bonne première 
partie de championnat. Elle termine troisième de sa poule derrière les 
équipes de GIROU et MILLAU, avec seulement deux défaites (2-1)
chez ces deux équipes. Elle termine meilleure défense de sa poule. Ce 
résultat lui permet de jouer dans la poule d’accession Honneur Ligue 
pour la deuxième partie de championnat. La grande satisfaction de 
ce début de saison est la qualification de cette équipe pour la phase 
finale de la coupe du Midi U15. Cette phase finale est réservée unique-
ment à 24 équipes dont 2 équipes aveyronnaises (RODEZ et SAINT 
AFFRIQUE). En cette année d’EURO 2016 en France, la ligue Midi-
Pyrénées a décidé de calquer cette phase finale sur la phase finale de 
l’EURO 2016. Chaque équipe U15 se voyant attribuer par tirage au 
sort une équipe nationale. C’est le 16 décembre au Stadium de Tou-
louse, en présence de deux anciens joueurs internationaux français 
(David MARRAUD et Alain GIRESSE) que le Stade Saint-Affricain 

a eu la chance de se voir attribuer l’équipe de FRANCE. Elle disputera 
son premier match de poule samedi 9 janvier à 16 h au Stade Muni-
cipal contre l’équipe de MALAUSE/St-NICOLAS qui représentera la 
ROUMANIE. Venez nombreux les encourager ! Félicitations à tous les 
joueurs de la catégorie et à leurs éducateurs Anthony et Nicolas. Merci 
à tous les parents, dirigeants qui accompagnent et œuvrent pour cette 
catégorie U15. Merci aussi à tous ceux qui encadrent et soutiennent 
l’ensemble des équipes de jeunes et séniors du Stade Saint-Affricain.

Samedi 9 janvier 2016, à 14h30, au stade Edmond Devillers, l’équipe 
Teulière U16 de l'Entente Sud-Aveyron (Camarès / Séverac le Château 
/ Saint-Affrique) reçoit Luzech  / Quercy Lot.
Les Sud-Aveyronnais sont toujours invaincus au bout de 8 journées 
de championnat et feront tout leur possible pour bien entamer cette 

nouvelle année. Les jeunes des entraîneurs Guillaume Maraval, Pierre 
Paliès, Michel Da Silva et Daniel Auriol rencontrent des lotois actuel-
lement 5ème au classement (4 victoires, 1 nul, 3 défaites).
En ce qui concerne l'équipe Danet U18 de l'entente Sud-Aveyron, elle 
sera au repos.

Samedi 19 décembre la grande famille du rugby s'est retrouvée pour fêter 
le Père Noël des U6 au U18. En début d'après-midi les plus petits sont allés 
au cinéma voir Belle et Sébastien pendant que les plus grands regardaient 
Star Wars. En fin d'après-midi tout le monde s'est retrouvé au caveau de la 
salle des fêtes pour partager un goûter et recevoir les cadeaux amenés par le 
Père Noël : de magnifiques sacs numérotés pour tous les enfants de l'école 
de rugby et des sweats pour les U16 et U18 et les éducateurs. Le responsable 
de l école de rugby  Alexandre Viala a remercié tour à  tour  les municipali-
tés (Saint-Affrique et Camarès), les bénévoles, les parents et les éducateurs. 
Il a ensuite passé la parole à  Loic Maraval et Pierre Palies entraîneurs de 
l'Entente Sud-Aveyron qui ont insisté sur le travail de qualité fait par les 
éducateurs de l'école de Rugby pour former les jeunes. Henri Bousquet, 
représentant la mairie et Jean Luc BOUE ont terminé les discours en 
remerciant l'ensemble des bénévoles pour leur investissement. L'ensemble 
des éducateurs de l'école de rugby et de l'Entente Sud-Aveyron ainsi que les 
dirigeants des 2 clubs vous présentent leurs meilleurs vœux pour 2016.
Programme du samedi 9 janvier : entraînement pour les U8/U10 à 10 h au 
Bourguet et à 15h30 pour les U6.
Tournoi Groupama pour les U12/U14 : à 14 h au Bourguet.
A 20h30 : Quine du club à la salle des fêtes.

Françoise et Georges vous guideront sur un circuit de 10 km environ 
aux alentours de St-Jean d'Alcas; circuit adapté aux conditions météo. 
Le dénivelé sera faible. Rendez-vous à 13h30 devant l'Office de Tou-
risme de St-Affrique ou à St-Jean d'Alcas, place du cimetière route 
de Mascourbes à 13 heures 45 mn. Contact : F ou G Sauveplane au 
06.26.47.28.99 ou 05.65.99.12.81.

Nous ferons une boucle de 7 km environ avec un dénivelé de 100 m en 
longeant le Verzolet.
Après la passerelle, un passage un peu accidenté demandera davantage 
de prudence. RDV à 13h30 sur la place Leclerc à Saint-Affrique ou à 
13h45 sur le parking de Versols, en bordure de Sorgues.
Contact : Alain et Nicole Lagarrigue au 05.65.49.26.42 ou 
06.24.66.79.67.

vœux du stade saint-affricain
Le comité directeur du Stade Saint-Affricain souhaite à tous les licen-
ciés (Dirigeants, Educateurs, Joueurs, Arbitres), à tous les parents, 
à tous les partenaires, à tous les amis et supporters du SSA, une très 
bonne année 2016. Que tous les passionnés du ballon rond puissent 
pratiquer leur sport favori, s’épanouir et surtout se faire plaisir.
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dakar

ce dakar 2016 commence... 
"bizarrement"!

premier jour

avant le départ...

Depuis hier, tout le Team bosse dur pour préparer les motos afin d'être 
prêts pour les vérifications de vendredi ! Je dois avouer que je suis très 
impressionné, depuis mon arrivée, par la grandeur de l'événement. 
C'est clairement une grosse machine ! Je n'ai jamais été aussi proche de 
mon rêve de gosse et je n'en peux plus d'attendre avant le prologue de 
samedi ! Je tiens à tous vous remercier, sponsors et amis, de me suivre 
et de votre soutien ! Je promets de vous donner des nouvelles de mon 
aventure chaque soir si possible.    Loic Minaudier

On nous annonçait des pluies pour aujourd'hui et elles étaient bien au 
rendez-vous !
Parti sous des trombes d'eau ce matin, les 580 km de liaison ne furent 
pas de tout repos.
Pour qu'au final, la spéciale du jour soit annulée par la direction de 
course pour assurer la sécurité de chacun des concurrents !
Malgré cela, j'ai rallié Villa Carlos Paz sans problème et tout le bivouac 
espère que demain, les intempéries nous laisseront tranquilles ! 
Au programme, l'une des plus longues journées du Dakar qui ralliera 
Villa Carlos Paz à Termas de Rio Hondo !

Et voilà! Le jour tant attendu est arrivé et il faut dire que ce que m'a 
réservé cette première étape était assez "impressionnant"! Un monde fou 
pour ce prologue ! Tous nous encourageaient et cela a vraiment donné 
le ton de ce que seraient ces deux semaines de course au niveau de la 
ferveur ! La spéciale en elle-même était très rapide et la seule difficulté 
du jour était un gué que j'ai passé sans aucun problème. Je me classe 
38ème de ce prologue. Grâce à cela, je partirai dans le bon wagon 
demain matin. C'est désormais l'heure pour moi d'étudier attentivement 
mon road book et d'aller vite dormir car demain départ à 4 h du matin 
(heure locale) de Rosario pour rejoindre Villa Carlos Paz.

À quelques jours de mon départ pour l'Argentine, j'ai ce dimanche par-
tagé avec vous une super journée autour de la moto et de cette première 
participation au Dakar. Votre soutien et vos encouragements sont une 

force pour moi et me donnent un élan de motivation et de persévérance 
pour relever ce défi. Un GRAND MERCI à vous tous présents lors de 
cette journée, mais aussi à ceux qui n'ont pu y participer.
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tir sportif

pétanque 

sports 

le point en ce début d'année

goûter de noël à l'école 
de pétanque de l’epsa

l’école de pétanque en finale du challenge conseil 
général à st-eloi

L’ASTir s’est lancée dans une nouvelle saison.
A date comparable, nous comptons 80 adhérents (39 adultes et 
41 jeunes) pour 78 (31 adultes et 47 jeunes) en 2014. Le total avait 
atteint 86 dont 12 féminines.  Les inscriptions en cours permettront de 
dépasser ce nombre. Malgré 11 départs pour études, nouvel emploi ou 
changement de région, le nombre d’adultes a bien progressé.
Dès les 7 et 8 novembre, huit tireurs en "10 mètres précision : pistolet 
et carabine" ont participé aux championnats départementaux à Deca-
zeville. Stephan MAS, Didier BLAMPAIN et Jimmy MAILLET y ont 
vécu leur première compétition. Maurice OLIVIER, Jacques LAVRIL, 
Paul LABIT, Hugo MAS, Gwenaëlle BOISSEAU (seule carabinière de 
l’équipe) et Noémie FIGERE complétaient le groupe. Cinq podiums 
ont récompensé nos tireurs. Mais, restons modestes : les compétiteurs 
étaient peu nombreux. 
En suivant, à la mi-décembre, Stephan, Hugo, Paul  ont tiré pour les 
Régionaux à Saint-Gaudens. Noémie, Pistolet Junior Fille a tiré en 
hors région à MONTPELLIER. Elle  en est revenue qualifiée pour les 
Championnats de France à Tarbes le 13 février prochain. Avec 350 sur 
400, elle obtient le meilleur score de sa catégorie, régions Midi-Pyré-
nées et Languedoc-Roussillon confondues. Se présentant en 25ème 
position nationale, elle aura à cœur d’améliorer ce classement.
Le groupe Armes à feu, continue à s’étoffer. Depuis le départ d’Yves 
DELPECH, François JONQUIER, Damien SENEGAS et Patrick 
FESQUET ont pris la succession accompagnés de Maurice OLIVIER. 
Ils sont une bonne quinzaine à se retrouver assez régulièrement pour 
tirer mais aussi pour échanger leurs impressions sur les armes et les 
techniques de tir. Plusieurs cadets s’initient au Pistolet 25 mètres et à  
la Carabine à 50 mètres.
L’Ecole de tir a repris son traditionnel fonctionnement. Sauf que 
l’organisation des nouveaux rythmes l’empêche  de fonctionner le 
mercredi matin. De ce fait, il y a foule pour les 3 créneaux horaires de 
l’après-midi. Heureusement, nous avons eu le plaisir de voir  l’arrivée 
de Didier BLAMPAIN. Il participe à la bonne marche du club. Comme 
c’est le cas depuis quelques 
saisons,  l’effectif jeunes s’est 
renouvelé d’environ trente pour 
cent. Cette fidélité des "anciens" 
jeunes tireurs fait toujours plaisir 
et permet de constituer un socle 
efficace en compétition.  Tous 
se préparent pour le début des 
épreuves officielles les 12/13 mars 
2016 avec le 1er tour du Chal-
lenge des Pitchouns à Mazamet et 
St-Gaudens.
Le 5 décembre, l’ASTir a reçu 
Patrick CAPERAN et Isabelle 
MORTELETTE, en charge de la 

formation en MIDI-PYRENEES pour une première journée de forma-
tion regroupant quinze stagiaires. Six Saint-Affricains  participent à ce 
cycle de cinq journées qui a pour but d’améliorer leurs connaissances, 
d’en faire profiter les jeunes de l’École de Tir et de mieux structurer le 
club avec des animateurs supplémentaires..
De leur côté, Hugo MAS et Paul LABIT  participent à des stages 
de perfectionnement dont l’un a eu lieu à Montauban, les 28 et 29 
novembre..
Début 2016 le club 
devrait recevoir deux 
arbalètes-field et se lan-
cer dans cette discipline 
qui se développe très 
rapidement en Midi-
Pyrénées. Nous finirons 
ce tour d’horizon par 
le carnet rose  : le 14 
novembre Isabelle et 
Patrick FESQUET ont 
donné naissance à une 
mignonne petite LUCIE.
Le Président Maurice 
Olivier, le bureau et 
les licenciés de l’ASTir 
présentent leurs vœux 
les plus sincères à l’en-
semble des associations 
sportives  à l’occasion 
de cette nouvelle année. 
Qu’elle leur apporte 
Santé, Bonheur et Réus-
site.

Dimanche 20 décembre lors de l'entraî-
nement hebdomadaire les enfants et les 
parents ont partagé un goûter bien agréable, 
au menu crêpes au nutella, bonbons en 
chocolat… et à la fin de leurs parties, les 
enfants ont reçu de leur éducateur une 
poche comprenant un Père-Noël, papillotes 
et bonbons en chocolat. L’ensemble a été 
offert par l’école de pétanque de l’EPSA. 
Avant de se quitter pour la trêve des fêtes 
de fin d’année, les enfants avec les éduca-
teurs se sont regroupés pour une photo 
souvenir. Nous vous donnons rendez-vous 
le dimanche 10 janvier 10 h pour la reprise 
de l’école de pétanque et pour partager la 
galette des rois.

Le dimanche 6 décembre s’est tenue la finale du 
Challenge Conseil Général, l’école de pétanque de 
l’EPSA avait 6 équipes qualifiées.
En benjamins  : la doublette Romane et Ninon 
Bernat ainsi que la doublette Clément Nespoulous 
et Alexis Bousquet n’ont pas réussi à sortir de poule, 
ils ont participé au concours complémentaire ou ils 
finissent 3ème et 4ème. La doublette Mathis Vays-
settes et Jérémy Auglans perd la partie de repêchage 
et gagne le concours complémentaire. En minimes : l’équipe Keryann Garvi et Hugo Solier réussit à 
sortir de poule et termine 3ème.  En juniors : la doublette Kevin Bourrilhon et Apolit brille en gagnant 
le concours principal. Quant à la doublette Fabien Demon et Valentin Loirette, elle n’arrive pas à sortir 
son épingle du jeu. Une belle participation de nos enfants et merci à Anthony, Philippe et Dédé de 
les avoir encadrés lors de cette journée. Un grand merci à nos fidèles supporters  : les parents mais 
particulièrement à Corentin et Morgane de s’être déplacés pour encourager leurs copains. L’école de 
pétanque de l’EPSA remercie le Conseil Général ainsi que le Comité de Pétanque de l’Aveyron pour les 
lots et les repas offerts aux enfants.
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bonnafé Pneus rebourguil
Vente et réparation pneus 
Dépannage AG/PL 24H/24 -7J/7
Tél : 05 65 49 07 32
Port. Marc : 07 85 53 10 16

challenge Pneus maury - Profil +
ZA du Bourguet - Vabres l'Abbaye
Pneus + entretien automobile
Dépannage AG/PL 24H/24 -7J/7
Tél : 05 65 99 06 83

Ford/Suzuki St-Affrique
Véhicules neufs et occ. - Répara-
tion ttes marques - Entretien clim.
Ouvert du mardi au samedi
Tél : 05 65 49 30 02

millau Pièces auto recyclage
Pièces d'occasion
Tél : 05 65 61 20 07

Optique de la Gare
Lundi - samedi : 9h -12h/14h-19h
Tél : 05 65 99 50 86

Lm ménager
Vente et réparations
Tél : 05 65 49 31 76
Salson
creissels
Vente et réparation
Tél : 05 65 60 20 02
www.salson.fr

www.laclefdharmonie.com
Massage Edonis, Sonothérapie
Tél : 06.49.98.87.09

eco12 elec - climatisation
Tél : 06 78 18 85 19
eco12elec.wifeo.com

Zen Fermetures
Menuiserie à votre mesure
Tél : 06 34 46 34 70

dépan Xpress à domicile
Conseil et dépannage informatique
Tél : 06 78 19 92 18

Alinat Julien
Peinture intérieure
et extérieure
www.japeinture.fr
Tél : 06 80 58 95 65

bSV ramonage
Insert, poêle, SAV et entretien chaudières
Tél : 06 80 68 60 03

Naturopathe Pb nutrition
Massage, relaxation, équilibre, spa
Sur RV  06 84 47 23 83

Pons Pascal
Travaux d'entretien et 
d'aménagement intérieur et 
extérieur de l'habitation
Tél : 06 84 21 32 77Ab mAT distribution

Vente outillage et matériels BTP 
Tél : 06 86 84 26 13

caumes Thierry
Plomberie, chauffagiste, zinguerie
Tél : 05 65 99 97 34

- SAV chaudières et PAc -
bILLY SArL
Plomberie Chauffage Sanitaire
Tél : 05 65 99 18 56

Imprimerie Nouvelle
Création et impression de tous 
vos imprimés, sur tous supports. 
Tampons. Sites internet...
Tél : 05 65 49 25 64

Le Saint-Affricain
Le journal d'information N°1 du 
Sud-Aveyron. Un support efficace 
pour votre communication !
Tél : 05 65 49 25 64

Agence Immobilière St-Affricaine
Evaluation, vente, gestion, location
Tél : 05 65 99 19 19

carrefour market
La garantie des prix les plus 
bas sur le Saint-Affricain
Du lundi au samedi  8h30-19h30, 
sauf vendredi 8 h 30 -20 h
Dimanche 8 h 30 - 12 h 30

centre Leclerc - millau creissels
Cafeteria
Tél : 05 65 59 01 03 

Super U
La qualité en plus du prix
Drive sur coursesU.com
Du lundi au samedi  8h30-19h30, 
Dimanche : 8 h 30 - 12 h 30
Tél : 05 65 99 20 54

ets FONTAINe michel
Vente et réparation
Motoculture, machines à 
coudre et cycles.
Tél : 05 65 99 13 51

cmA - Vente et SAV
Honda, Stihl, Husqvarna, Kubota
Tél : 05 65 98 00 65

bricolage

communication

bien-être

electricité

electroménager

electroménager

entretien

espaces verts

Immobilier

Informatique ramonage

relaxation

Plomberie

Opticien

Peinture

motoculture

motoculture

menuiserie

Automobile

AutomobileAlimentaire

century 21 des 5 Vallées
Lætitia brUSQUeS
Transaction, Location, Gestion Immobilière
Tel : 05 65 49 21 21

- dépannage - 
Thibal distribution
Vente,installation, dépannage ménager
Tél : 05 65 49 02 40

Star Automobile Vabres l'Abbaye
Véhicules occasion ttes marques
Tél : 07 78 54 00 68
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cyclisme Judo

sports 

assemblée générale - vélo 
tourisme saint-affricain

le baby judo de saint-affrique a dit au revoir 
à l’année 2015

Notre assemblée générale aura lieu le vendredi 15 
janvier 2016 à 19 h à la salle du Caveau.
Ordre du jour : accueil, rapport moral, compte-
rendu d'activités, rapport financier, projets 2016, 
questions diverses.
Vous pouvez à cette occasion vous informer sur 
la vie du club, de ses diverses activités et organi-
sations. Pour tous renseignements : Fabre Michel  
mmm.fabre@wanadoo.fr - 06 37 52 05 83.

Malgré quelques absents, ce 
jour là, c’était le jour des goû-
ter de Noël dans beaucoup 
d’endroits et aux mêmes 
heures, mais nos petits judo-
kas présents, ont pu faire une 
dernière séance de jeux pour 
s’amuser et terminer l’année 
2015 dans la joie et la bonne humeur. C’est autour d’un goûter offert par le club qu’ils se 
sont souhaités de bonnes fêtes de fin d’année. Tous les judokas, animateurs et membres du 
bureau vous souhaitent d’excellentes fêtes de fin d’année et une très bonne année 2016.

Guillaud christophe
Entretien espaces verts
Tél : 06 03 64 34 05
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véHiCULES

Particulier vend Citroën C4, 1.6 HDI FAP 
Confort, année 2009,114.000 km, gris métal-
lisé, 5 P, 6 CV,  clim auto, ABS, ESP, bluetooth, 
radio CD-MP3, 4 vitres électriques, feux anti-
brouillards, TBE. Prix : 6.800 €.
Tél : 06.02.25.36.98.

Vends C3 HDi 70 BVM Rossignol, mai 2012, 
66.000 km, couleur noir Obsidien nacré, jantes 
alu 16’’, pédalier alu et pack chrome. Achat et 
suivi chez Citroën (Vabres). État irréprochable  
Prix : 8900 €
 Tel : 05 65 49 58 46 le soir après 19 h

Vends 80 YAMAHA CROSS YZ de 2004, pre-
mière main, 1000 € ferme. Tel : 06 21 88 10 99

Vends Toyota Aygo blanc, Xplay + Xshift, 
boîte automatique avec palettes au volant, 3 
portes, 4 CV, 3000 km, clim automatique. Ra-
dio + tél commande au volant, écran tactile. 
Ouverture / fermeture et démarrage sans clé, 
anti-pattinage. Caméra de recul, bluetooth, 
prise USB, MP3. 2/10/2014, garantie 3 ans, 
acheté 13700 €, vendu 9500 €, prix à débattre. 
Tél : 06 81 20 23 06.

Vends BMW touring 200, 230 bleu nuit, très 
bon état, propre, pompe injection à changer,
1000 € ferme. Tél : 06 21 88 10 99

HABiTATioN / viLLéGiATURE

Loue à Saint-Jean d’Alcas, appartement T2 
non meublé, 65m2, 2 ch, 1 Sdb, Wc, 380 €.  
Tel mairie : 05.65.99.14.79

Vends terrain constructible 6000 m2 au quar-
tier de Couat à St-Affrique.
Tél : 05 65 49 49 07 après 19 h.

Saint-Jean d’Alcapiès, à louer maison de 
village état neuf : grand séjour lumineux 
avec cheminée et insert, cuisine, 3 grandes 
chambres, 2 salles de bains, 1 cave, 1 petit 
jardin, 1 parking. Loyer : 615 € / mois + 
charge 45 € / mois. merci de nous contacter 
au 06 08 21 40 85. curieux s’abstenir.

Loue garage, dépôt sécurisé de 90, 120, 170, 
et 500 m². Plus emplacements garage collectif 
pour véhicules. Saint-Affrique.
Tél : 06 89 98 29 70

A louer garage, dépôt sécurisé de 90, 120 170 
et 500 m².  Plus emplacements garage collec-
tif pour vehicules. Saint-Affrique.
Tél : 06 89 98 29 70

A louer Vabres l'Abbaye F3, 80 m2, dans village 
donnant sur 2 rues, grand séjour cuisine, 2 
chambres, bureau, WC séparé, chauffage au 
gaz de ville, bien isolé, cave indépendante, 
libre de suite. Tél : 06 79 84 73 09

A Camarès, maison (aucun travaux à prévoir !!) 
100 m2 avec balcon de 8 m2 et jardin de 60 m2 
(coin loisirs avec pergola et coin potager). Sa-
lon avec beau poêle / cuisine intégrée (induc-
tion, four, lave vaisselle..), 3 grandes chambres 
dont une avec douche / dressing / WC / point 
d’eau, 1 SDB avec grande douche / baignoire 
/ WC / double vasques, 1 buanderie, 1 belle 
entrée et 1 grande cave. Dans quartier calme. 
A voir, maison coup de cœur ! Prix 110000 €  
Tél : 06.30.53.89.68

Loue appartement  type F3. 
Tel: 06 08 42 55 25

Urgent, vends St-Affrique cause retraite 
Parfumerie charme libre au 31/03/16 + 
salon de coiffure  actuellement en gérance 
renouvelable tous les ans. Valeur des 2 
fonds estimée par cm à 120.000 €. Prix à 
débattre, faire offre à indivision miquel au 
04 67 94 23 05

Location maison, Vabres, villa de plain 
pied. 80 m² hab, 3 chambres, cuisine inté-
grée et équipée, garage et terrain.  classe 
énergie : c. 805 €
Hubert Peyrottes Immobilier 05 65 99 19 19

Location appartement, moulin Neuf, 117m² 
hab, 4 chambres, garage  26m²,  jardin avec 
canal d'irrigation. classe énergie : e. 625 €
Hubert Peyrottes Immobilier 05 65 99 19 19

Location St rome de cernon, maison, 
120m² hab, 3 chambres. classe énergie : d. 
780 €
Hubert Peyrottes Immobilier 05 65 99 19 19

camarès maison , 78 m² hab, 3 chambres, 
séjour, coin cuisine aménagée, loggia et 
garage. classe énergie : d. 490 €
Hubert Peyrottes Immobilier 05 65 99 19 19

Location maison St Affrique, Hôpital, 
maison 165 m² hab, 4 chambres, bureau, 
garage 36 m²  terrasse 27 m², cour 60 m². 
680 €
Hubert Peyrottes Immobilier 05 65 99 19 19

Saint-Affrique centre ville, apparte-
ment 123 m², garage, dPe d 95.000 € 
OFFIce NOTArIAL. 05.65.98.21.50. scp.
massol.barrau@notaires.fr
  
murasson, maison d'habitation de 
110 m², garage et jardin de 690 

m² non attenant dPe d, 135.000 € 
OFFIce NOTArIAL. 05.65.98.21.50 scp.mas-
sol.barrau@notaires.fr
  
LAPeYre, maison de 130 m², ga-
rage, véranda, dPe d, 130.000 €  
OFFIce NOTArIAL. 05.65.98.21.50. scp.
massol.barrau@notaires.fr
  
St-Affrique, Les cazes belle maison 
de plain-pied de 105 m² avec jardin 
attenant 526 m², dPe d, 230.000 €  
OFFIce NOTArIAL. 05.65.98.21.50. scp.
massol.barrau@notaires.fr
  
St-Affrique, 4 km, maison de deux ni-
veaux de 150 m² habitables, garage de 
55 m² sur terrain de 2500 m², 220.000 €  
OFFIce NOTArIAL. 05.65.98.21.50. scp.
massol.barrau@notaires.fr
  
St-Affrique, Les cazes, maison de 96 
m² habitable garage et annexes de 
35 m², jardin de 417 m²,  160.000 €  
OFFIce NOTArIAL. 05.65.98.21.50. 
scp.massol.barrau@notaires.fr 
 
A louer St-Affrique appart 2 pièces en 
rez-de-chaussée refait à neuf. cc gaz 
de ville. dPe : d Loyer Hc 320 € char-
ges 30 € Honoraires locataires 294 €  
century 21 des 5 Vallées 05 65 49 21 21
 
St-Affrique centre-ville, appartement 
en premier étage composé d'une pièce 
avec un coin cuisine et une salle d'eau 
avec wc séparé est idéal pour un inves-
tissement locatif. dPe : d 15 000 € FAI 
century 21 des 5 Vallées 05 65 49 21 21
 
A 20 min de St Affrique, maison de ca-
ractère T4, garage, cour, potager tout 
proche, chauffage par le sol, double 
vitrage. dPe : d Loyer Hc 600 € char-
ges 20 € Honoraires locataires 504 € 
century21 des 5 Vallées 05 65 49 21 21
 
A louer Saint-Affrique maison de vil-
le 2 chambres, 1 bureau, cuisine en-
tièrement équipée, cave, garage à 
moto. dPe : d Loyer Hc 414 € charges 
10 € Honoraires locataires 384,72 € 
century21 des 5 Vallées 05 65 49 21 21
 
Vend appart à 5 minutes à pied du cen-
tre-ville. T3 ajouré + 2 pièces, double 
vitrage total, chauffage au gaz, cuisine/
séjour de 48 m². dPe : c 108 500 € FAI 
century21 des 5 Vallées 05 65 49 21 21

DivERS

Vends radiateur électrique avec soufflant NEO 
prix 45€. Tél : 05 65 49 20 05.

Vends 1 bureau 20 € + petit meuble de ran-
gement 20 € + 3 lustres 40 € + oreillettes de 

téléphone portable 10€. Le tout en bon état. 
Tél : 06 44 23 67 89.

Vends landau qui fait poussette peu servi 100 
€, très bon état. Tél : 06 44 23 67 89.

Vends gazinière à gaz 4 feux 60 € + gazi-
nière à gaz 3 feux 20 €, le tout en bon état. 
Tél : 06 44 23 67 89.

Vds 2ème pierre tombale en granit gris et 
blanc avec dosseret vierge (à débattre) - Fai-
tout alu diam 30.5 cm - haut 15 cm avec son 
couvercle, servi 1 fois (10 €).
 Tél 05 65 99 08 41

Particulier 12400 vend groupe électrogène 
neuf diesel lD 100 BL 6500- 5 KM /20 h, vendu 
1000 €, neuf 1300 €.  Tél : 06 03 03 60 02

Vends très belle poupée de 40 cm (15€) - 
ardoise magique de 38 x 30 Tomy 3 ans et + 
avec motifs (15 €) valeur 48 € - 2 boîtes de 
cubes dont 1 faisant puzzles (2 € les 2 btes) - 2 
couffins avec poupées (2 € le lot de 2) ( sac de 
légumes + fruits (2 €) - Tél : 05 65 99 08 41
 
Vends bois de chauffage, toutes dimen-
sions. Tél : 06 76 82 76 08.

Vends vélo d'appartement 30€ - short cycliste 
XL, neuf 30€ - Tél 05 65 99 08 41

Vends Nintendo DSi rouge + jeux. 
Tél : 06 77 84 55 24
 
Vends bois de chauffage sec. 
Tel : 05 65 49 28 53

Récupère remblais et gravats pour terrasse-
ment à 10 km nord de St-Affrique.
Tél : 05 65 49 75 62 ou 06 63 80 91 65

Vends chaudière Buderus logano mixte 
G124 24 KW, ballon eau chaude, régulation 
complète avec sonde, thermostat ambiance, 
double circuit, plancher + radiateur servi 5150 
heures. 1200 €. Tél : 06 34 78 49 47
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ST-AFFRIQUE 
En centre ville Appartement T2 traversant et très lumineux d’ 
env. 55 m² hab. de suite au 1° étage d’ une petite copropriété
(1 grande chambre,cuisine - séjour - salon, sde, wc, chaudière 
individuelle gaz récente, double vitrage,interphone) + balcon
Charges : 30 € / mois eau comprise Idéal 1° achat ou Revenu 
locatif d’env. 4200 € annuel. A saisir
Prix 49.000€ - Réf.158va

ST-AFFRIQUE
Centre ville grenier d’ env. 80 m² à aménager au 4ème étage 
d’ un petit immeuble (arrivée d’ eau et départ des eaux usées, 
plancher bois, toit refait)
Prix 23.000€ - Réf. 163va

EXCLUSIVITÉ

Vends machine à tricoter Passap Duomatic 
SD série argent complète sur pieds et table . 
Avec accessoires (bobinoir, crochets et un lot 
d'aiguilles neuves .) Notice explicative.  Tricote 
deux couleurs, 160 €.
Tel :  06 34 78 49 47

Vends motoculteur, nombreux acces-
soires, très bon état de marche, 600 €. 
Tél : 06 21 88 10 99

Vends Tablette LEXIBOOK YENO 7 pouces pour 
enfant très bon état très peu servie avec son 
emballage d'origine 90 €. Tel : 06 77 84 55 24
 
Vends veste femme Salomon grise en duvet 
taille XL neuve jamais portée Prix d'achat 250 
€ vendue 130 € Tel : 06 77 84 55 24

Vends très belles bottes Desigual talon 
compensé pointure 40, motifs fleurs, neuves 
(erreur modèle). Achetées 139 €, vendues 100 
€ à débattre. Tél : 06 80 01 57 44

distillerie Gineste au mas de Gos entre 
réquista et camarès, rd 902, 8 km 
de rébourguil, 4 km de Faveyrolles. 
Tel : 06 19 17 56 93

EMPLoi
 

Artisan effectue tous types de travaux de 
peinture, intérieur, extérieur,  

ravalement de façades, traitement de 
toitures, petite maçonnerie, devis  

et déplacement gratuits. 
Tel 06 06 83 17 18 ou 05 65 69 73 90.

 
Dame sérieuse et possédant voiture recherche 
quelques heures de ménage ou repassage. 
 Tél : 06 75 57 44 40
 
Cherche à faire garde de nuit personnes 
âgées, enfant, pendant les fêtes et plus. 
Tél: 06 63 47 93 03
 
Ancienne aide soignante cherche à 

faire gardes de nuit personnes âgées. 
Tél : 06 63 47 93 03
 
Urgent dame sérieuse avec expérience gar-
derait personnes âgées de 2 à 3 nuits par se-
maine, sur St-Affrique de préférence. Libre de 
suite. Tél : 06 38 32 36 16
 
entreprise de maçonnerie St-Victor recher-
che un chauffeur poids lourd avec expé-
rience en conduite d'engins de chantier. 
Permis e serait un plus. Tél : 05 65 62 56 29

RENCoNTRES

Monsieur retraité, loin du cimetière des élé-
phants, cherche compagne (55 ans) pouvant 
apporter un rayon de soleil dans sa maison, 
avec un sourire. Sorcières et vielles toupies 
s’abstenir. Tél le soir au 06 78 04 30 79.

de nombreuses personnes seules tous 
âges, tous milieux, des régions St-Affrique-
millau, rodez, espallion, Villier, decazeville 
et autres régions souhaitent être contac-
tées pour amitié, vie à deux.  renseigne-
ment au 05 65 68 22 22. étude d’orientation 
gratuite r2000. Trente deuxième année 
d’expérience. de nombreux couples réa-
lisés, témoignages de réussite véritables. 
madame A. Fabre, directrice du cabinet 
relationnel adresse à tous ses adhérent (es) 
ses meilleurs vœux pour 2016.

Homme divorcé sérieux, sincère, désire 
rencontrer jeune femme de 30 à 47 ans, 
profession indifférente, enfants acceptés pour 
relation sérieuse et durable, vie à 2.
Tél : 06 77 09 90 27.

BiEN-êTRE

"J'arrête de fumer en 2016".
 cabinet d'hypnose au cap vert à St-Affri-
que -Arrêt du tabac, problèmes de poids, 
sommeil etc.... -magnétisme des os (tendi-
nites, sciatiques, maux de dos , etc...)
rens et rV au 06 07 17 88 05

1 099 €

MOTO YCF 125 START S 
4TEMPS NEUVE AUTRES COU-
LEURS DISPONIBLE
Tél.: 05 65 99 03 92 PRO 

19 990 €

VEHICULE BUGGY NOIR
BUGGY POLARIS RZR 900 4X4  2015 
NEUF   TOIT ET PAREBRISE FOURNIS
Tél.: 05 65 99 03 92 PRO 

2 690 €

MOTO KAWASAKI Z750 S
2005 36900 KM ENTRETIEN À JOUR
Tél.: 05 65 99 03 92 PRO
          06 37 75 94 87
 

1 999 €

MOTO BLEUE BLANCHE 
MOTO 50CC 2T RIEJU SUPER-
MOTARD NEUVE DESTOCKAGE
TÉL.: 05 65 99 03 92 PRO

1 599 €

VELO BLANC 
VELO A ASSISTANCE ELECTRIQUE 
PLIABLE NEUF BATTERIE LITIUM ION  
Tél.: 05 65 99 03 92 PRO

ANiMAUx
 
Donne contre bons soins chien Border Collie pure 
race, pucé, 5 ans pour cause changement profes-
sionnel. Tél : 05 65 49 13 93 après 18 h

Chien trouvé cherche son maître. Il a été 
trouvé à La Cavalerie un chien égaré de type 
Fox avec un collier et une clochette. Dans 
l'attente que son propriétaire se manifeste et 
le récupère, l'animal est hébergé par le prési-
dent de la société de chasse de la Cavalerie M 
Jean Lapeyre joignable au 06 85 02 34 85.
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Solution du Sudoku

2 4 5 1 8 9 7 6 3
1 7 3 2 6 5 4 9 8
9 8 6 4 3 7 5 2 1
6 9 4 3 7 2 8 1 5
5 2 8 9 4 1 3 7 6
3 1 7 8 5 6 2 4 9
7 3 1 5 9 4 6 8 2
8 6 2 7 1 3 9 5 4
4 5 9 6 2 8 1 3 7

5 1 6 3 8 2 7 9 4
8 3 4 7 5 9 6 2 1
7 2 9 1 6 4 3 5 8
3 9 1 4 7 8 2 6 5
6 8 2 9 1 5 4 3 7
4 7 5 2 3 6 1 8 9
1 6 8 5 4 3 9 7 2
9 5 7 6 2 1 8 4 3
2 4 3 8 9 7 5 1 6

2 8 4 1 3 6 5 7 9
1 9 6 7 5 2 3 4 8
5 3 7 4 8 9 6 1 2
8 5 3 2 7 1 9 6 4
7 4 9 3 6 8 2 5 1
6 1 2 9 4 5 7 8 3
3 7 8 6 9 4 1 2 5
9 2 5 8 1 7 4 3 6
4 6 1 5 2 3 8 9 7

5 1 7 2 9 3 4 8 6
9 4 6 8 7 1 5 3 2
8 2 3 5 6 4 9 1 7
2 3 8 7 4 5 6 9 1
1 6 4 3 2 9 7 5 8
7 5 9 1 8 6 2 4 3
6 8 5 4 1 7 3 2 9
3 9 2 6 5 8 1 7 4
4 7 1 9 3 2 8 6 5

5 9 4 2 7 1 3 8 6
3 8 1 9 6 5 2 7 4
2 6 7 3 4 8 1 5 9
1 7 2 5 9 3 6 4 8
4 3 8 7 2 6 9 1 5
6 5 9 8 1 4 7 2 3
8 2 6 1 5 9 4 3 7
7 4 3 6 8 2 5 9 1
9 1 5 4 3 7 8 6 2

1 4 5 7 2 9 8 3 6
3 6 9 4 8 5 1 2 7
8 7 2 1 6 3 9 5 4
4 1 3 5 7 8 6 9 2
2 9 6 3 4 1 7 8 5
5 8 7 2 9 6 4 1 3
7 3 4 8 1 2 5 6 9
6 5 8 9 3 7 2 4 1
9 2 1 6 5 4 3 7 8
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Solution de la page 1.
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Sortir
ce week-end

Quines
St-Affrique - Salle des fêtes

Samedi 9 janvier - 21 h

St-Affrique - Caveau
Dimanche 10 janvier - 15h
St-Affrique - Salle des fêtes
Mardi 12 janvier - 20 h 30

Latour sur Sorgues - Salle des fêtes
Samedi 9 janvier - 20 h 30

St-Rome de Tarn - Résidence Affre
Dimanche 10 janvier - 15h

Belote
Versols - Salle des fêtes

Samedi 9 janvier - 20 h 30

St Jean d'Alcapiès - Alcapia
Vendredi 8 janvier - 21 h

Thé dansant
Montlaur  - Salle des fêtes

Dimanche 10 janvier - 15 h

Cinéma 
Le Moderne

SAiNT-AFFRiQUE
Répondeur vocal :

08 92 68 68 12
Tél. 05 65 99 02 10
Programmation

du 6 au 12 janvier

horaires
Mercredi : 14 h 30 
Samedi : 14 h 30, 21 h
Dimanche : 14 h 30
Mardi :  21 h

horaires
Mercredi : 14 h30, 17 h, 
21 h
Vendredi : 21 h
Samedi : 17 h, 21 h
Dimanche : 17 h, 21 h
Lundi : 18 h
Mardi : 21 h

horaires 3d
 Jeudi, dimanche, lundi : 21 h

horaires
Mercredi  : 17 h
Samedi : 14h30
Dimanche : 14 h 30

horaires
Jeudi : 21 h
Vendredi : 21 h
Samedi : 17 h
Dimanche : 17 h
Lundi : 18 h, 21 h

ciné club
"arts et livre"

horaires
Mercredi : 21 h

"Star Wars" 3D
Action, fiction - Durée : 2 h 15
Dans une galaxie lointaine, très lointaine, un nouvel 
épisode de la saga "Star Wars", 30 ans après les 
événements du "Retour du Jedi".

"Un + une" 
Comédie  - Durée : 1 h 55
Antoine ressemble aux héros des films dont il 
compose la musique. Il a du charme, du succès, et 
traverse la vie avec autant d’humour que de légè-
reté. Lorsqu’il part en Inde travailler sur une version 
très originale de Roméo et Juliette, il rencontre 
Anna, une femme qui ne lui ressemble en rien, mais 
qui l’attire plus que tout. Ensemble, ils vont vivre 
une incroyable aventure…

"Belle et Sébastien"
Famille, aventure - Durée : 1 h 35 - 
D'après l'œuvre de Cécile Aubry : Septembre 1945. 
Au village, on a fêté la fin de la guerre. Sébastien a 
grandi, il a maintenant 10 ans. Belle et lui attendent 
impatiemment le retour d’Angelina... Mais Angelina 
ne revient pas. Elle a disparu dans un accident 
d’avion au coeur des forêts transalpines. Tout le 
village a perdu espoir. Tout le village sauf César : le 
grand père de Sébastien connaît un homme, Pierre, 
qui pourrait les aider à retrouver Angelina. Mais 
avant de sauver la jeune femme, l’enfant et son 
chien vont devoir braver mille dangers, traverser 
mille épreuves et affronter un secret. 

"Demain"
Documentaire - Durée : 1 h 55 
Et si montrer des solutions, raconter une histoire qui 
fait du bien, était la meilleure façon de résoudre les 
crises écologiques, économiques et sociales, que 
traversent nos pays ? Suite à la publication d’une 
étude qui annonce la possible disparition d’une 
partie de l’humanité d’ici 2100, Cyril Dion et Méla-
nie Laurent sont partis avec une équipe de quatre 
personnes enquêter dans dix pays pour comprendre 
ce qui pourrait provoquer cette catastrophe et 
surtout comment l'éviter…

"Le grand soir"
Comédie - Durée : 1 h 30
Les Bonzini tiennent le restaurant "la Pataterie" dans 
une zone commerciale. Leur fils ainé, Not, est le plus 
vieux punk à chien d'Europe. Son frère, Jean Pierre, 
est vendeur dans un magasin de literie. Quand Jean 
Pierre est licencié, les 2 frères se retrouvent. Le Grand 
Soir, c'est l'histoire d'une famille qui décide de faire 
la révolution... à sa manière.

"les aventures du prince ahmed" 
st-affrique - petit carré d'art
vendredi 8 janvier - 20 h 30

"au travail, père noël"
st-affrique - bibliothèque
mercredi 6 janvier - 16 h 

peintres péruviens
st-affrique - office de tourisme et lieu-dit
du 8 au 30 janvier

SPECTACLE D'ANiMATioN DE PAPiER DéCoUPé

THéâTRE

ExPoSiTioN

Spectacle proposé 
par Poly Sons , mis 
en musique par Tarik 
Chaouach 
Les Aventures du 
prince Ahmed est 
le tout premier 
film d’animation 
de silhouettes de 
papier découpé. A sa 
sortie en 1926 le film 
rencontra un succès 
immense et suscita 
l’admiration de nombreux artistes de l’époque.  Silhouettes raffinées 
foisonnant de détails, de robes en dentelles, de moucharabiehs, de dra-
gons qui propulsent le spectateur dans un ailleurs merveilleux où les 
climats visuels varient de l’abstraction géométrique à l’expressionnisme. 
Ce film a été réalisé par Lotte Reiniger qui s’est inspirée des contes des 
Milles et une nuits.
Le film est mis en musique en direct par Tarik Chaouach, musicien 
franco algérien avec du gumbri, du mélodica et des samples. 
Ouverture des portes à 20 h et spectacle à 20 h 30, durée de 65 mn. 
Entrées : 10 € et 6 € en tarif réduit – prévente à l’Office de Tourisme 
du St Affricain et sur internet. Infos : www.poly-sons.com et contact@
poly-sons.com

C'est à la Bibliothèque Intercommunale du Saint-Affricain que la petite 
troupe de "l'Entrée des Artistes" se produira le mercredi 6 janvier 2016 
à 16 h. Depuis plusieurs années, c'est l'association « Entrée des artistes 
» qui assure la traditionnelle heure du conte de janvier. Le Père Noël 
est malade, il a un ulcère et de l'eczéma. Il ne peut donc pas réparer les 
jouets cassés. Il va donc trouver une solution… particulière.
Les 10 petits acteurs s'en donnent à cœur joie avec Annie Duplouy et 
Jackye Gaz qui les accompagnent dans ce spectacle qui pour tous est 
une première. Rendez-vous donc mercredi 6 janvier !

Dans le cadre de la deuxième édition 
du Festival Latino, 16 artistes tous 
diplômés de l’Ecole des Beaux Arts de 
Cusco présenteront 28 œuvres à l'Office 
du Tourisme du Pays de Roquefort et 
du Saint-Affricain et au Lieu-Dit. Ces 
artistes on participé d’une manière 
volontaire et ont choisi librement leur 
thème. Seul le format leur a été imposé. 
Un commentaire en espagnol traduit en 
français accompagnera chaque toile.


